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　　この調査は、平成２３年度を初年度とする標茶町第４期総合計画（平成

　２３年度～平成３２年度）策定に向けて、町民の皆様の日常生活における

　ご意見等を、計画に十分に反映させるため実施したものです。

　　なお、この調査の対象となられた方は、住民基本台帳の１８歳以上の方

　のなかから無作為に1,000人を抽出し自然に当たったものであり、他意は

　全くありません。

　　１．実施時期：平成２１年７月

　　２．対 象 者：標茶町民 1,000人（住民基本台帳より無作為抽出）

　　３．有効回答：３６０人  36.0％



【はじめに】
１．あなたのお住まいは、どこですか。

２．あなたの性別は、どちらですか。

３．あなたの年齢は、いくつですか。

1.1％

2.5％

1.1％

5.3％

2.2％

4.7％

9.4％

10.0％

4.7％

58.9％

0 50 100 150 200 （人）

無回答

御卒別・沼幌

久著呂

塘路・茅沼

阿歴内

茶安別

虹別・弥栄

磯分内・栄

市街地周辺

標茶市街

男
１６１人女

１８７人

無回答
１２人

1.1％

29.7％

11.9％

8.6％

8.1％

10.0％

3.9％

4.4％

5.8％

6.7％

5.6％

4.2％

0 20 40 60 80 100 120 （人）

無回答　

70才以上　

65～69才　

60～64才　

55～59才　

50～54才　

45～49才　

40～44才　

35～39才　

30～34才　

25～29才　

18～24才　
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４．あなたは結婚されていますか。

※｢既婚｣には｢離別｣｢死別｣も含む。

５．あなたの家族構成は、次のどれにあたりますか。

６．あなたの職業は、次のどれにあたりますか。
　　(兼業の方は「主たるもの」についてお答えください)

無回答
６人

未婚
４７人

既婚
３０７人

1.7％

3.6％

0.6％

0.6％

6.7％

38.9％

35.3％

12.8％

0 20 40 60 80 100 120 140 160 （人）

無回答

その他

兄弟・姉妹

祖父母と孫

親と子と孫(３世代同居)

親と子（２世代同居）

夫婦のみ

１人世帯

1.1％

1.4％

37.5％

10.0％

6.9％

12.5％

1.1％

6.7％

6.9％

0％

1.4％

14.4％

0 20 40 60 80 100 120 140 （人）

農業

林業

漁業

自営業

会社または団体の役員

自由業

会 社 、 商 店 、 工 場 、
サービス業等の従業員

公務員

パート､アルバイト､内職等

無職

無回答

その他
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７．あなたの就業地(通学地)は、どこですか。

８．あなたのお住まいは、次のどれにあたりますか。

９．あなたが標茶町にお住まいになられたのは、いつからですか。

38.6％

2.5％

0.3％

0.6％

1.4％

2.5％

33.1％

21.1％

0 20 40 60 80 100 120 140 （人）

無職・無回答

その他

厚岸町

中標津町

弟子屈町

釧路市

標茶町内

自宅

1.4％

1.1％

6.4％

9.2％

5.6％

76.4％

0 50 100 150 200 250 300 （人）

無回答

その他

社宅・寮・官舎

公営住宅

民間借家

持ち家

2.2％

8.3％

6.4％

5.0％

6.7％

7.2％

9.7％

10.6％

8.6％

5.6％

29.7％

0 20 40 60 80 100 120 （人）

無回答

平成17年以降

平成12年～16年

平成7年～平成11年

昭和60年～平成6年

昭和50年～59年

昭和40年～49年

昭和30年～39年

昭和21年～29年

昭和20年以前から

生まれたときから

以下、他の市町村から
引越しされてきた方
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【質問 １】標茶町の人口は年々減少しており、現在8,500人程度ですが、今後どのくらいの人口
がよいとお考えですか。≪１つだけ≫

　１．少しずつ減少していくことは、やむを得ない

　２．現在の人口を維持

　３．10,000人前後であればよい

　４．15,000人前後であればよい

　５．わからない

【質問 ２】標茶町のイメージ(印象)についておたずねします。≪それぞれ１つずつ≫

あまり
思わない

(ア)雰囲気が明るい町である １ ２ ３

(イ)生活環境が清潔な町である １ ２ ３

(ウ)活気が感じられる町である １ ２ ３

(エ)個性(特色)のある町である １ ２ ３

(オ)ふれあいや一体感のある町である １ ２ ３

(カ)町民としての誇りや郷土愛がある １ ２ ３ ４

４

４

４

４

４

そう思う やや思う 思わない

16.7％

10.3％

5.3％

3.3％

21.7％

11.4％

そう思う

38.1％

36.4％

17.8％

12.5％

52.2％

28.6％

やや思う

30.3％

33.3％

45.6％

49.2％

18.6％

43.9％

あまり思わない

11.7％

15.3％

26.1％

30.8％

3.6％

11.7％

思わない

3.3％

4.7％

5.3％

4.2％

3.9％

4.4％

無回答

(カ)

(オ)

(エ)

(ウ)

(イ)

(ア)

微減することは
やむを得ない

19.2％

現状維持

23.9％

10,000人前後

32.2％

15,000人前後

11.4％

わからない

11.1％

無回答

2.2％
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【質問 ３】あなたにとって標茶町は、住みよい町とお考えですか。≪１つだけ≫

【質問 ４】あなたは、将来も標茶町に住み続けたいと思いますか。≪１つだけ≫

　１．今の場所に住み続けたい

　２．町内の別なところに移りたい

　３．道内のどこかへ移りたい

　４．道外のどこかへ移りたい

＜町内の別なところ＞

　◆ 標茶市街地……………………３人

　◆ 川上……………………………３人

　◆ 開運……………………………２人

　◆ 栄………………………………２人

　◆ 常盤……………………………１人

　◆ 多和……………………………１人

　◆ 弥栄……………………………１人

　◆ 上茶安別………………………１人

　◆ 郊外……………………………１人

　◆ 交通の便の良いところ………１人

　◆ 買い物が便利なところ………１人

＜道内のどこか＞

　◆ 釧路、釧路市………………２０人

　◆ 札幌、札幌市………………１４人

　◆ 中標津町………………………３人

　◆ 帯広、十勝方面………………３人

住みよい

10.1％

16.9％

15.6％

どちらかと言えば
住みよい

22.4％

31.6％

35.0％

普通

49.1％

39.4％

38.1％

どちらかと言えば
住みにくい

14.5％

7.8％

8.1％

住みにくい

3.8％

2.5％

2.2％

無回答

0.1％

1.8％

1.1％

今回

前回

前々回

今の場所  72.8％

6.4％

14.7％

道外 3.3％

無回答 2.8％

町内の別なところ

道内
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　◆ 函館、道南……………………３人

　◆ 旭川市…………………………１人

　◆ 富良野…………………………１人

　◆ 美瑛……………………………１人

　◆ 道央……………………………１人

　◆ 日高方面………………………１人

　◆ とにかく標茶を出たい………１人

　◆ 仕事のある土地………………１人

　◆ 海の見える町…………………１人

＜道外のどこか＞

　◆ 暖かいところ、南国…………２人

　◆ 内地（ふるさと）……………１人

　◆ 東京とか………………………１人

　◆ 東北……………………………１人

　◆ 静岡……………………………１人

　◆ 老後に住みやすいところ……１人

【質問 ５】質問４で、２・３・４のいずれかを回答された方におたずねします。今の場所から移
りたいと思われる主な理由は何でしょうか。≪３つまで≫

　１．自分にあう職業がないから

　２．商売や事業に不利だから

　３．勤務地が遠いから

　４．交通が不便だから

　５．買い物が不便だから

　６．環境がよくないから

　７．進学などの教育上の問題から

　８．医療・福祉面の不安から

　９．娯楽や余暇の場が少ないから

１０．自然が厳しいから

１１．子どもが別の場所に住んでいるから

１２．その他

10.0％

6.5％

3.5％

10.0％

18.0％

4.0％

2.0％

15.0％

15.5％

2.5％

4.0％

9.0％

0 10 20 30 40 （人）
１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞

　◆ 家族が住んでいるから。

　◆ 自宅があるから。

　◆ 自宅で母親が一人暮らしをしており、介護が必要な時期が来ると思うため。

　◆ 親族が住んでいるから。

　◆ 実家があるから。

　◆ 通院しやすいから。

　◆ 学校が近いから。

　◆ 雇用環境が良くないから。

　◆ インターネット環境が悪い。

　◆ テレビの映りが悪い。

　◆ 騒音。

　◆ 子どもを安全に遊ばせられないため。

　◆ 低収入で灯油代が大変であり、冬期間に灯油のいらないところがいいから。

　◆ のんびりしたところに移ってみたい。

　◆ 標茶は好きですが、一生同じ場所に住むのはつまらないと思うので。

　◆ 人口が減り、町の萎縮してゆく姿が見えるから。

　◆ 活気が足りない。

　◆ 活気がないので、今後自分にプラスになることがないと思う。

　◆ 古くからある富農家が意地悪。

　◆ 結婚したのでこれから家を探すため。

　◆ いつかは家を建てたいから。

【質問 ６】あなたの住まいや周辺の環境、日々の暮らしなどについて、どの程度満足しておられ
ますか。

　１．交通安全や防犯

満足

21.0％

13.9％

19.7％

どちらかと言えば
満足

38.0％

42.1％

46.7％

どちらかと言えば
不満

19.0％

17.9％

10.0％

不満

9.0％

8.7％

2.2％

どちらとも
言えない

12.0％

10.1％

12.8％

無回答

1.1％

7.4％

12.8％今回

前回

前々回
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　２．地震、火災、水害などの防災

　３．各種健診や健康づくりへの取り組み
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

　４．病気になったときの医療

16.4％

10.9％

22.0％

満足

45.6％

37.9％

32.0％

どちらかと言えば
満足

11.4％

18.2％

13.0％

どちらかと言えば
不満

2.2％

5.6％

10.0％

不満

16.1％

18.2％

20.0％

どちらとも
言えない

8.3％

9.3％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回

21.4％

満足

44.4％

どちらかと言えば
満足

10.8％

どちらかと
言えば不満

3.6％

不満

10.8％

どちらとも
言えない

8.9％

無回答

6.7％

2.3％

6.0％

満足

20.3％

17.2％

9.0％

どちらかと言えば
満足

29.4％

28.8％

24.0％

どちらかと言えば
不満

28.6％

38.6％

53.0％

不満

7.5％

4.5％

6.0％

どちらとも
言えない

7.5％

8.6％

2.0％

無回答

今回

前回

前々回
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　５．ゴミやし尿の処理

　６．空き地の雑草の管理
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

　７．道路わきの雑草の処理
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

　８．日常の交通の便利さ

33.6％

20.5％

22.0％

満足

41.1％

34.8％

34.0％

どちらかと言えば
満足

6.4％

20.5％

15.0％

どちらかと言えば
不満

4.2％

11.6％

17.0％

不満

6.9％

5.8％

10.0％

どちらとも
言えない

7.8％

6.8％

2.0％

無回答

今回

前回

前々回

6.7％

満足

26.4％

どちらかと言えば
満足

25.0％

どちらかと言えば
不満

13.6％

不満

20.3％

どちらとも
言えない

8.1％

無回答

満足

11.9％

どちらかと言えば
満足

33.9％

どちらかと言えば
不満

24.7％

不満

10.8％

どちらとも
言えない

11.4％

無回答

7.2％

9.4％

10.9％

17.0％

満足

31.4％

33.6％

29.0％

どちらかと言えば
満足

20.8％

19.7％

20.0％

どちらかと言えば
不満

18.6％

20.2％

22.0％

不満

11.9％

7.8％

10.0％

どちらとも
言えない

7.8％

7.8％

2.0％

無回答

今回

前回

前々回
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　９．日常の買い物の便利さ

１０．レクリエーション、娯楽施設

１１．住宅地としての環境の良さ

満足

17.0％

9.1％

8.1％

どちらかと言えば
満足

34.0％

31.6％

26.4％

どちらかと言えば
不満

17.0％

22.2％

29.2％

不満

20.0％

23.2％

21.7％

どちらとも
言えない

9.0％

6.1％

7.8％

無回答

3.0％

7.8％

6.9％今回

前回

前々回

6.7％

8.6％

9.0％

満足

24.2％

27.3％

25.0％

どちらかと言えば
満足

23.1％

24.5％

19.0％

どちらかと言えば
不満

23.6％

20.7％

28.0％

不満

14.2％

11.1％

16.0％

どちらとも
言えない

8.3％

7.8％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回

19.7％

23.5％

30.0％

満足

51.1％

43.7％

41.0％

どちらかと言えば
満足

7.8％

10.6％

10.0％

どちらかと言えば
不満

3.1％

7.6％

8.0％

不満

9.4％

7.8％

8.0％

どちらとも
言えない

8.9％

6.8％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回
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１２．道路の広さや舗装

１３．道路歩道の管理
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

１４．下水、雨水、生活排水などの処理

17.5％

21.0％

22.0％

満足

42.8％

41.4％

31.0％

どちらかと言えば
満足

17.5％

14.4％

19.0％

どちらかと言えば
不満

5.3％

9.3％

19.0％

不満

8.1％

7.3％

6.0％

どちらとも
言えない

8.9％

6.6％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回

14.2％

満足

38.9％

どちらかと言えば
満足

22.2％

どちらかと言えば
不満

7.8％

不満

8.9％

どちらとも
言えない

8.1％

無回答

17.8％

19.9％

20.0％

満足

43.1％

36.9％

24.0％

どちらかと言えば
満足

10.0％

14.6％

21.0％

どちらかと言えば
不満

8.1％

9.3％

20.0％

不満

12.5％

11.4％

12.0％

どちらとも
言えない

8.6％

7.8％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回
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１５．公園や子どもの遊び場

１６．家の付近の道路の除雪

１７．雪どけ時の水はけ

10.3％

15.9％

16.0％

満足

33.6％

28.8％

30.0％

どちらかと言えば
満足

21.1％

19.9％

20.0％

どちらかと言えば
不満

8.9％

11.4％

14.0％

不満

16.1％

14.4％

15.0％

どちらとも
言えない

10.0％

9.6％

5.0％

無回答

今回

前回

前々回

32.816.7％

14.4％

18.0％

満足

31.3％

35.0％

どちらかと言えば
満足

18.3％

18.9％

16.0％

どちらかと言えば
不満

17.5％

19.9％

19.0％

不満

7.2％

8.1％

9.0％

どちらとも
言えない

7.5％

7.3％

3.0％

無回答

今回

前回

前々回

13.6％

12.9％

16.0％

満足

34.4％

30.1％

29.0％

どちらかと言えば
満足

19.2％

22.7％

20.0％

どちらかと言えば
不満

12.2％

15.4％

21.0％

不満

13.6％

11.6％

10.0％

どちらとも
言えない

6.9％

7.3％

4.0％

無回答

今回

前回

前々回
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１８．小中学校の教育施設や教育環境

１９．スポーツ活動や体育施設
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

２０．会議や集会のできる施設
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

２１．乳幼児や子どものための福祉

11.4％

11.8％

14.0％

満足

36.9％

31.0％

32.0％

どちらかと言えば
満足

9.7％

8.8％

13.0％

どちらかと言えば
不満

6.4％

8.2％

8.0％

不満

23.9％

28.5％

26.5％

どちらとも
言えない

11.7％

11.9％

6.5％

無回答

今回

前回

前々回

16.1％

満足

38.3％

どちらかと言えば
満足

11.4％

どちらかと言えば
不満

5.8％

不満

18.1％

どちらとも
言えない

10.3％

無回答

20.0％

満足

44.7％

どちらかと言えば
満足

6.1％

どちらかと
言えば不満

2.2％

不満

17.5％

どちらとも
言えない

9.4％

無回答

9.2％

7.3％

12.0％

満足

30.6％

28.3％

27.0％

どちらかと言えば
満足

15.8％

16.9％

16.0％

どちらかと言えば
不満

8.1％

9.3％

10.0％

不満

24.7％

26.5％

27.0％

どちらとも
言えない

11.7％

11.6％

8.0％

無回答

今回

前回

前々回
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２２．高齢者のための福祉

２３．障害者(児)のための福祉
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

２４．生涯学習の機会

２５．インターネットや携帯電話などの情報通信
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

7.8％

8.3％

10.0％

満足

31.1％

30.6％

32.0％

どちらかと言えば
満足

16.9％

17.7％

16.0％

どちらかと言えば
不満

8.3％

10.9％

12.0％

不満

25.8％

25.0％

24.0％

どちらとも
言えない

10.0％

7.6％

6.0％

無回答

今回

前回

前々回

6.1％

満足

22.5％

どちらかと
言えば満足

16.9％

どちらかと
言えば不満

8.6％

不満

34.4％

どちらとも
言えない

11.4％

無回答

7.8％

6.3％

7.0％

満足

28.9％

29.8％

27.0％

どちらかと言えば
満足

15.8％

16.2％

21.0％

どちらかと言えば
不満

5.3％

11.1％

14.0％

不満

30.6％

27.5％

25.0％

どちらとも
言えない

11.7％

9.1％

6.0％

無回答

今回

前回

前々回

9.7％

満足

29.4％

どちらかと言えば
満足

12.8％

どちらかと
言えば不満

10.8％

不満

24.7％

どちらとも
言えない

12.5％

無回答
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２６．広報誌などでの情報提供

２７．役場での手続きのしやすさ
　　　　※前回・前々回の調査結果は無し

【質問 ７】あなたは、将来の標茶町がどのような町になることを望みますか。≪２つまで≫

　１．自然と共生する美しい町

　２．子育てがしやすく、健康で安心して暮らせる町

　３．人々がいきいきと働く、活力ある産業の町

　４．生活環境に恵まれた便利で住みよい町

　５．教育・文化・スポーツなどが充実した町

　６．町外からたくさんの人が訪れる観光・交流の町

　７．その他

＜その他＞

　◆ 税金、町民税を安く。

　◆ 農林漁業等の第１次産業の振興、酪農製品の加工製造、酪農以外の農業振興。

　◆ 町内のなかでもインターネット等で差がでており、差をなくして欲しい。

　◆ もう少し地域の特徴を活かし、全面的にアピールできる町になるといい。

　◆ 農家が元気になるよう酪農のまちであること。

16.7％

15.4％

20.0％

満足

49.2％

43.4％

42.0％

どちらかと言えば
満足

7.2％

10.4％

9.0％

どちらかと言えば
不満

3.9％

1.8％

5.0％

不満

13.1％

21.2％

19.0％

どちらとも
言えない

10.0％

7.8％

5.0％

無回答

今回

前回

前々回

16.1％

満足

47.5％

どちらかと言えば
満足

8.6％

どちらかと
言えば不満

5.6％

不満

15.3％

どちらとも
言えない

6.9％

無回答

1.7％

0.7％

10.2％

5.1％

19.0％

25.7％

18.8％

18.8％

0 50 100 150 （人）

無回答

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問 ８】今後、標茶町が取り組むべきまちづくりについて、あなたは、どの分野に力を入れる
べきとお考えですか。≪３つまで≫

　１．基幹産業や地場産業の振興

　２．自然や特性を活かした観光施設の整備､観光産業の振興

　３．商店街などの町並み整備を進め、商業活動を推進

　４．中小企業の育成、企業誘致による工業活動の推進

　５．若者定住、雇用の場の拡大、人材育成の推進

　６．高規格道路や国道等の広域幹線道路網の整備

　７．町内各地区の生活道路の整備

　８．鉄道やバスなどの公共交通機関の充実

　９．住宅の整備や住宅・宅地の供給

１０．水道や下水道の整備充実

１１．雪対策の充実

１２．公園や遊び場、憩の場などの整備

１３．緑化、花いっぱい、清掃美化活動の推進

１４．災害の防止や交通安全対策の充実

１５．自然環境保全や公害防止対策の推進

１６．保健・医療対策の推進

１７．高齢者・障害者などの社会福祉の充実

１８．教育の充実

１９．芸術・文化の振興

２０．スポーツの振興

２１．国際化への対応や地域間交流の推進

２２．情報化の推進

２３．その他

1.4％
0.3％
0.6％

0.3％
0.7％

1.2％

2.3％
9.7％

10.9％
2.5％

0.7％
1.7％

1.8％
1.8％

0.5％
0.9％

3.1％

1.3％
0.3％

20.4％
7.4％

8.7％

7.2％
14.6％

0 50 100 150 200 （人）

無回答
２３　
２２　
２１　
２０　
１９　
１８　
１７　
１６　
１５　
１４　
１３　
１２　
１１　
１０　

９　
８　
７　
６　
５　
４　
３　
２　
１　
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＜その他＞

　◆ 子育て支援。

　◆ 子育て支援（みるくっく券だけでは不充分）。

　◆ 子育て支援（妊婦健診の無料化）。

【質問 ９】標茶町の経済を支える地域産業の振興について､どの方向に進むべきとお考えですか。
≪２つまで≫

　１．生産性の高い農林水産業の育成

　２．農林水産物など地域の資源を活用した加工業の育成

　３．既存の工業（製造業）の育成

　４．雇用の場の拡大に結びつく企業誘致

　５．商業・サービス業の振興

　６．流通産業の振興

　７．観光開発、観光関連産業の育成

　８．産業クラスター（特定の業種を集めた産業集団）の創造・育成

　９．その他

＜その他＞
　◆ 基幹産業である酪農を十分に活かした事業をするべきだと思う。今、後継者が

　　 不足し、酪農家が減少していくなか、町の主体である役場はそれをどう思って

　　 いるのだろうか。道内外を問わず、たくさんの人々を町内へと導けるような事

　　 業の展開をし、大事な基幹産業を守るべきである。

　◆ 町から第６次産業への助力。

　◆ 生産性より品質重視の農林水産業の育成。

3.0％

0.5％

2.3％

8.7％

1.7％

8.4％

26.3％

5.2％

24.5％

22.6％

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 （人）

無回答

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問10】 標茶町の農林水産業の振興について、どの点に力を入れるべきとお考えですか。
≪３つまで≫

　１．農地の開発整備や農道などの土地基盤整備

　２．協業化の推進や設備投資の適正化などによる経営改善や規模拡大

　３．分業化による農業の効率化と省力化対策

　４．生乳プラントやチーズ製造など､ブランド化･付加価値化の推進

　５．乳質、肉質などの向上

　６．寒冷地野菜の作目の拡大、販路開拓

　７．農業生産廃棄物や家畜ふん尿の処理対策

　８．馬産の振興

　９．計画的な森林の整備と多目的な活用

１０．カラマツなどの加工技術の開発、商品化の推進

１１．ワカサギ・ドナルドソンなどの増殖、製造加工の推進

１２．農林水産業の体験など、都市との交流推進

１３．農林水産業従事者の高齢化対策、後継者の人材確保・育成対策

１４．美しい農村景観の整備

１５．水洗化など、生活環境の整備

１６．その他

＜その他＞

　◆ 酪農従事高齢者が少しでも長く営農できる対策（ＴＭＲなど）を。

　◆ 標茶といえばコレ！という食べ物・メニューがあるとよい。

　◆ 肉、野菜、乳製品等、どれも名前が知られていない。

　◆ 町内での地産地消を目指し、野菜・お肉などを町内でどんどん販売する。

3.4％

0.4％

1.5％

5.9％

16.4％

4.2％

1.6％

4.6％

4.7％

0.8％

6.3％

7.0％

6.8％

21.3％

4.8％

6.2％

3.9％

0 50 100 150 200 （人）

無回答

１６　

１５　

１４　

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問11】 標茶町の商工業の振興について、どの点に力を入れるべきとお考えですか。
≪３つまで≫

　１．商店の集積､店舗の近代化や景観整備など､活気のある商店街整備

　２．歩道や街路灯など､安全でくつろぎのある商業環境の整備

　３．駐車場や駐輪場などの整備

　４．核店舗(大型店)の誘致や共同店舗の整備

　５．公園や核的施設などの計画的な配置

　６．買い物客への対応､サービスの改善

　７．営業時間･休店日の改善

　８．研修や能力開発､商業活性化研究など人材の確保と養成

　９．個店の自主努力による消費者意向･需要への対応

１０．地場産物の販売

１１．新規参入者への支援

１２．個店の経営体質の強化

１３．工業団地などの基盤整備を充実する

１４．情報､技術､人材など多方面で積極的な異業種交流を進める

１５．快適で魅力ある職場や居住環境を整備し、若者が働き定住できる環境をつくる

１６．情報収集やＰＲ活動などを強化し、町の特性にあった企業誘致を進める

１７．その他

＜その他＞

　◆ 法律で難しいと思うが、大型店が進出してこないようにして欲しい。町の小規

　　 模店がなくなるのが不安。

2.7％

0.1％

6.0％

14.3％

2.5％

1.2％

3.2％

5.0％

9.2％

5.8％

4.6％

5.2％

10.8％

2.4％

6.9％

3.3％

2.7％

14.0％

0 20 40 60 80 100 120 140 （人）

無回答

１７　

１６　

１５　

１４　

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問12】 買い物について伺います。下記の商品は主にどこで買われますか。
≪それぞれ２つまで≫

　(ア) 食料品

＜その他＞ ◆ トドック …………… ２人

◆ 厚岸町 ……………… １人

◆ 別海町 ……………… １人

◆ 宅配便 ……………… １人

◆ 生協共同購入 ……… １人

　(イ) 日常の衣料品

＜その他＞ ◆ インターネット …… ９人

◆ 通信販売 …………… ６人

◆ 札幌 ………………… ３人

◆ 北見 ………………… １人

1.9％
3.3％

12.6％

8.6％
7.6％

12.8％

3.1％
6.8％

20.6％

9.4％

25.3％
31.6％

50.8％

85.8％
82.3％

96.1％

その他

中標津町

弟子屈町

釧路町

釧路市

標茶町内

今回 前回 前々回

※ 前回・前々回の項目には「釧路町」無し

5.3％
6.1％

12.4％

13.9％
6.8％

13.9％

0.3％
0.3％

10.4％

25.6％

58.9％
57.8％

62.2％

21.9％
45.5％

83.3％

その他

中標津町

弟子屈町

釧路町

釧路市

標茶町内

今回 前回 前々回

※ 前回・前々回の項目には「釧路町」無し
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　(ウ) スーツ・コート等の高級衣料品

＜その他＞ ◆ 札幌 ………………… ７人

◆ インターネット …… ６人

◆ 通信販売 …………… ４人

◆ 帯広 ………………… １人

◆ 北見 ………………… １人

◆ 東京など …………… １人

◆ 道外 ………………… １人

　(エ) 電気製品や家具

＜その他＞ ◆ インターネット …… ７人

◆ 通信販売 …………… ４人

◆ 厚岸町 ……………… １人

◆ 札幌 ………………… １人

5.8％
8.1％

13.5％

5.6％
3.8％

13.2％

0％
0％

6.1％

25.0％

63.1％
70.5％

75.3％

5.8％
10.4％

47.5％

その他

中標津町

弟子屈町

釧路町

釧路市

標茶町内

今回 前回 前々回

3.6％
2.8％

7.2％

8.9％
5.1％

10.0％

0.6％
2.0％

10.6％

23.3％

58.1％
54.3％
57.9％

28.3％
50.8％

80.7％

その他

中標津町

弟子屈町

釧路町

釧路市

標茶町内

今回 前回 前々回

※ 前回・前々回の項目には「釧路町」無し

※ 前回・前々回の項目には「釧路町」無し

21



【質問13】 標茶町の観光の振興について､どの点に力を入れるべきとお考えですか｡≪２つまで≫

　１．観光拠点開発によるリゾート型観光

　２．優れた自然や景観を素材としたレクリエーション・体験型観光

　３．農林水産業や味覚など地域の産業・産物を活用した地場産業型観光

　４．地域固有の歴史や文化を素材とした歴史文化型観光

　５．素朴な情緒や心のふれあいを重視したふるさと型観光

　６．祭りやイベント、交流事業などによるイベント型観光

　７．周辺観光地等と連携した広域観光

　８．その他

＜その他＞

　◆ 軍馬山の有効活用を。散策路の奥の歌碑（石）近辺までの桜の木・もみじ等を

　　 増やし、ハイキング・イベント等を行えるように整備したらどうか。春から秋

　　 までを通した景観を。

　◆ クレインカントリークラブを再利用できないか。

　◆ 町内には温泉が多くあるため、それぞれ特徴のある施設を考えると良い。憩の

　　 家の玄関や周辺を整備すべき。

　◆ 道の駅をつくるべきだ。

　◆ ＳＬが標茶で折り返すとき、馬そり観光等があれば良い。馬は道産子がいい。

【質問14】 標茶町の教育文化環境をよくするために、特に何を重点にすべきだとお考えですか。
≪３つまで≫

　１．小・中学校の整備充実 　２．幼稚園・保育園の整備充実

　３．高等学校の整備充実 　４．専門学校・高等教育機関の整備

　５．試験・研究機関等の誘致 　６．芸術・文化活動の推進

　７．生涯学習の推進 　８．児童・青少年の健全育成推進

　９．女性の学習・余暇活動推進 １０．勤労者の学習・余暇活動推進

１１．お年寄りの学習・余暇活動推進 １２．各種交流・研修事業の推進

１３．人材育成対策 １４．スポーツ・レクリエーション施設の充実

１５．スポーツ・レクリエーション活動の推進

１６．文化財・芸能・生活文化などの保全・活用

１７．その他

4.4％

0.8％

12.2％

10.7％

10.8％

5.3％

25.6％

25.9％

4.4％

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 （人）

無回答

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞

　◆ コンサートホール、美術館のような施設を整備して文化芸能活動を支援したり、

　　 娯楽的な要素を入れつつ才能等を伸ばせるように。

　◆ 小・中・高校生の学力向上方策。

　◆ 今の小中学校の先生に、もう少し自分の職に誇りを持って子どもたちに接して

　　 いただきたい。そういう先生に子どもを託して、安心して学校に送り出したい。

　◆ プールの採暖室が無いのはひどい！プールの水自体はキレイだが、中の施設が

　　 不足していて魅力がない。

　◆ パークゴルフ場の新設（３６ホール）。

　◆ 向上心を高めるような教育。ほどよい競争を取り入れる。テレビ番組の「エチ
　　 カの鏡」の特集にあった横峯吉文さんの方針を取り入れた保育園のようなとこ
　　 ろがあればいいなぁと思う。
　◆ 教師がその町に住むこと。

4.8％

0.9％

3.9％

5.3％

5.6％

11.3％

5.1％

5.4％

3.9％

3.6％

10.0％

9.1％

7.8％

5.3％

5.0％

4.3％

8.7％

12.4％

0 20 40 60 80 100 （人）

無回答

１７　

１６　

１５　

１４　

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問15】 標茶町の保健福祉環境をよくするために、特に何を重点にすべきだとお考えですか。
≪２つまで≫

　１．老人ホーム・グループホームなどの入所施設の充実

　２．高齢者や障がい者の在宅サービスの充実

　３．高齢者や障がい者の就労機会の充実

　４．保育サービスの充実 　５．出産や子育てに関する相談指導

　６．子育てを助け合える地域支援の体制 　７．ひとり親への福祉対策

　８．健診･健康づくり対策の充実 　９．医療対策

１０．低所得者対策 １１．ボランティア活動の促進

１２．広報活動の充実 １３．その他

【質問16】 情報化の進展にともない、あなたは、今後、特にどのような分野で情報化が進むこと
を期待しますか。≪２つまで≫

　１．教育文化に関する分野 　２．福祉､保健､医療分野 　３．産業の分野

　４．防災の分野 　５．行政サービスの分野 　６．娯楽等の分野

　７．その他

2.2％

0％

0.6％

1.7％

9.8％

16.3％

7.4％

4.5％

9.5％

3.4％

3.5％

6.0％

14.6％

20.6％

0 20 40 60 80 100 120 140 （人）

無回答

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　

4.1％

0％

6.2％

17.8％

7.5％

14.8％

38.6％

11.0％

0 50 100 150 200 250 （人）

無回答

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問17】 あなたは、町民の要望や意見が町政（まちづくり）に反映されていると思いますか。
≪１つだけ≫

　１．反映されている 　２．まあ反映されている 　３．普通

　４．あまり反映されていない 　５．反映されていない 　６．わからない

【質問18】 町民の要望や意見を町政に反映させる方法として、どのような方法がいいと思います
か。≪３つまで≫

　１．町政モニター制度の実施

　２．行政パトロールの実施

　３．公共施設などの見学会の実施

　４．懇談会(地区別･団体別など)や対話集会などの積極的開催

　５．町民まちづくりアンケートなど町民意向調査の定期実施

　６．まちづくり推進協議会など町民の自主的組織の育成

　７．電話･手紙(はがき)･町民の声ポストの設置など

　８．町民相談体制の充実

　９．自治会活動の充実

１０．町政学習講座など町政を学ぶ機会の設置

１１．町議会議員を通じて

１２．町の各種委員などを通して

１３．その他

3.3％

25.6％

11.4％

15.3％

23.6％

15.6％

5.3％

0 20 40 60 80 100 （人）

無回答

６　

５　

４　

３　

２　

１　

4.6％

0.9％

2.6％

5.5％

5.1％

7.0％

8.3％

15.6％

8.5％

19.3％

17.3％

6.2％

6.3％

11.5％

0 20 40 60 80 100 120 140 （人）

無回答

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞

　◆ 地元の町議員は、町民に対して何の力にもならない。議員の育成が大切です。

　　 また、議員数を減らし、自治会が力を発揮すると良い。

　◆ インターネットを通じた意見集積。

　◆ 町民が興味を持っていれば、必然的に意見要望は集まるはず。興味が無いわけ

　　 ではなく知らないだけかも。周知させるための １０.（町政を学ぶ機会）のよう

　　 なものが増えればいいのかも。

　◆ 町民の声を聞きたいのなら、各地域で行われている婦人部とか若妻会とかの集

　　 会などに役場の方などが顔を出し、直接思っていることを聞いてみたら？

　◆ 日常生活のなかで、町職員が町民との対話を自ら望んで実行することが大切！

　◆ 会議に出て意見を述べても、聞いてもらえないものが多い。

　◆ 議員・各種委員が自分の役割を自覚し、自ら動く。

【質問19】 町政の動きをお知らせする方法として、あなたがもっともよいと思われる方法は何で
すか。≪２つまで≫

　１．広報誌 　２．新聞 　３．テレビ・ラジオ

　４．パンフレット 　５．回覧・チラシ 　６．電話・ＦＡＸ

　７．インターネット 　８．町内会役員 　９．町議会議員

１０．各種委員 １１．その他

＜その他＞

　◆ 広報誌をもっとわかりやすくする。

　◆ 広報車を活用。いろいろな場面で広報車が動き回るのは、町の活動が目に見え

　　 るので良い。

　◆ 議員がそれぞれの地域で報告する。

3.3％

0.4％

0.9％

3.6％

1.9％

5.5％

1.9％

18.9％

6.3％

3.7％

9.4％

44.2％

0 50 100 150 200 250 300 （人）

無回答
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２　

１　
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【質問20】 まちづくりには、町民の主体的な活動が不可欠です。町民の一人ひとりが『誰もが何
かを受け持つ』とすれば、あなたはどのような活動に参加したいと思いますか。≪３
つまで≫

　１．美しい町をつくるため、花いっぱい運動や清掃活動に参加する。

　２．高齢者や恵まれない人のためのボランティア活動に参加する。

　３．歴史や文化を学び、郷土遺産として守り育てる活動に参加する。

　４．地域のかけがえのない自然環境を守り育てる活動に参加する。

　５．リサイクル活動、省資源活動に参加する。

　６．子供会やＰＴＡ活動など、児童や青少年の育成活動に参加する。

　７．スポーツや保健事業への参加・協力など健康づくり活動に参加する。

　８．祭り、文化祭、運動会など、町や地区の行事に積極的に参加する。

　９．安全な町を目指し、交通安全や防犯・防災活動に参加する。

１０．挨拶や親切を心がけるなど、明るい町づくり活動に参加する。

１１．外国人のホームステイの受け入れや通訳など、国際交流活動に参加する。

１２．まちづくりについて考えたり､他の人の参加を呼びかけるなど､まちづくりの推進役

１３．地元産の利用や、町内での買い物に心がける。

１４．新しい特産品や土産品の研究開発活動に参加する。

１５．その他

＜その他＞

　◆ 河川の自然破壊・汚濁防止対策。

　◆ 参加できることはない。例えば「ゴミの分別とかの心がけ」ならできる。

　◆ 参加型は、各種の役員に負担が回って終わりになる。

2.7％

0.3％

5.3％

14.1％

2.6％

1.3％

8.8％

4.4％

6.1％

5.0％

4.3％

10.8％

10.0％

3.2％

8.2％

12.9％

0 20 40 60 80 100 120 140
（人）

無回答
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１３　

１２　

１１　

１０　
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８　
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６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【質問21】 あなたが、町政（まちづくり）へ参加するとしたら、どのようにしたいですか。≪２
つまで≫

　１．町政（まちづくり）を考える自主的な集まりや組織に参加したい。

　２．町内会や各種団体など、既存の組織・団体を活用して意見を述べたい。

　３．説明会や公聴会、懇談会などに参加したい。

　４．投書や陳情などで意見を述べたい。

　５．選挙や世論調査（アンケートなど）で意思表示したい。

　６．役場や議会、専門家などに一任したい。

　７．関心がない。

　８．その他

＜その他＞

　◆ インターネットを通じた協力。

　◆ 職場退職会による組織を通じて。

　◆「参加するとしたら」？ 現実的な質問になっていない。

　◆ 参加はありません。

【質問22】 あなたが日常生活していくうえで、不足していると思う施設、これからつくってほし
いと思う施設はどのようなものでしょうか。≪３つまで≫

　１．保育所 　２．幼稚園 　３．公民館

　４．集会施設 　５．公園 　６．子どもの遊び場

　７．体育館 　８．公衆トイレ 　９．医院・医科診療所

１０．歯科診療所 １１．警察官駐在所 １２．バス停

１３．郵便局、ポスト １４．スーパー、大型店 １５．防火用水、消火栓

１６．街路灯、防犯灯 １７．その他

7.6％

0.7％

5.2％

8.9％

18.6％

10.4％

19.8％

14.1％

14.8％

0 20 40 60 80 100 120
（人）

無回答
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11.7％
14.4％

7.4％

25.3％
32.1％
31.9％

5.3％
10.4％

11.1％

24.7％
36.4％

31.9％

4.4％
8.6％

4.6％

5.6％
5.8％

4.5％

5.3％
6.3％

5.0％

5.0％
3.3％

17.6％

31.9％
23.7％

47.1％

27.5％

3.3％
3.8％

6.7％

26.9％
22.7％

18.1％
8.3％

11.4％
13.5％

6.4％
8.6％

18.4％

2.5％
2.8％

5.0％

2.2％
2.0％

3.5％

4.4％
3.0％
3.5％

その他

街路灯､防犯灯

防火用水､消火栓

スーパー､大型店

郵便局､ポスト

バス停

警察官駐在所

歯科診療所

医院･医科診療所

公衆トイレ

体育館

子どもの遊び場

公園

集会施設

公民館

幼稚園

保育所

※ 前回・前々回の項目に「公衆トイレ」無し
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＜その他＞

 ○ 医療関係

　◆ 耳鼻科 ………２人

　◆ 専門医・専門科。

　◆ 眼科。

　◆ 小児科。

　◆ 小児科医を常勤にして欲しい。

　◆ ちゃんとした医院！町立病院はありえない。ヤブすぎる。

　◆ おしゃべりじゃない病院。いつどんな病気で誰が病院に行ったのか、すぐに知

　　 れ渡るような病院はいりませんし、行けません。

 ○ 福祉関係

　◆ 老人ホーム ……… ２人

　◆ 老人の家。

　◆ 老人受け入れ施設。

　◆ やすらぎ園のような高齢者施設。

　◆ 児童館。

　◆ 保育園以外の託児施設。

　◆ 子どもの教育施設。

　◆ 学童施設の充実。仕事をしていると17:30に迎えに行くのは無理。

 ○ 産業関係

　◆ ＣＤ・ＤＶＤレンタルショップ ……… ２人

　◆ 食料品以外のスーパー・大型店。

　◆ １店舗でも、小さくてもよいのでスーパー店があれば大変便利と思う。店のな

　　 い居住地はひどい。

　◆ 百円均一。

　◆ 靴屋。

　◆ ファストフード店など、学生等が休める場所。

　◆ 若者も利用できる服屋。

　◆ 近所にコンビニ、ガソリンスタンド、居酒屋が欲しい。

　◆ 工業者。

 ○ 交通関係

　◆ 道の駅 ……… ２人

　◆ 山と川を利用できる場所に道の駅を。

　◆ 路線バス。

　◆ 日中に３～４便でも、駅前→病院→フクハラ→役場→常盤橋→駅前 のような循

　　 環バスはできないか？

　◆ 高齢者が多く残り、自分で運転して買い物に行けない人に対して、市街地を走

　　 る乗り合いバスが必要になってくると思います。

 ○ 文化・スポーツ関係

　◆ 本格的な文化会館。

　◆ 文化芸能を振興できる施設。

　◆ 老人の遊び場。

　◆ 室内の子どもの遊び場。

　◆ スポーツ施設、インドア施設（例：雨の日でも楽しめる「夢の森公園」など）。

　◆ スポーツできる遊具、バスケットゴールなど、無料でできる施設。

　◆ 中・高齢者の増加に向けて、町民がいつでも自由にスポーツ等でつどえる場が

　　 必要。
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 ○ その他

　◆ 街路灯を個性的にする。

　◆ 高齢者がますます増えていくと思われるので、そういう方々と成人・子ども等

　　 多年齢層の方々が、日常のさまざまな機会を通じて気軽に交流できる施設の充

　　 実（共に暮らすアパート、生涯学習・軽食・談笑などができるような場を）。

　◆ 今は主人と２人なので、生活していくのには困りませんが、例えば私が１人に

　　 なったとき、冬の生活全てに不安です。

　◆ 山の中に住んでおりますので、何が不足しているのかわかりません。そして、

　　 ここには全てがありません。

　◆ 現在の施設を有効活用することで充分では。

　◆ 不足はしていないが、老朽化や破損して使えない屋外施設がある（例：河川敷

　　 トイレ、テニスコートなど）。

【質問23】 あなたが考える標茶町の自慢できるものは何ですか。また、簡単なキャッチフレーズ
をつけるとしたら、どんなものが考えられますか。

＜風景＞  回答者 １３２人

　◆ 多和平 ……………………………………………………………………… ５６人

　　　　多和平から見る日の出、多和平の夕日、多和平から見える景色・風景、

　　　　多和平は素晴らしい、多和平をもう少し整備した方が良い など

　◆ 釧路湿原 …………………………………………………………………… １６人

　◆ 牧草地、畑、牧場 ………………………………………………………… １５人

　　　　ロールが転がる草刈り時期の牧草地、牛がいる牧草地、放牧風景、

　　　　どこまでも広がる牧草地、広大できれいな畑、緑の牧野 など

　◆ 夕日、夕焼け ……………………………………………………………… １３人

　　　　夕日の落ちる茅沼橋、茅沼から見る夕日、厚生から見る夕日、

　　　　夕焼けが美しい、町内各所の夕焼け など

　◆ 釧路川 ……………………………………………………………………… 　９人

　　　　開運橋から見る釧路川、橋の上から見る釧路川の流れ など

　◆ シラルトロ湖 ……………………………………………………………… 　８人

　　　　釧路から標茶に向かう途中の坂を下るところから見えるシラルトロ湖は

　　　　感動する、夕暮れ時のシラルトロ湖 など

　◆ 西別岳 ……………………………………………………………………… 　８人

　◆ 自然 ………………………………………………………………………… 　８人

　　　　自然の風景、自然豊か、雄大な自然、のどかな自然、美しい自然 など

　◆ 緑 …………………………………………………………………………… 　８人

　　　　緑の大地、緑あふれる自然、緑がいっぱいで癒される など

　◆ 軍馬山 ……………………………………………………………………… 　７人

　　　　軍馬山の頂上からの景色、軍馬山のアスレチック広場、スキー場 など

　◆ 雌雄阿寒岳、山々 ………………………………………………………… 　６人

　　　　厚生から見る雌雄阿寒岳､磯分内からの阿寒連山､四季折々の山の美しさ､

　　　　市街地からオソベツへ向かい墓の坂道を登りきったところから見る山々､

　　　　虹別のある高いところから見る山々は１年を通して素晴らしい風景 など

　◆ 牛 …………………………………………………………………………… 　６人

　◆ 星、空 ……………………………………………………………………… 　６人

　　　　満点の星空、多和平の星空、広い空 など
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　◆ 水、川、湖 ………………………………………………………………… 　６人

　　　　水がきれいなスポットが多くある､虹別摩周の吹き上げ水､美しい川 など

　◆ サルボ展望台 ……………………………………………………………… 　４人

　◆ 山林、森、木々 …………………………………………………………… 　４人

　　　　名木（ハルニレやミズナラ）など

　◆ 大地 ………………………………………………………………………… 　４人

　　　　雄大な大地、広大で清らかな大地 など

　◆ コッタロ湿原 ……………………………………………………………… 　３人

　◆ 塘路湖、塘路周辺 ………………………………………………………… 　３人

　　　　塘路湖周辺は風景・建物がマッチしてきれい、塘路地区の自然 など

　◆ 西別川 ……………………………………………………………………… 　３人

　　　　西別川源流は｢釣りバカ日誌ファイナル｣が撮影するほど素晴らしい など

　◆ きれいな空気 ……………………………………………………………… 　３人

　◆ ＳＬ ………………………………………………………………………… 　３人

　◆ 河川敷公園 ………………………………………………………………… 　３人

　◆ 霊園、墓地 ………………………………………………………………… 　３人

　◆ 羊 …………………………………………………………………………… 　２人

　◆ 野生動植物 ………………………………………………………………… 　２人

　◆ 四季 ………………………………………………………………………… 　２人

　　　　四季を全体に感じる、四季がはっきりしている など

　◆ 樹氷 ………………………………………………………………………… 　２人

　　　　厳寒期の南標茶・磯分内方面の素晴らしい樹氷 など

　◆ 標茶高校 …………………………………………………………………… 　２人

　◆ コッタロ展望台 …………………………………………………………… 　１人

　◆ パイロットフォレスト …………………………………………………… 　１人

　◆ カラマツの紅葉 …………………………………………………………… 　１人

　◆ ツルがいる風景 …………………………………………………………… 　１人

　◆ ダイヤモンドダスト ……………………………………………………… 　１人

　◆ 冬の地吹雪 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 駒ヶ丘公園 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 虹別萩野あたりの風景 …………………………………………………… 　１人

　◆ 虹別等の農村風景 ………………………………………………………… 　１人

　◆ 虹別サケ・マスふ化場 …………………………………………………… 　１人

　◆ コスモス …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 水と空気と人 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ どこを撮っても絵になる風景 …………………………………………… 　１人

　◆ 五十石橋付近 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ 何もない風景 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ 標茶・茶安別間の坂を上ったところの標茶市街地一望 ……………… 　１人

　◆ 開運橋の上から見た景色 ………………………………………………… 　１人

　◆ 釧路川を中心に両側に広がる街並みがきれい ………………………… 　１人

　◆ 緑に囲まれた静かな街並み ……………………………………………… 　１人

　◆ 笑顔で歩ける安全な町 …………………………………………………… 　１人

　◆ 何もないところ …………………………………………………………… 　１人

　◆ 隔世の息吹 覚醒の湖水 奥深く神秘的 ………………………………… 　１人

　◆ 壮大美観の誇れる町 ……………………………………………………… 　１人
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　◆ 阿寒山 シラルトロ湖に鶴が二羽 絵にも描きたい大自然

　　 一幅の絵を見る如くなり 仏法僧馬のいななく我が古里は

　　 エンジン音するミルクの里に種蒔くに 雉鳩の声 うら寂し

　　 遠く近くに聞こえくるなり 寒の朝 山々の木々霜花咲き

　　 朝日は映えて別世界となる ……………………………………………… 　１人

＜建物・碑＞  回答者 ４７人

　◆ 郷土館 ……………………………………………………………………… ２１人

　◆ 標茶高校 …………………………………………………………………… １１人

　◆ 集治監 ……………………………………………………………………… 　４人

　◆ 図書館 ……………………………………………………………………… 　３人

　◆ ピルカ・トウロ …………………………………………………………… 　２人

　◆ 多和平 ……………………………………………………………………… 　２人

　◆ 多和平のメリーハウス …………………………………………………… 　１人

　◆ 武道館 ……………………………………………………………………… 　１人

　◆ スポーツ施設 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ 病院 ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ 公民館 ……………………………………………………………………… 　１人

　◆ 社会福祉協議会 …………………………………………………………… 　１人

　◆ クリーンセンター ………………………………………………………… 　１人

　◆ うぃず ……………………………………………………………………… 　１人

　◆ 消防公園 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ たこ公園 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 雪印 ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ 馬頭観音 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 囚人の墓碑 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 軍馬山の奥の歌碑（俳句） ……………………………………………… 　１人

　◆ 牛馬碑。人の感謝の心が見て取れます。 ……………………………… 　１人

＜特産品･土産品、味覚･料理＞  回答者 ９３人

　◆ サフォーク、ラム ………………………………………………………… １４人

　◆ 水、水道水 ………………………………………………………………… １３人

　　　　とても水が良い（水道水も含む）、水道水でもおいしい など

　◆ プリティア ………………………………………………………………… １２人

　◆ わかさぎの佃煮 …………………………………………………………… １２人

　◆ ジンギスカン ……………………………………………………………… １１人

　◆ 牛乳 ………………………………………………………………………… １０人

　◆ 乳製品 ……………………………………………………………………… １０人

　◆ 牛肉、標茶ビーフ ………………………………………………………… １０人

　◆ ヨーグルト ………………………………………………………………… 　９人

　◆ 標茶高校の製品 …………………………………………………………… 　７人

　◆ わかさぎ …………………………………………………………………… 　６人

　◆ 風のヨーグルト …………………………………………………………… 　５人
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　◆ しいたけ（大統領しいたけ） …………………………………………… 　５人

　◆ 山菜 ………………………………………………………………………… 　５人

　◆ のざき肉店のヒナ串 ……………………………………………………… 　４人

　◆ 牛肉缶詰 …………………………………………………………………… 　４人

　◆ のざき肉店の肉 …………………………………………………………… 　３人

　◆ ぷくさ ……………………………………………………………………… 　３人

　◆ 豆腐、頑固豆腐 …………………………………………………………… 　２人

　◆ 摩周の霧水 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 野菜 ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ ソバ ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ 標茶羊羹 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 石川十字堂のシュークリーム …………………………………………… 　１人

　◆ お菓子 ……………………………………………………………………… 　１人

　◆ クッキー …………………………………………………………………… 　１人

　◆ ソーセージ ………………………………………………………………… 　１人

　◆ いかだ焼 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 西別川のクレソン ………………………………………………………… 　１人

　◆ 牛乳を使ったもの ………………………………………………………… 　１人

　◆ サングリアのパン ………………………………………………………… 　１人

　◆ ひまわりのピザ …………………………………………………………… 　１人

　◆ コスモスの木工品 ………………………………………………………… 　１人

＜祭り、イベント＞  回答者 ４９人

　◆ 産業祭 ……………………………………………………………………… ２６人

　◆ 子どもの夢を育てる祭 …………………………………………………… 　７人

　◆ 初日の出を見る会 ………………………………………………………… 　３人

　◆ ばんば大会 ………………………………………………………………… 　３人

　◆ 夏祭り ……………………………………………………………………… 　２人

　◆ うまいもん発見市 ………………………………………………………… 　２人

　◆ ＳＬ運行 …………………………………………………………………… 　２人

　◆ 酪農祭 ……………………………………………………………………… 　２人

　◆ 磯分内酪農祭 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ 虹別酪農祭 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 春駒祭 ……………………………………………………………………… 　１人

　◆ 花火（すぐ近くで見られてうれしい） ………………………………… 　１人

　◆ 磯分内神社祭 ……………………………………………………………… 　１人

　◆ 多和平カントリーフェスタ ……………………………………………… 　１人

　◆ かつての釧路川くだり …………………………………………………… 　１人

　◆ カヌー、ボート …………………………………………………………… 　１人

　◆ リバーフェスティバル …………………………………………………… 　１人

　◆ 植樹活動 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 標茶パトロール …………………………………………………………… 　１人

　◆ 文化バス …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 目玉がない ………………………………………………………………… 　１人
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＜歴史・文化・文化財＞  回答者 ３３人

　◆ 集治監、囚人 ……………………………………………………………… １２人

　◆ 郷土館、郷土館資料 ……………………………………………………… 　７人

　◆ 縄文遺跡 …………………………………………………………………… 　５人

　◆ 軍馬補充部 ………………………………………………………………… 　４人

　◆ 開拓、戦後開拓 …………………………………………………………… 　４人

　◆ アイヌ文化、塘路のペカンペ祭 ………………………………………… 　３人

　◆ ＳＬ ………………………………………………………………………… 　２人

　◆ 文化講演会 ………………………………………………………………… 　２人

　◆ 塘路エコミュージアムセンター ………………………………………… 　１人

　◆ 塘路湖畔 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 塘路の歴史ある建物および文化財 ……………………………………… 　１人

　◆ 塘路付近の文化施設 ……………………………………………………… 　１人

　◆ 標茶高校の歴史 …………………………………………………………… 　１人

　◆ 川上神社 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 赤とんぼ …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 歴史は浅いが豊かな文化 ………………………………………………… 　１人

　◆ 歴史住人集大成誇大重要物 ……………………………………………… 　１人

＜人物、その他＞  回答者 ２１人 ※敬称略

　◆ 高橋惠子 …………………………………………………………………… 　５人

　◆ 飯島一雄 …………………………………………………………………… 　２人

　◆ 水、飲用水 ………………………………………………………………… 　２人

　◆ 町長 ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ 福田　　 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 土佐良範 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 森 美代子…………………………………………………………………… 　１人

　◆ 門屋和子 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ Redwarriors 小川清史 …………………………………………………… 　１人

　◆ 高島幸次 …………………………………………………………………… 　１人

　◆ 大井上輝前 ………………………………………………………………… 　１人

　◆ 原 胤昭……………………………………………………………………… 　１人

　◆ たこ公園のたこ …………………………………………………………… 　１人

　◆ 温泉 ………………………………………………………………………… 　１人

　◆ 町面積が大きい …………………………………………………………… 　１人

　◆ 地域の人のつながり ……………………………………………………… 　１人

　◆ おおらかでやさしい ……………………………………………………… 　１人

＜キャッチフレーズ＞  回答者 ４２人

　◆ ｢みらい｣のまち

　　　　これから変われるチャンスがたくさんあるから。

　◆ 青い空と緑の大地 酪農と食料生産基地 標茶町

　◆ いつの時代にも変わらぬ清らかな流れのまち
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　◆ 田舎暮らしに向いてるまち (スローライフ)

　◆ 飲料水のおいしさ

　◆ 牛がいっぱい標茶町

　◆ うしとなかよし しべちゃちょう

　◆ お年寄りが元気な町

　◆ 風の大地・旅の空  縄文と緑と川のまち

　◆ 川と緑の豊かな町

　◆ 気持ちも風景もでっかいどう標茶

　◆ 住んでみたら離れられない町 しべちゃ

　◆ 牛乳が流れる町 しべちゃ

　◆ きれいな水の多い町

　◆ 心休まるあたたかいまち

　◆ コスモスがゆれる 笑顔の町

　◆ さわやかな緑とあたたかい人の町

　◆ なにもないが、あるいなか

　◆ あたたかい人と進化するまち

　◆ シカやツル 命が躍動する湿原のまち

　◆ 自然がいっぱい標茶町

　◆ 自然が手に取れるまち

　◆ 素朴で雄大な町

　◆ 自然と共生したまち

　◆ 自然と農業が共生するまち

　◆ 自然豊かな大地と生きる！

　◆ 標茶ビッグネイチャー

　◆ 清水と緑と大空のまち

　◆ 縄文遺跡の町 しべちゃ

　◆ 贅沢な自然に囲まれて成長するまち

　◆ 先人の歴史を守る歴史の町

　◆ 大自然のなかで牛とともに活気あふれるまち

　◆ だれもがのびのび たのしいまち 標茶！

　◆ 地域の特色を活かした清流あふれるまち

　◆ どこまでも続く緑の大地 澄んだ空気

　◆ 花と笑顔があふれるまち

　　　　無料でコスモスの種などを町民に提供し、各家庭で植えてもらう。町に花があふれ、

　　　　それを見る人々の心が和み､笑顔が増える。

　◆ 花と木と優しさのある町

　◆ 人と自然が近いまち

　◆ 満春･清夏･澄秋・静冬  自然と人とが共生するまち

　◆ 水と空気と大自然

　◆ 森と湖のまち

　◆ 豊かな自然と静かな生活

　◆ 豊かな自然と人が共生するまち

　◆ 豊かな自然を感じられるまち

　◆ 豊かな緑に囲まれ みんなでつくる平和なまち

　◆ わが町は自然の恵みてんこ盛り 名水 コスモス 多和平
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【質問24】 最後に、標茶町の新しいまちづくりについてご提案やアイデア等があれば、自由に
ご記入ください。

回答者 １３７人

＜観光関係＞

　◆ 自然景観を活用して季節的体験型観光を。基幹産業でなく、農学を最大限活用し特産品開
　　 発を。また、温泉利用したハウス野菜等の開発（トマト・イチゴ・果物・野菜等）。

　◆ 広大な土地があり、酪農の町にもかかわらず、地元の特産品（有名でよく知られているも
　　 の）に乳製品が全然ないのはおかしい！標茶高校の商品は地方の人に送るとかなり喜ばれ
　　 ます。特産品づくりと他へのＰＲが必要では。土地もたくさんあるんだから、道の駅を造
　　 るなどすれば雇用にも繋がるし、標茶の良さをたくさんの人に広められるのでは？バスの
　　 トイレ休憩が駅なんて情けない。私の考えたアイデアは、道の駅内に①温泉に牛乳を混
　　 ぜた牛乳風呂の足湯（他では見たことありません！）、②ドッグラン（観光に犬を連れて
　　 くる人は犬にかかるお金は惜しみません。サフォークラム等を使ったペットおやつ等、こ
　　 こでしか買えないペット向きおやつの販売も。）、③牛の乳搾り体験など。今のままの標
　　 茶人の考えでは、もう標茶は栄えません。よそから来る人のお金をあてにしないと！標茶
　　 の人は固まった考えを捨てるべきです。もっと人の意見を聞いてください。標茶はいいも
　　 のを持ってるんだから、もったいないです。もっと観光客を集めよう！集められる材料は
　　 たくさんあるんだから、ＰＲ不足、働き不足です。「無理だ」で済むんですか？このまま
　　 寂れて年寄りだらけの町になっていいんですか？

　◆ 離農跡地を利用して体験型の酪農施設を作る。搾乳・乳製品作り体験、野菜作り・収穫体
　　 験、羊毛刈り体験、乗馬体験などや、オーナー制度（乳製品・野菜の提供など）の導入。

　◆ 観光客の誘致・新しい観光地の造成。多和育成牧場を山菜畑にして観光客の誘致。虹別摩
　　 周湖の水の販売。

　◆ 国道３９１号に道の駅を。ガソリンスタンド、商店街付近に設置して客の入込みを狙い、
　　 道の駅では特産品の販売・ＰＲを行う。マスコミを利用し、各種イベント等を取材させ、
　　 集客を狙い観光客を呼び込む。地方新聞では効果が薄いので、テレビ・ラジオ等、全道に
　　 放映されるメディアを利用する。

　◆ 町花コスモスを町の南北の出入り口に大きな花壇を作り観光客を迎える。

　◆ 牛と触れ合える場所を用意しては。

　◆ 全国的に一大ブームな「ご当地キャラ」「ご当地マスコット」「ご当地戦隊ヒーロー」を。
　　 パクリでも全然ＯＫ！アピール次第では全国区に!!ぜひ実現させて欲しい！一過性でも構
　　 いません!!とりあえずブームに乗っからないとはじまりません。 (もうブームは過ぎた？）

　◆ 虹別オートキャンプ場ですが、任せるのではなく町も時折り見に行かれてはどうですか？
　　 お客さんを見るのではなく、管理人さんの様子や接客などきちんとすべきではないですか
　　（事務所に子どもが入り込んでおり、仕事か私用かがわからない）。

　◆ 人口を増やすことは難しいと思うので、観光や合宿などで人を集めて町をうるおす方法が
　　 いいと思う。例えば、中標津の夢の森公園みたいに、室内・屋外・キャンプ場など複合施
　　 設を作ったらいいと思う。地場産物を扱う店舗も一緒に作ったらいいと思う。道の駅も方
　　 法の一つだと思う。観光客などが標茶に立ち寄ることができる町がいいと思う。

　◆ 道の駅が標茶にあってもいいと思います。そこで標茶をもっとＰＲ。

　◆ 一次産業主体として築かれてきた標茶町であり、農業の大切さも十分認識する必要がある。
　　 ただ、これから標茶町が活力ある町として存続するためには、釧路湿原を取り巻く観光に
　　 力を入れるべきと思う。町政方針では観光面での部分があまり触れられてなかったように
　　 思う。釧路湿原の約４５％は標茶町の行政区であり、ＪＲのノロッコ号やＳＬなどの拠点
　　 駅も標茶町である。湿原観光に来る観光客も、ほとんど塘路などに立ち寄っている。特に
　　 塘路駅周辺の整備や道の駅の設置など、観光面への投資が必要と思う。そのことが将来の
　　 標茶町の活性化に繋がるものと思う。

　◆ 標茶に道内・道外各地から人がたくさん訪れる町にしたい。そうすれば商業・観光振興に
　　 なり、働く場が増え、若者が定住し、活力ある明るい町になっていくと思う。そのために
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　　 駅前商店街はどこにでもある画一的な造りではなく、多和川・釧路川から水を引き、道路
　　 わきに水路をつくり、コイ等を泳がせる。各商店も農家と協力し、羊毛・羊肉加工品や山
　　 菜加工品など特色ある商品を販売する。駅前通りも町木であるナラの木によるアーケード、
　　 町花であるコスモス等、四季折々の花で飾り、いつも観光客が絶えない町にする。ＪＲが
　　 運行しているノロッコ号やＳＬ湿原号ともタイアップして、全国から標茶にたくさんの人
　　 が来るようにしたい。標茶の隠れた資源として温泉がある。これは十勝川温泉のモール温
　　 泉と同じものと思う。これをもっと活用すべきです。単なる企業誘致はダメです。そこに
　　 暮らす町民が温かい心で、観光客に標茶を訪れたい、何回も来たいと思わせる町民になら
　　 ないとダメです。役場職員、町民の相互の温かい心の育成が重要。

　◆ 温泉のある町として宣伝すること、道の駅を設置すること、花いっぱいの公園作りをして
　　 欲しい。

　◆ 茅沼温泉が好きですが、見かけがあまり良くないので修理したら良いと思います。

　◆ 残念ながら「標茶町といえば○○」というイメージが無い。釧路から標茶へ来る途中の下
　　 り坂から見るシラルトロ湖は感動する（四季）。整備して日没を見ながら温泉に浸かれる
　　 施設とかできないだろうか？

　◆ 最近のことで、温泉味幸園がなくなったのが寂しい。泉質が良く釧路や遠方から来るお客
　　 さんもいたので、町の力でなんとかできないでしょうか？

　◆ 標茶はとても保守的な町だと思う。小さくまとまりすぎ。商工会も最悪だし、もう少し遊
　　 び心があっても良いと思う。よそ者を受け付けない感じがある。「釧路→標茶→弟子屈」
　　 「北見→弟子屈→標茶→釧路」のように車で来る人も多いが、標茶には何もないから素通
　　 りされ、通り道でしかない。道の駅があれば良いと思う。シロンド温泉跡も、とてももっ
　　 たいない。温泉のある道の駅があれば、車で来る人たちも足を止め、特産品やその他で金
　　 を使うのではないか？ただの通り道ではもったいない。車やバイクのイベントがあれば良
　　 いと思う（弟子屈のように）。でも商工会が仕切るとおもしろくない！商工会が最悪。頭
　　 が固い。おもしろくない。外交的な町にならないと手遅れになる！

　◆ 街の中に核となる施設が欲しいところだが、単純に道の駅を造るだけでは箱モノだけで活
　　 性化するとは思えない。温泉など、観光の横の連携なども欲しいところ。地場商品も知名
　　 度が今ひとつで残念。

　◆ 茅沼の高台に湿原展望を含めた一大名勝地（桜の植樹）を検討されては。

　◆ 広大な町内の展望地巡りのようなものを設定できないか。

　◆ 見せられるまちづくり（標茶に行ったらすばらしい、これが見られるというもの）を。釧
　　 路川を有効利用（活用）した施設（例：カヌー、川下りステーション他）。何はともあれ、
　　 多くの人が標茶に訪れて来てくれる場の提供を考えてみてはいかがでしょうか（人が集ま
　　 ることにより経済が変動し、町の発展に繋がるのでは）。

　◆ 標茶町は目に留まるものがないまま、通り過ぎる町のような気がします。湖や湿原や多和
　　 平、温泉、観光できる要素はあるけれども目立っていない。市街地も国道沿いに、例えば
　　 釧路から弟子屈方面に車で移動するときも、足を止めて寄ってみようと思えるところがあ
　　 りません。交通量の多いところに商業施設を持ってきてみるとか、観光もわかりやすく、
　　 行ってみたくなるような案内や看板があると良いのではないでしょうか。

　◆ 第一に駅前通りの活性化を望みます。季節的にノロッコ号の運行時だけ標茶駅も賑わいま
　　 すが…降りた客はがっかり！周辺には何にもない。見るところ、休むところ、食べるとこ
　　 ろ…「この町は何もないのね」と言われました。観光客のためだけではなく町民（行くと
　　 ころのない老人）のためにも通りをアーケード化し、商店も通りに結集し、また、温泉を
　　 活用し、集まる人が楽しめる憩いの場所をぜひ作って欲しいと思います。また、駅前にあ
　　 る休眠中の建物、あれを何とか活用できないのでしょうか？利用できれば標茶町の特産品
　　 等の展示・販売等に利用すれば良いと思います。

　◆ 観光での集客は無理。

　◆ 標茶町の観光パンフレットを作って駅に置いて欲しい。

　◆ どこの町村に行っても、その季節にあった視察・集客（イベント）するところがあるが、
　　 標茶町は市街に何一つない。例えば東藻琴、上湧別のような発想は議員たちにはないもの
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　　 か？今となっては時代遅れかもしれないが。標茶町の地場産業と組み合わせ、外部から集
　　 客をするような発想を持つことが町の発展に繋がる。金をかけないである程度の年月をか
　　 け、将来の子どもたちに財産としてつくり上げて欲しい。ただ意識調査をしても意味がな
　　 いと思う。標茶町という名前が全道・全国に知れ渡るような事業展開が必要。

　◆ 自然環境と農業を基盤とした観光立国。自然環境では、水の豊かな湿原、シカ・ツル・ワ
　　 シ・白鳥などの生物資源、夏の冷涼な気候、冬の寒さ（樹氷、ダイヤモンドダストの美し
　　 さ）を。農業では、カキ殻による排水浄化など環境保全に対する取り組みを全国にアピー
　　 ル、湿原の水を使った安全で美味しい農作物をブランドとして定着させる。観光では、山
　　 形のアルケッツァーノ、真狩村のマッカリーナなど、成功しているところは地場産の素材
　　 をいかした「食の充実」がポイントとなっていることから、直営農場を持ったレストラン
　　 付き宿泊施設などで、リーズナブルで新鮮な料理を提供する。釧網線を使って通勤してい
　　 ますが、湿原の中の景観の美しさやシカ・ツルなどに、乗客の皆様は歓声を上げており、
　　 とても喜ばれています。このようなところに住んで、とても誇らしい気持ちになります。
　　 ただし、そのまま通過されてしまうので、プラスアルファの何かあれば下車してもらえる
　　 のかなぁと思います。

　◆ 釧路川の河川敷はとてもいいと思うので、そこを利用してたくさんイベントをしてはどう
　　 かと思います。運動会・花火とか（いろいろ規制があるのかもしれないけれど）。温泉を
　　 もっとキレイにしてアピールした方がいいと思う。観光客がわざわざ寄ってくれるような
　　 ところを作るとか。道の駅があればいいと思う。

　◆ 他町村から遊びに来た人をどこへ連れて行こうか…多和平か？

　◆ 釧路湿原を活かした観光を作っていけば良いのでは。

　◆ 体験・宿泊施設、標茶だからできること（星観察、酪農体験、乳搾り、牧草刈り、バター
　　 作り、子牛・子羊の世話、羊毛を作った工芸品作り、ウォーキング、ランニング、木工加
　　 工品作りなど）ができる場があれば、子ども・学生・旅行者が来てくれるのでは？豊かな
　　 自然を見せるだけの観光でなく、活かして活動（体験）できる観光を。多和平、虹別、塘
　　 路などで。

　◆ 将来は、標茶町観光地として多くの人を呼び集めてはどうでしょうか。

　◆ 季節ごと、特に夏・冬の期間、道外からの来訪、短・長期滞在者が増加するような施策と
　　 して、スポーツ関連を中心にした季節滞在型の施設運用を。

　◆ 多和平・釧路湿原などの自然環境を活かし、多くの人を呼び寄せる町にして欲しい。

＜イベント関係＞

　◆ 今日まで開催してきたイベントの再検討が必要ではないか。新しいまちづくりも大事に思
　　 うが、今日までの「まち」の歴史を見直すことで再発見があるのでは。

　◆ 標茶は酪農の町なので、町外・道外から人を呼べるような酪農体験のイベントなど何かあ
　　 ればよいのでは。もっと外からの人が呼べるようなものがあれば、より広く標茶を知って
　　 もらえるのではないでしょうか？町の中だけで考えていても、人口は減るばかりです。外
　　 から人を呼べるような町にして欲しい。

　◆ 一度取り組んだことを継続的に行うことで全道に名高いイベントになる。長続きしないの
　　 はなぜか。

　◆ 祭りなどのイベントを増やす。町民がたくさん参加するまち、できるまち。

　◆ 全道的にも知名度がそれほど高くないので、標茶の農産物などを使ったグルメ祭などを企
　　 画すると良い。増毛のえびまつりや岩見沢の餅つきなどを参考に。標茶は乳製品がおいし
　　 いので、それらを使ったもので巨大ピザとか、ギネスに挑戦したりするのも話題性があっ
　　 ていいかも。

　◆ 子どもからお年寄りまで、町民はいつでもどこでも標茶音頭が踊れる。お偉い方々も参加
　　 する祭・イベントには欠かせないものとして定着させてはどうか。

　◆ イベントは時代の１歩先を読んだテーマのもの（エコのもっと先？）がいいと思います。
　　 新しく事を始めたり物を作らなくても、今あるものを活かすことを考えたら良いのではと
　　 思います。
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　◆ 町内のお祭や行事が寂しいです。もう少し町外の団体などの参加があれば人も増え、活気
　　 があると思います。

　◆ まちづくりとはちょっと違うかもしれませんが、これから夏に向けていろいろとお祭やイ
　　 ベントがあると思いますが、開催時間が市街地に住む人たち重視のような気がします。標
　　 茶町は農業をしている人たちが多いのですから、その辺も考えてやっていかないとダメな
　　 のでは？と思います。

　◆ イベントなどがどちらかというと高齢者向けのものが多く、子供向けのイベントなどが少
　　 ない感じがしますので、子供向けのイベントを増やして欲しい。例えば、今流行のもので
　　 のイベントなどをすることで、町外からも集客が増えるので、そこからの交流などいろい
　　 ろできると思います。

　◆ 冬に行うお祭を何かする。

　◆ 素晴らしい自然があるのだから、もっと自然を活かし、町外からも人を呼んだり、イベン
　　 トを考えてみて欲しい。特に祭・イベントは町内の商工会の利益だけを考えたような町内
　　 だけのもので寂しいと思います。標茶町の良さを道内外問わずもっともっとアピールして、
　　 人も町も活気のある標茶町になってくれたら嬉しいと思います。

　◆ 標茶町の人は何をやっても長続きしない。イベントをやっても２～３年でやめてしまう。
　　 自分のところが金にならなければやめてしまう傾向がある。特に商工会がそうである。多
　　 和平でイベントをやっていた頃の、大勢の方が地方からＪＲでたくさん来て、にぎやかな
　　 頃が思い出されます。標茶では同じ人が何役にも就いているので、そっちこっち出ること
　　 があれば大変なので、ついやらなくなる。どこへ行っても役員の顔ぶれは同じ。それでは
　　 力が入らないと思う。お祭りも盆踊りもお金を出して踊るようなもの。商工会と農業など
　　 が手を組んでやれば、１２～１３年前の町の盛り上がりができるのではないかと思う。何
　　 もかにも同じ人たちでやっていては盛り上がらない。

　◆ 夏祭りは神社と商工会に分けず、町をあげて神社の祭として盛大にするべき。イベントが
　　 小さく分けられすぎていて盛り上がらない。

　◆ お祭やイベント等が長く続かず、すぐにやめてしまわずに何年も続くように頑張って欲し
　　 いです。楽しみにしていても翌年になるとなくなっており、街中に出て行くことがなくな
　　 ってしまい、だんだん標茶町でやっていることに関心がなくなってしまいます。

　◆ イベントがあっても、同じものを長続きするようにして欲しいです。

　◆ コンサートなどを大いに行い若者を集める。

　◆ 標茶町は畜産の町であるので、立派な獣魂碑を建てて町民あげての獣魂祭をしてはどうで
　　 しょうか。

　◆ 産業祭がマンネリ化している。夏祭りには花火大会くらいして欲しい。

＜特産品関係＞

　◆ 湿原を使った観光ＰＲ。札幌などで特産品のＰＲ（ビアガーデン、よさこいなどのイベン
　　 トに合わせて）。

　◆ 乳製品を大々的に販売するようにしては。

　◆ 特産品チーズを作って欲しい。

　◆ 酪農製品は良い土地・良い水・良い乳で。日本一の「ふる里」は多和平でＰＲを。

　◆ 特産品を各地方へ出荷する体制の強化、地場製品を地元で安く消費できる体制を作る。
　◆ 自然を大切にしてそれを活用する。

　◆ 牛肉のブランド化を。

　◆ 牛乳から作る「牛乳豆腐」を全道に先駆け作ることを急いで検討しては。他町村に遅れる
　　 ことなし。保健上の問題は行政の力でクリアして「牛乳豆腐」で新食材を考えてみては。

　◆ 自然の山菜などを利用する。

　◆ 有害動物と思われている鹿肉の商品化、鹿皮の利用。

　◆ 地場産品を使った何かをつくる。

　◆ 農業と組んで町名の牛乳をイベントのときに少し出したら。
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　◆ 隣町にはない特産品、自慢のできるもの、その他ＰＲを多く出して欲しいですね。

　◆ カウベルがダメになったのはとても残念。町民がもう少し協力（買う）ができなかったの
　　 か。

　◆ 酪農の町として標茶町ブランドの牛乳・バター・チーズを。町内消費乳製品は全て標茶町
　　 ブランドで。そして町外へも。

　◆ 特産品・土産品に羊型の石けんが良いと思います。

　◆ 標茶の「茶」で茶色をイメージカラーにし町おこしできないでしょうか。町のＰＲで特産
　　 品とか名物とか、他の町と同じようなものしか思い浮かばなかったので。例えば茶色の食
　　 べ物として、ワカサギの佃煮・ジンギスカン・ソバ・しいたけなど。

　◆ 標茶に住んでまだ半年もたちませんが、特産品がないように思います。牛がたくさんいる
　　 ので、もっと乳製品などで１つ売りになるものをつくってはどうかと思います。ｍixi の
　　 「標茶町」のコミュニティーに、標茶の人がおいしいと思っている標茶のものがいろいろ
　　 載っています。こういうのを参考にするといいと思います。

　◆ 研修施設も併設した乳製品の小さな工房がどこかにあったらいいなーと思います。

　◆ 商店では特産品に努力しているのが見られます。

　◆ 乳製品とシカの缶詰を製造し、土産品として販売すること。

　◆ 牛乳の加工品で、標茶独自の特産品（アイス・牛乳・ヨーグルト・チーズなど）ができた
　　 らいいと思う。

　◆ 乳製品などを使った食品をいろいろ作り、サフォーク他の食肉とともに広めること。

　◆ 標茶町の地場産業（酪農・畜産）を中心に、特色ある製品の開発・研究に力を入れ、特産
　　 品を作って欲しい。

＜産業関係＞

　◆ 以下に申し上げることは行政推進上非常に難しいこととは思いますが、ＣＯ２排出のこと
　　 です。世界的にはその縮小を叫んでいるようですが、中国・インド等の大国が発展著しく、
　　 果たして地球の温暖化防止が計画通り図られるかと言えば、そうはいかないと思います。
　　 日本が努力しても温暖化は必ず来るのなら、その温暖化を逆に利用するのも一方策では。
　　 十勝ではさつまいもが収穫されるようになった今日、標茶もそれに乗ることも方策の一つ
　　 だ。酪農１００％は当然のことだが、経済向上のことを考えると酪農プラス畑作農業を加
　　 味した標茶農業を考えてもらいたい。さらに、九州や四国の農業は衰え、加えて亜熱帯化
　　 する。その地方の人たちは北海道に土地を求めて来道する。標茶の農地・原野・山林は手
　　 放すことなく大切にし、標茶の土地は標茶人のものとして行政指導を願う。

　◆ 農家の人たちが仕事のしやすい環境を作っていくべきだと思う。

　◆ 現在進めているまちづくりというのが不明である。まちづくりという計画を立てるのは確
　　 立されても、今までの経過による問題などを点検・改善しなければ、いくら立派な計画を
　　 策定されてもただの紙切れでしかない。町政は自治の基本で破綻は困るが、将来の見えな
　　 い町は困る。広報等では町民の総人口の増減が大きく見えるが、年齢別では完全に超高齢
　　 となった町になっている。地場産を使った高齢者施設、それを支える医療が必要となるし、
　　 若者たちの雇用の確保、開発をすること（第６次産業の確立）により、町全体に活気が取
　　 り戻せるのではないだろうか？第６次産業は基盤となる第１次産業が多様化していないと
　　 難しいので、まずはそこにテコ入れした方がいいのではと考える。

　◆ 町内でお見合い的な行事をすれば、独身の農家の跡取りなんかは助かるのでは？

　◆ 高校に酪農研修所を併設しては。

　◆ 町行政・民間活動により人口増加を図るべきだ。農林業の就業人口を減少させないよう、
　　 農林業の団体組織人と最善策を考慮すること。なお、インターネット事業の会社を導入す
　　 るなど、企業誘致を極力はかるべきだ。街を歩いていても活気がない。後進のサツドラ・
　　 ツルヤ・フクハラになぜ負けているのか。外から見ていると既存商業者の敗北感が散見さ
　　 る。もっと元気を出せ。情報化や交通はますます発展すると見る。その経営を司る機関は
　　 遠隔地でも十分可能だ。環境の良い標茶は有益だ。
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　◆ 駅前商店街の活性化（国道沿いばかりが盛り上がっている）。役場がもっと本気になって
　　 町を盛り上げる活動をしなければ、人口はどんどん減少すると思う（お祭、花火大会など。
　　 プレミアム付商品券なども本来ならば町が主催すべきでは？)。地域マネーを発行する等。

　◆ 町内の商店が次々と閉店しているが、個人商店は対応が横柄。親しいお客さんにはサービ
　　 ス過大だが、そうでないと「この店にはもう来たくない」と思うことが多々ある。人口減
　　 少、大型店進出を理由にする前に、店主の姿勢をもう一度見直した方が良いと思う。先日、
　　 小野商店に買い物に行ったとき、品物の場所を機敏に対応・説明してくださり、最後には
　　「重いので車までお持ちしましょうか」と言ってくださいました。 お断りしましたが、標
　　 茶にもこんな対応する人がいたんだと嬉しくなりました。押し付けではない、さりげない
　　 気遣いがお客さんを呼ぶのではないでしょうか。

　◆ 駅前商店街をもう少し統一して町民が買い物をしやすいように、また、冬にはＳＬが来る
　　 ので、お客さんが何か体験できるようなものがあればと思います。

　◆ 国道沿いに気軽に立ち寄れる店を。特産品をいつでも買える店がなければＰＲしても無駄
　　 になる。

　◆ 町内には地方より中型店が来て販売しているが、おいしいところを持っていかれているみ
　　 たいだ。地場の商店を育成するような制度を設けるなどして、地域を活性化して欲しい。

　◆ 今ある商店・サービス業の従業員の基本的なことができていないような気がします。従業
　　 員教育をきちんとするべきです。あるお店で「のし」と「たんざく」をお願いしたところ、
　　 両方ともを知りませんでした。もういいお年の方でした。

　◆ 百均があればうれしい。

　◆ 町の商店街が寂しく、とてもじゃないけど利用したいと思うような店がない。もっと町民
　　 に利用されるようなスーパー等を作った方がいいと思います。このままなら、これが標茶
　　 町なんだという、悪い印象しかない町になっていくと思います。

　◆ 商店街の店主の意識改革を望む。

　◆ イオンができて欲しい。

　◆ 駅前通りにＪＡストアくらいの店舗が必要です。

　◆ 休日に家族で行けるお店が欲しい。

　◆ もっとカジュアルな衣料品店（しまむら、マルタカ、西松屋など）が１軒くらいあっても
　　 良いかと思います。衣料品店は町内に数軒ありますが、入ろうと思わないし、例え入店し
　　 ても買いたいと思わない。

　◆ 自分はあまり町の将来を考えていなかったので、今回のアンケートを見て反省しています。
　　 引っ越してきてとても驚いたのは、商店の方々（一部）の接客・サービスがあまりに悪い・
　　 ひどいことです。もちろん良い点もありますが。なるべく町内で買い物をしようとしてい
　　 ますが、態度・対応を良くしようという意識が高くない様子に悲しくなります。しかし、
　　 ここはお金をかけなくてもお店の努力で改善できるところだと思います。標茶の田舎らし
　　 さ・素朴さをＰＲできたらと思います。これ以上、他地域のチェーンストアを増やさずに
　　 美しいまちづくりを。それには自分も一町民として微力ながら協力しなければ。とりとめ
　　 がなく具体案がなくすみません。でも、これからは考えながら暮らします。乱筆乱文失礼
　　 致しました。

　◆ 駅前通りにスーパーがあったら良い（食品・靴・衣料品など）。

　◆ 基本的には地元商店を使いたいのですが、客を客とも思わないような接客を受けると、と
　　 ても残念に思います。

　◆ ちょっとした時間の合間に行ける安い衣料品店などができたら、地方に流れなくなると思
　　 います。駅前の商店街のシャッターの下りてるところを、何らかの形で利用して欲しい。
　　 少しでも標茶にお金がおりることをして欲しい。標茶はとても好きです。安くて親切なお
　　 店が一番だと考えています。おじいちゃんおばあちゃんが気軽に行けるような場所があれ
　　 ば良いのでは？

　◆ 商店街の活気の無さには悲しいものがあります。具体的にはなかなか思い浮かびませんが、
　　 少しでも街中に人の姿が見られるようになるといいと思います。

42



　◆ 駅前通りがとても寂しい。私は車の運転ができないので、駅に行くときはとても何かを期
　　 待しながら歩くのですが、空き店舗を利用して手づくり品を毎月交代で飾ってはどうでし
　　 ょう。いろいろな手づくり品を作っていても、家に眠っておられる方がたくさんいるので、
　　 手づくり品でなくてもアートフラワーその他を飾ってみてくれる方がいないものでしょう
　　 か。私は病気持ちで通院が忙しくてまとめ役はできませんが、売るお店だけではつまらな
　　 いですよね。家に眠っているお宝でもいいですよね。

　◆ 駅通りに食料店を増やして欲しい。１軒くらいではだめです。同じお店に行きたくない。
　　 衣料品も昔の古いものでなく、もっと考えて欲しい。釧路にいつでも安く売っています。
　　 なかなか釧路まで行かれませんので早く考えてください。

　◆ 商工会主催の月１回の販売で、標高の販売所が混雑し大変なので、標高での売店販売をお
　　 願いしたいと思います。すばらしい味をＰＲ、日本全国に。

＜雇用関係＞

　◆ 町外から来た人でも気軽に受け入れてくれるような企業であって欲しい。就職先案内など
　　 をもっと公に公表して欲しい（例：ネット、広報、新聞など）。

　◆ 老人向けの施設も必要かもしれないが、長いスパンで考えると若い人たちが安定して生活
　　 できるようにするべきだと思う。雇用情報を提供するところ（例えば職安とか）の充実と
　　 か雇用拡大の取り組みとか。標茶町はとても住みよい町だが、若い人が生活するには仕事
　　 がなくツライ。

　◆ 若者の流出を止められないなら、いっそのこと退職者の移住を促進し、生き生きとしたお
　　 年寄りが生活する町へと発展していけばいいと思う。そうすれば若者の仕事（福祉関係）
　　 が増える。

　◆ 元気な老人が働けるところもあると良いと思います。

　◆ 働く場所をもっと増やしてもらいたい。老人になっても働く場所が少ない。

　◆ 保育園の臨時雇用の改善を。

　◆ 質問２３でハタと気付いた。ほとんど標茶のことについて何もわかってなかったことに…。
　　 標茶は意外と保守的な人が多い。特に古くからいる人たちは、今のままで良いと言うが、
　　 とにかく前に進まなければ衰退するのみだと思う。町の人口がどんどん減っていくのは寂
　　 しい限り。なぜか考えるに、やっぱり仕事がないのが決定的。頭数だけ多けりゃいいって
　　 もんでもないけれど、そろそろ決定打が欲しいね。

　◆ 高齢者事業団に対する不満があります。役場をリタイヤした方を使う、これは我々のよう
　　 な少ない年金の人を何日でも使ってもらいたいと思っているのに、高い退職金をもらい、
　　 高い年金をもらっている人をなぜ使うのか。もう少し考えて欲しいです。息子が勤めてい
　　 る土現業の仕事やその他の仕事が、事業団の仕事として入り込みすぎではないでしょうか。
　　 半分でも減らして町内の事業所へ渡してはどうでしょうか。若い人が勤めたくとも仕事が
　　 ない、会社は人を増やすことができない、いつやめようかと考える事業所は多いと思いま
　　 す。若い人が少しでも標茶町の中に留まれるような仕事を事業所に分けて欲しいです。今
　　 の高齢者事業団では高齢者事業の枠以上の仕事量。とても不満の人が私の周りにはおりま
　　 す。何でも与えすぎではないのでしょうか。

　◆ 本当に働く場所、買い物できるところが少なく、不便なところが不安です。女の人でも働
　　 ける職業がもっとあればいいなと思います。

　◆ 標茶町内はどこを掘っても温泉が出ると思います。この温泉を利用して、野菜やいろいろ
　　 な果物を栽培して、失業者対策に利用できないでしょうか。

　◆ 人口の減少が進むなか、若者が定着できる町にしないと町の発展は望めない。第１次産業
　　 はもちろんのこと、第２次・第３次産業の発展にも力を入れて欲しい。

　◆ 土地がいっぱいあるので、工場などを造り若い人が働くことができると良い。

＜福祉関係＞

　◆ 南標茶の空き温泉（シロンド温泉）をレンタルして高齢者施設を作り、周辺の土地で野菜
　　 などを自家生産できたら生きがいになるのではないかと思う。茅沼温泉と標茶市街地を結
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　　 ぶバスが１ヶ月に１回でも走れば利用者も増えるだろうし、高齢者も楽しみができると思
　　 う。

　◆ 私どもの地域には店がなく、買い物は標茶あるいは釧路市まで出掛けなければ購入できな
　　 いので非常に不便であり、特に老人の方々は気の毒です。年々人口が激減しており、特に
　　 若い方々が都市へ就職するため減る一方です。若者の少ない町は活力もなく、何をするに
　　 しても活気なく寂しいものとなってくる。老人は激増する一方です。これからは老人が町
　　 を守っていくことになると思います。現在では、人材センターの老人の方々が一生懸命頑
　　 張っており、手足の不自由な老人家庭の仕事の手助けをして大変人気がある。各地域にお
　　 いて、今後は人材センター等を大きく育てていってはどうか。

　◆ 老人施設を充実して各地より老人を集め、その世話をする若者を集め一大老人地域を作る。

　◆ 老人の建物（５０人収容くらい）が欲しい。

　◆ これからの日本は高齢者の比率がますます上がっていきます。老人福祉医療の充実、お年
　　 寄りにも住みよいまちづくりを進めれば、町は経済だけでなく文化福祉の充実した住みよ
　　 いまちづくりができると思います。

　◆ ふれあいセンターのお風呂を利用してますが、朝10:00から利用できればありがたいです。
　　 週に２回利用したいです。

　◆ コンパクトなまちづくりの再生を。車依存に老後の危機感がある。本格的な高齢社会を迎
　　 え、全ての高齢者がいつまでも元気でいきいきと充実した人生を送れるよう地域における
　　 高齢者の社会参加や、生きがいと健康づくり活動の更なる推進が強く求められています。
　　 高齢者が健康で生きがいをもって活力ある人生を送れるよう、どのような方策によって支
　　 援すべきかについて考えるとき。地域の実情に応じて高齢者の仲間づくりが活発に展開さ
　　 れるように支援することをテーマとして取り上げる意味は、非常に大きいと思っています。
　　 地域のおける人と人とのつながり、お互いの結びつきやかかわりの強化が、自らの生きが
　　 いと健康づくり活動の推進につながるという。このような仲間づくりに対し、積極的な支
　　 援策を講ずること。これこそまさに、明るく活力ある長寿社会を形成する上で緊急に対応
　　 すべきことといえます。

　◆ これからは高齢者の住みやすい町になって欲しい。

　◆ ますます高齢化が進んでいるのだから、もっとお年寄りが住みよい町にして欲しい。病院
　　 に行くにも買い物をするにも、足となるバスの本数が少ない。月曜日の朝に来るバスの時
　　 間（6:45頃）だが、もう少し遅くして欲しい。病院やお店が開くまで待っている時間が辛
　　 い。

　◆ 我が家も低収入ですが、生活保護の方がお金持ちで不公平さを感じます。本当に働けない
　　 方もいればそうでない方もたくさんいます。見極めて欲しいです。

　◆ 生きていくに当たり生活に不安のないよう、高齢者も低所得者も一定の収入のあるような
　　 行政を行って欲しい。生活保護を受ける人たちよりも少ない収入で頑張っている人を応援
　　 できる行政であるよう願う。他町村への流出を少しでもくい止められればと願います。

　◆ 福祉関係ばかり充実していき、一般が置き去りにされてる感じがする。

　◆ 子どもと高齢者がふれ合う場を増やす。

　◆ 子どもを育てやすい町にして欲しい。

　◆ 学童を預かってくれる施設の充実。せめて18:00まではお願いしたい。

　◆ これを書くと書いた人が特定されてしまうかもしれませんが、切実なお願いなのでこの場
　　 を借りてお話させてください。今年の４月から、妊婦健診の助成回数が５回から１４回に
　　 なったことはとても助かるものですが、双子や３つ子を妊娠した人にとっては１４回でも
　　 足りないというのが正直なところです。ベビー用品も単胎の家庭と比べると購入する物は
　　 多く、出産前から出費はかなりのものです…。出産後もオムツ代やミルク代だけで何万円
　　 もかかると聞いています。双子や３つ子を持つ家庭への支援を考えていただきたいという
　　 のが私のお願いです。先日「出産一時金事前申請」について役場に聞きに行きましたが、
　　 標茶では行っていないとのことでした。どうしてもお金が用意できないというわけではな
　　 いのですが、その他の出費が多いため、このような申請にも応じていただければありがた
　　 かったのですが、残念です。もっと子どもを産みやすく、育てやすい環境にしていただけ
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　　 れば、初めての妊娠でも不安も少なく、出産・育児ができると思います。これからはもっ
　　 と双子・３つ子が増えていくと思うので、何か少しでも町の力を貸していただければ嬉し
　　 く思います。

　◆ 子どもを３人産んだら車が１台もらえるとか、４人産んだら教育費は町が出すとかすれば、
　　 子どもをもっと産む家庭は増えると思います。子どもを育てていくのに教育費が１番大き
　　 いので。全額出すのは無理でも無利子で町が貸してくれるとか…。「他の町よりも、この
　　 町で子どもを産んで良かった！」と思えるような子育て支援があればいいと思います。働
　　 きたくても保育料が高いので、パートやアルバイトなら働かないのとあまり変わらないと
　　 みんな思っていると思います。なので保育料が大幅に安いとか、他の町にはない、大胆で
　　 魅力的な発想で「子どもの多い町」にして欲しいと思います。

　◆ 厚岸町の社協のサービスのような託児ママ登録制度。

　◆ 小さい子どもがいますが、他地域よりも力を入れているのがわかります。標茶で子育てが
　　 できていいと思うことは多いです。

　◆ 子育て支援センターについて、細かい不満ですがいくつかあります。年齢によって曜日が
　　 分かれているのに守られていなかったり、小さい子どもが来るのにペンや飲み込めてしま
　　 うシールを置いてあったり、読み聞かせも大きい子ども対象の絵本だったり…。隣の厚岸
　　 の支援センターはとてもいいので参考にしてみてはどうかと思います。先生方もとてもス
　　 テキです。

＜教育・文化関係＞

　◆ 子どもたちを大切にし、学校教育のレベルアップを。甘やかすのではなく厳しい指導で都
　　 市部の学校に勝る学力を付けさせる。競争心をあおる教育を。誤った個人主義・平等主義
　　 を完全に撤廃し、子どもたちに競争心を植え付ける。また、早い時期に劣等感を味わうこ
　　 とも必要。

　◆ 小中学生の労働体験。

　◆ 教育面に思うことですが、教師資格がなくてもきちんと教養を身に付けている人がいるの
　　 に、活用して力を入れようとしていない。教師資格があっても教師に向いてない人がいる
　　 のに、なぜ注意や意見をしないのかおかしい。これからの小学生には英語の授業が入って
　　 くるが、教師資格がなくても外国語科を卒業した方を利用して子どもと遊びながら楽しく
　　 学ばせれば良い。

　◆ 学校関係の修学旅行コースの見直し。

　◆ 文化のない町は滅びるとよく言われます。必ず歴史にはときの権力者が町をつくり、商業
　　 が栄え、文化も発展、またその逆に、文化が発達するといろいろな人々が出入りするので
　　 商業等も栄えます。もっと文化や歴史を見直して。

　◆ 標茶町で成功している人物を活用しアドバイザーや講師としてノウハウを伝授。例えば、
　　 ドリームの関根氏など、もし講演会などがあれば話を聞いてみたい。町長とのサシでの対
　　 談など、ユーチューブで配信。

　◆ 数ある縄文遺跡の場所だが、何ヶ所でもいいからわかるようにしては？他町村の人に尋ね
　　 られることが何度かあった。

　◆ 他町村の方に「標茶は文化的なもの（講演会・演奏会・ライブなど）が盛んだよね」と言
　　 われたことがあります。これからもより盛んになるといいと思います。

　◆ 高齢者が多くて若者が少なくイベントでも活気がない。町の文化を若い人に引き継ぐ難し
　　 さが出てきている。

＜医療関係＞

　◆ 医師が足りません。町立の看護師も、古くからいる方は態度が大きく、失礼な方が多過ぎ
　　 です。

　◆ 人口が少なく医療の高度化がない町で、急病が起きても釧路まで搬送されないような感じ。
　　 安心した医療の町をつくって欲しいです。
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　◆ 町立病院に小児科を常設。月曜日だけではかかりつけの病院になりにくい。

　◆ 平成１８年４月に標茶の住民になりました。住民健診、その後の健康相談、肉体改造教室
　　 ときめ細かく指導していただき感激しました。

＜道路･交通関係＞

　◆ 除雪について、麻生の道道に面しているが、排雪車が通るたびに固まった雪を玄関先に置
　　 いていかれ、大変困っている。

　◆ とにかく冬期間の町内の除雪がヘタです。一生懸命除雪しても、道路の真ん中しか除雪せ
　　 ず、道路わきには雪がたまり、よく車が出られなくなります。除雪費をもっと多くして、
　　 違う場面で経費を削ってはいかがでしょうか。これだけ雪が多い町なのでもっと考えてく
　　 ださい。

　◆ 除雪について、歩道がふさがれているところがある（開運２丁目、瑞龍寺からの下り坂と
　　 国道との交点）。道路標識があるため機械が入らず、支流側はいつもふさがっている。

　◆ 取り付け道路の段差の見直しをして欲しい（全部ではない）。

　◆ 除雪の軽減化を図るため、街路樹・植え込み等の整備をする。

　◆ 気になることでは、道路にゴミのポイ捨てが標茶は多いような気がします。

　◆ 町民が町立病院に無い科の病気にかかったときには、町営バスにより釧路まで往復する制
　　 度ができないものか。青ナンバーでなくとも釧路⇔標茶の運行ができる制度を作れないも
　　 のか。

　◆ もっとバスの乗り場を増やして欲しいです。

　◆ 大型店が開運町の方にでき、駅前通りが寂れている一方ですが…何とかして子どももお年
　　 寄りも中心街にお買い物に行けるように、町の委託バスの空き時間を利用してくだされば
　　 中心街に出かけられる人の流れも変わってくるように思います。

　◆ 町バスの運行ですが、ログキャビンのところで乗り降りしようとすると、月曜から金曜ま
　　 で１日１便、土日はないので、標茶町内での買い物へ自然に行かなくなります。せめて１
　　 日２便くらい考えてください。道路の管理もよろしくお願い致します。

　◆ 最近、車を運転していて特に思うことは、子どもたちの自転車のマナーが悪いということ
　　 です。道路を横切るときには降りて押して渡るということを徹底して欲しいと思います。
　　 学校・家庭での指導を切に願うものです。これからの町を担う人材である子どもたちを守
　　 るためにも！

　◆ 交通の便の悪さはぜひ改善して欲しい。学生にとっては朝のＪＲの混み具合、帰りのＪＲ
　　 の本数の少なさは非常に困るところ。

　◆ 交通の便が悪い。

＜施設関係＞

　◆ 新しく何かを作るのではなく、今ある施設の補修や整備に力を入れるべき。特に屋外の公
　　 園やトイレ、スポーツ場の汚損・破損がそのままになっていて、町民の一部は不快に思っ
　　 ている。まずは目で見てキレイだと思える町にすることが必要だと思う。施設を管理して
　　 いるところをもっとわかりやすく表示すれば、町民の声は届きやすくなるのではないか（
　　 例：役場の管理下なら「○○課○○係℡○○○」と表示するなど）。

　◆ 壊れているところがそのまま放置されているので、できるだけ早く対処して利用できるよ
　　 うにして欲しい（公園や遊歩道など）。

　◆ このアンケートが来てから町内を歩き回ってみました。そのなかで、自分が小さい頃よく
　　 行った公園が新しくなっていたりして驚きました。ただ、見た全てがそうではなく、河川
　　 敷の公園では両側とも動物が欠けていたり、小学校の下の公園ではパイプが曲がったまま
　　 だったり、テニスコートがボロボロだったりしました。小学校の下では新たな公園も作っ
　　 っている感じでしたが、まずは今あるものをきれいに直してみてはどうでしょうか。作っ
　　 た時にきれいでも、それば維持できなければ人はすぐ来なくなると思います。

　◆ 町内にパークゴルフ場ばかりで、小学生が遊べるところが少ないのでいいなぁと思います。
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　◆ 公園の遊具を増やして欲しい。軍馬山をもう少し工夫して、遊べるようなものがあれば（
　　 中標津の「夢の森公園」のようなもの）。

　◆ 中標津の「夢の森公園」みたいな公共施設があると便利。雨の日でも遊べるような場所が
　　 欲しい。

　◆ 子どもたちが思いっきり体を動かすことができる公園を、もっと充実させて欲しいと思い
　　 ます。

　◆ 子どもが安心して遊べる場所があると良いと思います。

　◆ 新栄の児童館のトイレ改善と遊具を充実して欲しい。

　◆ 公園等、町内外より人が集まる場所を作る（釧路町やジャスコ横のような大型の公園）。

　◆ 子どもの遊び場は新しい遊具に取り替えて。

　◆ 子どもの遊び場はあちこちに少しずつ遊具があるがどれも中途半端。子どもを連れて遊び
　　 に行ったら１ヶ所で間に合うような遊び場付きの公園があればと思う。

　◆ 開発センター横の広場に公衆トイレを。

　◆ 公住の整備・増設・修繕が必要だと思う。

　◆ ネットの速度が遅い。

　◆ 町内の中での格差が大きいと思うので、インターネットや夕刊の配達など、情報をリアル
　　 タイムで知るための施設設備に力を入れて欲しい。

　◆ 市街地の住宅地には排雪する土地がない。雨水桝に排雪できるようにならないか。釧路
　　 川の水を利用して流雪溝ができるとよい。

　◆ せっかくスポーツ・健康づくりにいかせる施設があるので、いろんな人（特に若い人）に
　　 使ってもらえる工夫があったらと思います。

＜景観・自然環境関係＞

　◆ 河川敷の公園をもう少し活用できる。花壇を作ってください。

　◆ 公園には花の咲く樹木の植樹を。

　◆ 標茶町はボランティアといえば福祉関係というイメージがありますが、得意分野でのボラ
　　 ンティアを何とかできないものか。例えば、役場前の国道沿いの花壇にはコスモスを植え
　　 ているようですが、いつもひどい！コスモスの種をまく前にはパンジーでも植えるとか、
　　 園芸に詳しくて花が好きな人たちを募るとか。そういう私も、今は全く時間が取れず、何
　　 にも参加・協力できない状態です。

　◆ 国道沿いの花畑について、それぞれ町内会担当で整備されていると思いますが、最近特に
　　 草ぼうぼうでひどいところがあります。釧路から入ってくるとわかりますが、私は毎日１
　　 時間、散歩または軽いジョギングをしていますが目立ちます。歩道もでこぼこで歩きづら
　　 いと思います。見回りたいと言ったら大げさですが、月に２回くらい係を決めて（町内担
　　 当など）申し入れをすることも美化運動の１つと思われます。最近は皆さん自分の家（庭）
　　 はとてもきれいにしていますが、もう少し町内、せめて家の周りの草取りくらいできない
　　 ものでしょうか。

　◆ 河川敷パークに映える街並みに。

　◆ 町花コスモスの花が不足。もっと多く花を咲かせてください。

　◆ 標茶町の花はコスモスとなっているのに、なぜコスモスを全町に広めないのですか？

　◆ 育成牧場入口より多和平展望台までの道路両側をコスモスで埋め、コスモスロードに。
　◆ 駒ヶ丘総合公園周辺には桜1,000本。

　◆ 標茶全部を桜の木で縁取るというのはどうでしょうか。１０年かかるか２０年かかるかは
　　 わかりませんが、何十年か後に、私の知らない人が「標茶町は函館より桜がすごいわね」
　　 と言わせるくらいのスケールの大きさを見てみたいものですね。全ての道路の両脇には桜
　　 が咲きます。できる限り植えるのです。そして、標茶には森があると言いたいですね。寒
　　 い地方なので内地のようには育たないにしても、５０年前は１～２ｍ位の太さの木があっ
　　 たのを覚えています。空き地があるなら木を植えた方が良いと思う。ＣＯ２ 削減のために

　　 も。
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　◆ 開発センターのまわりが桜並木になったら良いと思います。

　◆ 軍馬山の有効活用をして欲しい。そのためにまず、散策路の両脇に桜の木ともみじの木を
　　 少しずつ補充し、春と秋の景観を良くして下の道路からも見えるよう考慮して植える。ま
　　 た、奥の俳句の碑がある近辺に休憩できる広場を整備する。できればトイレ（簡易）も設
　　 置する。軍馬山からの市街を見下ろす景観の素晴らしさと、奥の歌碑等、標茶にこんなと
　　 ころがあったのかと、町民に知られていない部分がかなりあると思います。まず、この場
　　 所を知ってもらい、いろいろと意見を聞いたらどうかと考えます。

　◆ エコが叫ばれている近頃ではございますが、生きとし生ける人間をはじめとして動植物が
　　 健康に成長できる誇れる自然があることほど懐かしく尊いものはありません。自然を大切
　　 にしたいものです。湧き水は大きな宝。卒寿半ば過ぎまでも生きさせていただき感謝して
　　 います。町のますますの堅実なる発展をお祈りいたしております。

　◆ 標茶町は自然がいっぱいというイメージですが、山々の木々は切り倒され牧草地となり、
　　 たくさん流れる川にはきっと肥料が入っているのでしょう。そんな話ではこれからやって
　　 いかなければならないことはたくさん山のようにあると思われます。お祭、イベント、施
　　 設、そして鹿の被害（深刻です）等々なんて言ってはいられない気がしますが？自然をど
　　 う守るべきなのか、そして人と自然の共存、それを成功させている都市や町が日本のなか
　　 にはたくさんあるはずです。

　◆ なるべく車に乗らない日（仕事以外で）を作る。そのことによって子どもたちとも挨拶が
　　 できるし、町民同士も声をかけあえる。空気もキレイだし、自分の町がどういう状況にな
　　 っているか見えてくる。健康にもいい。

　◆ 美しい流れの釧路川と国立公園のなかにある町は、申し分ない自然の豊かな美しい町であ
　　 り、牧野と多和平の自然の風景は他に負けない風景。これからも自然を活かしたまちづく
　　 りに町民全員が心を合わせて進むべし。

　◆ 長い間住んでいると何も感じない風景が、初めて訪れる方・都会からいらっしゃる方には
　　 感動されるようです。移住された方に標茶の魅力などをお聞きするというのも一つの方法
　　 かと思います。

　◆ 標茶百景（各地域で十景ずつとか）を選定、景観保護と町内・道内外へＰＲする。

　◆ 川の流れる町はすてきだと思いますのでもっときれいにしてください。町の中心に流れる
　　 釧路川をもっとアピールして欲しいです。

＜議会・役場関係＞

　◆ 行政は非常勤職員が多過ぎと感じる。高齢者がいつまでも働いている。若者に職場（働く
　　 場）を譲るべきと思う。

　◆ 町職員の意識改革。各公民館のあり方（職員の対応も含む）。

　◆ 酪農センター窓口業務の仕事を、地元ＯＢまたはパートで補うことはできないのでしょう
　　 か？今いる女性の方の対応、態度があまりにも酷く、地域の方々からクレームが出ている
　　 のですが、役場に直接申し立てれば良いのでしょうか？態度を改めてもらうのではなく、
　　 違う人に代えていただきたいです。お願い致します。そういった声を集められる箱などが
　　 役場に設置してあればと思います。

　◆ 役場１階の窓口の女性職員の態度が悪い。たぶん私とあまり年齢は変わらないと思うが、
　　 あまりにもヒドイ。この前、急に書類が必要になり、届出と一緒に書類をいただいて帰ろ
　　 うとしたら、本人じゃないので無理と言う。それはマニュアル通りで仕方のないことかも
　　 しれませんが、最初から説明なく無理しか言わない。どうにかならないかと聞くと嫌な顔
　　 をされた。役場の窓口は町の顔と言ってもいいと思うのに、そんなんでいいのか。マニュ
　　 アル通りになるのは仕方のないことだと思うが、融通が利かない。これでは人口減るのも
　　 少しわかる気がします。他の課は何かと融通きくのに、１階の窓口はどうしてでしょうね。

　◆ 役場を訪れた際に役場職員（若い女性）の私語が気になりました。私が職員の方と話をし
　　 ている間ずっと、私語というよりおしゃべりをしていました。周りの方も注意する気配は
　　 ありませんでした。お昼時で半数の人が不在だったからでしょうか？せめて来客があると
　　 きは、他の部署であっても緊張感を持って仕事するよう指導していただきたいと思います。
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　　 まちづくりの提案も大切なことかと思いますが、そんな場面を目にすると提案する気持ち
　　 がなくなります（絶対おしゃべり禁止とは言いませんが…）。次回、役場に行ったときは
　　 気持ちよく帰ることができることを願います。

　◆ 町をスリム化してから取り組んだらどうでしょうか。新聞に書かれたこと、町職員の人数
　　 があんなにいるとは思いませんでした。大変ショックでした！

　◆ 町民の数に対して役場職員・議員数が多い。人口が減り続けているこの先、老人の町にな
　　 ろうとしている将来、充実・推進ができるでしょうか。

　◆ 町議員が町民に対して多過ぎます。減らす方法はないのですか。三人寄れば文殊の知恵と
　　 申しますが、多くて良いとは思いません。

　◆ 標茶の人口から言えば他町村に比べると町議員が多いのではないかと思う。最低でも２人
　　 は減らして良いと思う。町のために動いていない人が２～３人見られる。

　◆ 町議会議員削減（１２人程度に）。

　◆ 議員さん多すぎです。今時､8,000人程度の人口でこんなに必要ないです。税金のムダ使い
　　 です。数を減らして１人当たりの給料を上げて、もっと働かすべきです。使えない人ばか
　　 りです。

　◆ 人口に対して議員定数が多過ぎるのではないでしょうか？１０名くらいで良いと思います。

　◆ 人口８千人に対し町議会議員１６人は多いと思いますが。町民の税節減のため、議員人数
　　 を最高でも１２人にしないと大変な時代が来る。

＜その他＞

　◆ 町民として我が町のことを考えていない人はいないと思う。一人一人の考えをどこでどの
　　 ように意見交換できるか、それをするために誰が仕掛けるか。自分としても歯がゆいとこ
　　 ろ。行政としての皆さんに期待してます。

　◆ 他の町村に比べ打ち出しているものがハッキリしない。よってイメージがないのでキャッ
　　 チフレーズも出てこない。

　◆ よくある手法として、地域の若者の意見や提案を吸い上げるために役場の若手職員を若者
　　 が集まる会合や集会・イベント（お酒の場がベスト？）に参加させ（仕事でもプライベー
　　 トでも）、若者も積極的にまちづくりへ参画。最初は間接的、徐々に直接的な参画へと。

　◆ 新しいものを求めるのではなく、今現在あるもの一つひとつに力を入れていった方が良い
　　 と思います。緑を大切にするとか店に活気を持たせるとか。特に、将来のある子どもたち
　　 を育てることに力を入れ、若者が住みやすくお年寄りがこの町で一生を終えられる地であ
　　 って欲しいと思います。自分が住んでいる町について振り返って見つめ、どうしたらもっ
　　 と良くなるか、考えるきっかけを作っていただいたことに感謝したいと思います。

　◆ 町民は町のことを考えてはいるが、あきらめ感が強く積極的でないと思う。提案事項とし
　　 ては、①町の中心部を改めて設定し、長期計画で活性化。目で確認できる環境づくりを。
　　 例：駅から１㎞範囲での商店街・開発センター・歩道・道路・パーク設備等、何か統一し
　　 た表示物（大・小）の設置、春の旗・交通安全の旗、商店の「のぼり」、各店舗のコーポ
　　 レートカラーなど、視覚でＰＲ。②冬場の除雪された雪を活かす方法を考える。例：除雪
　　 の山に各エリアで色付け（淡い色でスプレー、環境に良い成分のもので）や色分けし、美
　　 観を町内対抗にする。③老若男女参加の各エリア対抗大運動会の実施。例：駅伝レース・
　　 玉入れ・綱引き等。トラクターレースなどは、後継者育成に繋がると考える。などなど。
　　 母が介護度４で代理で記入しましたが、今回の企画は素晴らしいと考えます。広域の町で
　　 すが、各地域の特性を共有化する町政・まちづくりを期待します。

　◆ 自分の町を好きにならなければまちづくりはできません。楽しいことを考え、自ら行動す
　　 すること。

　◆ 個人の宅地や空き地の草刈りについて、今まで草刈りなど１度もせず放置されているのが
　　 現状です。これらが秋に枯れ、火でも入ると昔の標茶大火のようになる恐れもあるので、
　　 役場または消防署から個人に指導をお願いしたい。

　◆ 役場前の事故死ゼロ日数が入っている広告塔を、太陽光発電を使った新しいものにして欲

49



　　 しい。できれば標茶ニュースパネルのように「○○地区に熊が出ました」「○○地区で火
　　 災が発生しています」などが見られれば関係者も携帯電話等で情報を送信でき、情報の共
　　 有化になると思います。犯罪の発生や迷い老人の手配等にも使えると思います。

　◆ 田舎の風景を残したまま最新の設備をそろえている町であって欲しい。

　◆ 私のような老人にアンケートが届いたことに大変嬉しく思います。先日、旧遠藤医院の松
　　 の木にカラスが巣を作り外に出られませんでした。役場に電話をすると良いと聞きまして
　　 電話を致しましたら、ご多忙中にもかかわらず１時間くらいで来てくださいました。おか
　　 げ様で外へ出ることができました。ありがとうございます。

　◆ 町政に関するチラシ等の新聞折り込みには反対する。（パチンコ屋の広告と同じに折り込
　　 みされるのは全く反対。嫌だ。）

　◆ 循環資源利用促進税（感染性産業廃棄物）とかいって１円程度の納入に対し、人的・金銭
　　 的にバカなことをやっている。このようなことをやっていること自体ナンセンス。やり方
　　 はいろいろあるでしょう。１円のものに対し、用紙・印刷・人力・振込料…ちょっとおか
　　 しいと考えないのですか。おかしいと考えたことをすぐに訂正するまちづくりをしなけれ
　　 ば明日はないでしょう。

　◆ 環境には恵まれているのに活気がない町である。特に役場前の公園・池などは人が集まる
　　 ような場所にして欲しい。今のままでは人も寄り付かない。そして、役場のシンボルとし
　　 て大型時計の設置を要望します。中心地にみんなが集まるような感じの役場であって欲し
　　 い。まずは役場から改築して欲しいと思います。

　◆ 新年恒例会というのは、役付きのお偉い方達だけが型どおりの挨拶をする会なのですか？
　　 一般町民も年に１度晴れ着を着てみようか、参加してみようかなと思える方向に行っても
　　 良いのでは？一般町民の当番のときがあっても良いと思うのですが。

　◆ アンケートの選択肢が多過ぎます。このアンケートは本当にまちづくりに役立てることが
　　 できるんですか？役立たせるなら「○○の案はアンケートで○○の意見が多かったため採
　　 用いたしました」と広報などに明確に町民に教えてください。そうしたら町民の町に対す
　　 る想いも変わってくると思います。

　◆ 毎年人口が減り続け、商店街を中心とした経済環境が萎縮してしまった現在、「新しいま
　　 ちづくり」に何を提案しても机上の空論になってしまうでしょう。若い世代の人口比率が
　　 低い町村では、町の財政の展望は厳しく、ひたすら限界集落・限界自治体への下り坂を転
　　 げ落ちて行くことになるのではないですか。企業誘致・団塊世代の招致に積極的に取り組
　　 むことのほかに、町職員が定年後も役場にぶらさがるのではなく若者に職場を譲ってあげ
　　 なければ、標茶町が限界自治体になるときはすぐそこまで来ているように見えますが…。

　◆ 本当にこの住民意識調査を行うことによって、標茶町という町がよくなるかどうか疑問に
　　 思います。調査結果をまとめて、ただ住民に知らせるだけでは紙の無駄になります。そこ
　　 からどのようなことが言えるのか、具体的な方向性が必要になると思いませんか。優先順
　　 位もあるでしょうが、私たちのような高齢者ばかりでなく若い人たちが暮らしやすいまち
　　 づくりということを真剣に考え、問うているのか私にはわかりません。ですので、質問に
　　 よって空欄のところもあります。生まれたところや育った土地のことを悪く言う人はいな
　　 いと思いますが、第２の夕張になるかもしれないという危機感を持って取り組んでくださ
　　 い。

　◆ テーマとは違う意見を書きます。とにもかくも人口を増やすことを考えたらいかがでしょ
　　 うか。それが先決でしょう。人口が減る一方じゃ寂れていくばかりでしょう。活気などあ
　　 りません。若い人たちが流出しないように考えるべきです。だいたい何ですか、町の職員
　　 は夫婦で働いている人たちがいっぱいいるではないですか。若い人たちを臨時で使ってい
　　 ては定住しないのも当然でしょう。その辺をお考えください。こういった意見も反映され
　　 るといいんですが。以上。

　◆ 社会福祉センターの調理室の掃除をきれいにして欲しい。管理人が常駐しているのだから。
　　 開発センターは掃除のおばさん１人だけれどとてもきれいです。

　◆ 町政の動きを知らせる方法として、広報誌に「前月（当月）の標茶町の動き」のような月
　　 次事例を記載する。
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　◆ 私は中国から来ました。研修生として阿歴内ファームに勤めています。あと２日で中国へ
　　 帰ることになります。日本でのこの３年間で日本人の優しさや人に対する礼儀など、本当
　　 に私は驚かされました。中国と比べると中国の不足なところがいっぱいあります。日本は
　　 先進国と私に感じさせましたが、ただ１つ提案があります。日本はカラスの数が多いです
　　 ね。こんな美しい環境の中でカラスの鳴き声を聞くと気持ちが悪くなります。カラスは中
　　 国人にとって一番嫌いな鳥です。日本人もそう思うでしょう。だからカラスの数を抑制す
　　 る方法を早く立案した方がいいと思います。最後に一言を言いたいです。私は日本に来ら
　　 れて良かったと思います。親切な皆さんに心から感謝しています。外国へ旅行に行く機会
　　 があれば中国にいらっしゃってください。ありがとうございました。

　◆ これからも頑張ってください。お役に立てずすみません。

　◆ 他町より移転して１番に感心したことは、知らない人に会ったときも挨拶されたことです。
　　 子供さんたちも同じでした。素晴らしいです。

　◆ 他から入ってくる人が増えるように（人口が増えるため）、空き家等（農家跡）をネット
　　 で流したり、他から企業が入ってくるように働きかけをする。標茶町に移ってくる人には
　　 特典を与えるなど。

　◆ 情の深さが標茶町のいいところ。みんな仲良くできるよう大人にも訴えていって欲しいと
　　 思います（子どもにだけでなく）。外部から標茶町にお世話になって１年半。標茶はいい
　　 ところ。町民は自信を持って欲しい。

　◆ 人を育てる思いが少ない。

　◆ 御時世の変化に伴い大変便利になった反面に苦しい事態が。第一に人口減少、産業・企業
　　 縮小と厳しい取り組み。国全体が考慮すべきことなりと思う。町にとどめる思考、人口問
　　 題。産業なる分野の開拓等、便利になった面、苦しみの増す時代となり。俗に楽あれば苦
　　 で、みんなで原点に返り感じえていかなければならない深刻時代である。高齢化・少子化・
　　 人手不足による機械化になる等、発展国全体の危機なり。

　◆ 塘路湖水の活用ができないか

　◆ 未来の子どもたちのために町民あげて協力すべき。祭やイベントは後からついてくるもの。
　　 標茶町の空気と水が日本一でも、町民が一つにならなければ町は栄えない。私たちは神仏
　　 とは密着し切り離すことができない。１日も早く川上神社の本殿・神楽殿・水上様の建替
　　 えについて取り組むべきだ。私は標茶の地に定住して５３年が過ぎ、今ではどこにも行く
　　 ことのできない標茶人となったが、喜びどころか淋しさだけが先にたつ。年々人口が減少
　　 し、駅前通りの商店街は空洞化が進み、不動産の立看板があちこちに見られる。若い人た
　　 ちの職場はなく、高校卒業後は町外へ出て行く。残される人々は高齢者が多く、遊びに夢
　　 中。そこで第４期総合計画の片隅に、桜の木のある公園を盛り込んで欲しい。経験豊かな
　　 高齢の方々の力を借りて、桜の木や芝桜の花など組み合わせて、役場の西側一円を標茶町
　　 民の拠り所としてはどうか。役場斜め裏の神社の土地を、町民の方々と氏子さんの力・知
　　 恵を借り、これに町役場が後押しすれば、南西に伸びる針葉樹の松が切り取られ、日陰が
　　 開放され、つるつる路面も開放され、懸案だった問題が双方一度に解決する。以上です。

　◆ 川上神社をキレイにする。神様に感謝する（宗教関係なく）。

　◆ 囚人の墓などを町民全体でお参りするなど、もっと大切にすること。

　◆ 標茶に来てから２０年くらいですが、標茶の人たちは保守的で何かをするでもなく、進歩
　　 がないように思います。もう少しみんなで何かを考えなければといつも思っています。頑
　　 張ってください。

　◆ 標茶町には世界に誇るエゾカオジロトンボ（町指定天然記念物）をはじめとし、町名の付
　　 けられたシベチャササベリガ（新種）など多くの昆虫が発見されているが、その掲示看板
　　 は朽ちたまま。この重要財産を放置しておいてベニバナヤマシャクヤクを所有者の同意を
　　 得ずして（町条例に反して）町独自で指定した。条例違反で指定した物件は果たして法的
　　 効力があるのだろうか？町教育委員会（教育長）に２度打診しているが全く返答がない。
　　 にも関わらず郷土館および野草会は「郷土館報告」でたびたび保護を訴えている。一方の
　　 所有者・山主の全てが植林中にベニバナヤマシャクヤクがあっても見て見ないふりをして
　　 作業を進行している。町民無視のベニバナヤマシャクの指定は、他の指定物件（埋蔵文化
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　　 財）の保護にまで波及しているのをご存知でしょうか。遺跡に当たっても知らぬ存ぜぬを
　　 通す。野草会に振り回された町関係者は町条例をどう考えているのでしょうか。

　◆ 町民ミーティング（役場の人、町長と）。

　◆ まちづくりということは、とても難しいことですね。
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　　　平成２１年７月に実施した住民意識調査の結果を集計したところ､

　　有効回答の年齢層に偏りが見られたため、より実態に即した施策の

　　検討が可能になるよう、年齢別の調査結果を作成しました。

１． 実 施 時 期 ：平成２１年７月

２． 対 象 者 ：標茶町民 1,000人（住民基本台帳より無作為抽出）

３． 有 効 回 答 ：3５６人（35.6％）

　※回答者360人のうち、年齢の項目に回答してくれた人



【基本となる年齢の区切りの考え方】

・平成２１年１０月に作成した全体集計では、下記のとおり年齢ごとに偏りが見られました。
　特に７０才以上の方の回答が全体の３割を占めており、産業や子育てに実際に関わっている
　方の意見が充分に反映されているかが疑問であり、より実態に即した施策を検討する上では
　不充分な資料であると考えられました。

・とは言え、標茶町でも高齢化が進んでおり、この回答比率でも町の実態に即しているという
　可能性があったため、各年代の人口を確認してみました。

1.1％

29.7％

11.9％

8.6％

8.1％

10.0％

3.9％

4.4％

5.8％

6.7％

5.6％

4.2％

0 20 40 60 80 100 120 （人）

無回答　

70才以上　

65～69才　

60～64才　

55～59才　

50～54才　

45～49才　

40～44才　

35～39才　

30～34才　

25～29才　

18～24才　

突出して多い
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・１０才ごとに区切ると、一番多いのは50代の1,415人、次いで多いのが60代の1,165人であり、
　７０代以上の人口が特に突出しているわけではないことがわかりました。

・しかし、住民意識調査項目に設定した「７０才以上」となると1,781人となり、他の世代より
　若干多くなってしまうため､それ以下の世代をある程度まとめることにより均衡をはかること
　としました。

・世代ごとの差が反映されやすく、調査回答人数に大幅な差が出ないよう、下記のとおり全体
　を４つのグループに区切りました。特別なことがない限り、今回の調査結果にはこの区切り
　を用いることとしました。

・また、年齢別に結果を出すことが目的のため、全体の回答者のうち、年齢の項目を無回答と
　した４人は対象外とし、この調査結果の総回答人数は３５６人としました。

・なお、調査結果は、調査項目の全てではなく、回答に世代ごとの差異が表れた項目について
　のみ掲載しています。

1.1％

29.7％

11.9％

8.6％

8.1％

10.0％

3.9％

4.4％

5.8％

6.7％

5.6％

4.2％

0 30 60 90 120 (人)

無回答

70才以上

65～69才

60～64才

55～59才

50～54才

45～49才

40～44才

35～39才

30～34才

25～29才

18～24才

除く

１８～３９才：８０人（全体の22.5％）

４０～５９才：９５人（全体の26.7％）

６０～６９才：７４人（全体の20.8％）

７０才以上：１０７人（全体の30.1％）
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【質問 ２ 】 標茶町のイメージ(印象)についておたずねします。

(ア) 雰囲気が明るい町である。

・ 年齢が若くなるほど｢あまり思わない｣｢思わない｣と回答する率が高くなる。

(オ) ふれあいや一体感のある町である。

・ 70才以上では｢あまり思わない｣｢思わない｣と回答する率が低いが、その他の世代では
半数以上が｢あまり思わない｣｢思わない｣と回答している。

(カ) 町民としての誇りや郷土愛がある。

・ 年齢が若くなるほど｢あまり思わない｣｢思わない｣と回答する率が高くなる。

17.8％

12.2％

7.4％

6.3%

11.2％

そう思う

31.8％

29.7％

27.4％

25.0％

28.7％

やや思う

30.8％

44.6％

46.3％

58.8％

44.1％

あまり思わない

7.5％

10.8％

18.9％

10.0％

11.8％

思わない

無回答

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

20.6％

6.8％

4.2％

7.5％

10.4％

そう思う

36.4％

43.2％

31.6％

36.3％

36.5％

やや思う

18.7％

35.1％

45.3％

37.5％

33.4％

あまり思わない

10.3％

14.9％

18.9％

18.8％

15.4％

思わない

無回答

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

16.6％

11.3％

13.7％

12.2％

26.2％

そう思う

37.9％

35.0％

37.9％

44.6％

35.5％

やや思う

30.6％

38.8％

32.6％

28.4％

24.3％

あまり思わない

11.8％

15.0％

15.8％

14.9％

思わない

無回答

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

3.7％
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【質問 ３ 】 あなたにとって標茶町は住みよいまちですか。

・ 概ね｢住みよい｣｢どちらかと言えば住みよい｣｢普通｣と回答しているが、年齢が若くな
るほど｢どちらかと言えば住みにくい｣｢住みにくい｣と回答する率が高くなる。

【質問 ４ 】 あなたは、将来も標茶町に住み続けたいと思いますか。

・ 概ね｢今の場所｣｢標茶町内｣に住みたいと回答しているが、年齢が若くなるほど｢町外
に移りたい｣と回答する率が高くなる。

・ 質問３で、若い人ほど｢住みにくい｣と回答していることから､『住みにくい⇒移りた
い』という流れになっていると考えられる。

90.0％

80.6％

64.9％

62.5％

74.9％

今の場所

4.0％

2.8％

8.5％

10.0％

6.4%

20.2％

22.5％

15.3％

町外に移りたい
(道内)

16.7％

4.0％

3.5％

5.0%

6.4%

2.0％

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

住みよい

8.8％

12.6％

9.5％

27.1％

15.4％

どちらかと言えば
住みよい

31.3％

34.7％

48.6％

28.0％

34.8％

普通

42.5％

37.9％

33.8％

38.3％

38.2％

どちらかと言えば
住みにくい

15.0％

12.6％

5.4％

住みにくい

2.5％

2.1％

8.1％

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

町外に移りたい(道外)

町内の別な場所

2.2％

1.4％

0.9％ 2.8％
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【質問 ５ 】 質問４で｢今の場所から移りたい｣と回答された方のうち､その主な理由をお答え
　　　 　　　ください。

① 自分にあう職業がないから ② 商売や事業に不利だから

③ 勤務地が遠いから ④ 交通が不便だから

⑤ 買い物が不便だから ⑥ 環境が良くないから

⑦ 通学などの教育上の問題から ⑧ 医療・福祉面の不安から

⑨ 娯楽や余暇の場がないから ⑩ 自然が厳しいから

⑪ 子どもが別の場所に住んでいるから

・ 全世代に共通し、高い割合であげられているのは､｢④交通が不便だから｣｢⑧医療・福
祉面の不安から｣の２つ。

・ ｢⑤買い物が不便だから｣という理由は高齢者に多いと予想されたが、高齢者よりもむ
しろ若年者になるほど多くなっている。回答比率は以下のとおり。
　18～39才　43.3％（30人中13人）
　40～59才　33.3％（33人中11人）
　60～69才　21.4％（14人中３人）
　70才以上　30.0％（10人中３人）
特に18～39才では、町外に出たい理由として、この項目を選んだ人が最も多い。

・ ｢④交通が不便だから｣という理由も高齢者に多いと予想されたが、40～59才、60～69
才でもかなり多くの人が選んでいる。この世代は自家用車の所有・運転が可能な人が
多いと思われるが、自家用車の所有の有無、運転免許の有無に係わらず、自家用車の
他に移動手段が少ないことに対する不安・不満の表れと推察される。

・ ｢⑨娯楽・余暇の場が少ないから｣という理由は、18～39才ではかなりの比率を占めて
いる。

・ ｢⑪子どもが別の場所に住んでいるから｣という理由は、高齢者のみならず40～59才で
もかなり多くの人が選んでいる。

・ 『町外に移りたい』と回答した人数そのものは18～39才が最も多いのだが、『移りた
い理由』を多数あげたのは40～59才が最も多く、この世代が今後に対する様々な不安
や不満を感じていると推察される。

①

①

①

②

② ③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑥ ⑦

⑦

⑧

⑧

⑧

⑧

⑨

⑨

⑨

⑨

⑩

⑩

⑪

⑪

⑪

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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【質問 ６】 住まいや周辺の環境､日々の暮らしなどについて､どの程度満足しておられますか。

３． 各種健診や健康づくりへの取り組み

・ 概ね｢満足｣｢どちらかといえば満足｣と回答しているが、年齢が若くなるほど｢どちらか
といえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなる。

４． 病気になったときの医療

・ 年齢が若くなるほど｢不満｣と回答する率が非常に高くなる。18～39才では｢どちらか
と言えば不満｣｢不満｣をあわせると80.8％にもなる。

６． 空き地の雑草の管理

・ ｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する人が18～39才では極端に少なく、60～69才
では非常に多い。

満足

23.7％

13.0％

17.6％

26.1％

37.5％

48.3％

53.2％

47.3％

47.8％

45.5％

どちらかと
いえば不満

12.0％

13.0％

19.8％

7.2%

6.8%

不満
どちらとも
いえない

12.0％

15.6％

11.0％

13.0％

9.1％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

1.1％

5.8％

4.4％

5.2％

4.0％

満足

7.3％

16.5％

どちらかと
いえば満足

21.8％

9.0％

15.4％

31.4％

31.9％

31.5％

30.8％

27.5％

35.7％

33.0％

不満

31.2％

50.0％

42.9％

22.9％

9.9％

どちらとも
いえない

8.2％

6.4%

11.0％

5.7%

8.8％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば不満

3.8％

4.3％

3.3％

満足

7.3％

10.4％

12.2％

どちらかと
いえば満足

28.0％

31.2％

26.4％

25.7％

28.9％

どちらかと
いえば不満

27.4％

14.3％

28.6％

40.0％

27.8％

不満

14.9％

7.8％

17.6％

15.7％

17.8％

どちらともいえない

22.3％

36.4％

24.2％

15.7％

13.3％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

2.9％

3.3％
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７． 道路わきの雑草の処理

・ 【６.空き地の雑草の管理】と同様、18～39才では｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と
回答する人が極端に少なく、その他の世代ではさほど大きな差異はない。

8． 日常の交通の便利さ

・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなっており､
【質問５ 町外へ移りたい理由】にも同様の傾向が表れている。ここでも特に40～59才
で｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高い。

９． 日常の買い物の便利さ

・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなっており、
【質問５ 町外へ移りたい理由】にも同様の傾向が表れている。

19.8％

6.5％

20.5％

13.0％

満足

30.8％

35.7％

33.7％

44.9％

36.0％

30.8％

32.9％

30.4％

12.8％

26.9％

8.8％

18.6％

14.1％

6.4%

11.8％

不満

9.9％

8.6％

15.2％

15.4％

12.4％

どちらとも
いえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

4.3％

どちらかといえば満足 どちらかといえば不満

20.2％

8.3％

5.5%

6.4％

10.3％

満足

33.7％

40.3％

29.7％

33.3％

33.9％

23.6％

25.0％

17.6％

24.4％

22.4％

どちらかと
いえば不満

11.2％

16.7％

31.9％

20.5％

20.3％

不満

11.2％

9.7％

15.4％

15.4％

13.0％

どちらとも
いえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体
どちらかといえば満足

満足

8.7％

7.8％

7.0％

17.4％

28.0％

19.5％

28.3％

35.2％

29.3％

31.3％

31.2％

27.2％

31.0％

35.9％

不満

23.5％

32.5％

33.7％

15.5％

12.0％ 5.4%

どちらとも
いえない

8.4％

9.1％

8.7％

11.3％

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足 どちらかといえば不満

2.2％
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１０． レクリエーション、娯楽施設

・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなっており、
【質問５ 町外へ移りたい理由】にも同様の傾向が表れており、『59才以下』と『60
才以上』で区切りがあるように見える。

１４． 下水、雨水、生活廃水などの処理

・ ｢満足｣｢どちらかといえば満足｣と回答する率は年齢による差異は少ないが、40～59才、
60～69才の中間世代で｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなる。

１５． 公園や子どもの遊び場

・ 当然だが、子育て世代である18～39才、40～59才で｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と
回答する率が高い。また、60～69才でも｢不満｣と回答する率が若干高く、小さい孫が
いる人の回答かと推察できる。

満足

7.3％

7.2％

14.6％

どちらかと
いえば満足

26.3％

10.3％

15.4％

39.1％

41.6％

どちらかと
いえば不満

25.1％

24.4％

29.7％

21.7％

23.6％

不満

26.0％

46.2％

35.2％

15.9％

6.7%

どちらとも
いえない

15.3％

15.4％

16.5％

15.9％

13.5％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

3.3％

3.8％

満足

19.6％

11.5％

17.4％

13.2％

34.1％

46.6％

52.6％

46.7％

54.4％

35.2％

どちらかと
いえば不満

11.0％

9.8％

11.8％

18.2％

不満

8.9％

15.2％

13.2％

どちらとも
いえない

13.8％

26.9％

10.9％

7.4％

10.2％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

3.8％ 5.1％

2.3％

満足

11.5％

6.4%

9.0％

8.7％

21.2％

37.1％

29.5％

34.8％

39.1％

44.7％

どちらかと
いえば不満

23.4％

29.5％

28.1％

20.3％

15.3％

不満

10.0％

16.7％

7.9％

13.0％

どちらとも
いえない

18.1％

17.9％

20.2％

18.8％

15.3％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

3.5％
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１６． 家の付近の道路の除雪

・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が若干高くなる。
しかし、｢不満｣と回答する率が最も高いのは40～59才の世代で突出している。

１７． 雪どけ時の水はけ

・ 70才以上の世代以外は｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高く、平均値を
上回る。

１９． スポーツ活動や体育施設

・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなり、特に18
～39才の世代では非常に高い。

満足

18.2％

14.1％

16.3％

15.5％

25.8％

35.2％

30.8％

37.0％

43.7％

30.3％

どちらかと
いえば不満

20.0％

26.9％

12.0％

18.3％

23.6％

不満

19.1％

19.2％

30.4％

16.9％

9.0％

どちらとも
いえない

7.6%

9.0％

5.6%

11.2％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

4.3％

満足

14.8％

7.7%

12.1％

12.7％

25.0％

37.0％

34.6％

38.5％

39.4％

35.9％

どちらかと
いえば不満

20.2％

24.4％

17.6％

19.7％

19.6％

不満

13.3％

11.5％

20.9％

16.9％

どちらとも
いえない

14.8％

21.8％

11.0％

11.3％

15.2％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

4.3％

満足

18.1％

10.3％

18.7％

14.9％

27.4％

42.5％

33.3％

44.0％

46.3％

46.4％

どちらかと
いえば不満

12.8％

23.1％

12.1％

7.5%

8.3%

6.6%

不満

10.3％

10.4％

どちらとも
いえない

20.0％

23.1％

20.9％

20.9％

15.5％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

4.4％

2.4％
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２１． 乳幼児や子どものための福祉

・ 【15.公園や子どもの遊び場】と同様に、18～39才と60～69才の中間世代で｢どちらか
といえば不満｣｢不満｣と回答する率が高い。

２２． 高齢者のための福祉

・ 年齢が上がるほど｢満足｣｢どちらかといえば満足｣と回答する率が高くなるが、｢どち
らかといえば不満｣｢不満｣と回答する率は、年齢による差異はほとんどない。

・ 年齢が若くなるほど「どちらともいえない」と回答する率が非常に高くなる。

２３． 障がい者(児)のための福祉

・ 年齢が若くなるほど｢満足｣｢どちらかといえば満足｣と回答する率が低くなり、｢どち
らともいえない｣と回答する率が高くなる。

・ 40～59才、60～69才の中間世代で｢不満｣と回答する率が高い。

10.5％

7.7％

7.8％

9.2％

17.1％

満足

34.9％

35.9％

28.9％

35.4％

40.2％

17.5％

16.7％

20.0％

21.5％

12.2％

どちらかと
いえば不満

9.2％

15.4％

7.8%

12.3％

不満

27.9％

24.4％

35.6％

21.5％

28.0％

どちらともいえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

2.4％

満足

8.7％

7.8%

7.6%

15.9％

34.5％

24.4％

24.4％

42.4％

47.7％

どちらかと
いえば不満

18.6％

20.5％

21.1％

16.7％

15.9％

不満

9.3％

12.2％

13.6％

8.0％

どちらともいえない

28.9％

48.7％

34.4％

19.7％

12.5％70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

2.6％

7.0％

7.8％

14.5％

満足

25.3％

20.5％

16.7％

32.3％

33.7％

どちらかと
いえば満足

19.0％

20.5％

22.2％

20.0％

13.3％

どちらかと
いえば不満

9.8％

11.1％

18.5％

7.2%

不満

38.9％

52.6％

42.2％

27.7％

31.3％

どちらともいえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

2.6％

1.5％

3.8％

3.8％
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２４． 生涯学習の機会

・ 18～39才、40～59才の世代では｢どちらともいえない｣と回答する率が高い。
・ 60～69才の世代で｢不満｣と回答する率が若干高い。

２５． インターネットや携帯電話などの情報通信

・ 年齢が高くなるほど｢どちらともいえない｣と回答する率が高くなる。
・ 年齢が若くなるほど｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなり、特に

情報通信技術を日常的に利用する18～39才の世代では非常に高い。

２７． 役場での手続きのしやすさ

・ 概ね｢満足｣｢どちらかといえば満足｣と回答しているが、18～39才、40～59才の若い世
代で｢どちらかといえば不満｣｢不満｣と回答する率が高くなる。

満足

20.7％

6.6%

8.9％

36.6％

46.9％

23.1％

28.2％

32.7％

どちらかと
いえば不満

14.6％

18.8％

20.9％

16.7％

17.8％

不満

9.4％

6.6%

6.0%

どちらともいえない

24.4％

20.3％

42.9％

47.4％

34.6％

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

2.6％

4.7％

5.1％

3.7％

5.5%

11.2％

11.5％

9.5％

18.5％

満足

33.5％

21.8％

40.7％

42.9％

29.6％

14.7％

28.2％

11.0％

14.3％

6.2%

どちらかと
いえば不満

12.5％

21.8％

15.4％

7.9%

不満

28.1％

16.7％

27.5％

25.4％

42.0％

どちらともいえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体

どちらかといえば満足

3.7％

17.5％

11.5％

8.7％

16.9％

31.9％

満足

50.9％

50.0％

45.7％

59.2％

50.5％

9.0％

14.1％

12.0％

8.5％

どちらかと
いえば不満

6.0%

6.4%

9.8％

不満

16.6％

17.9％

23.9％

9.9％

13.2％

どちらとも
いえない

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全　　　体
どちらかといえば満足

5.6％

2.2％ 2.2％
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【質問 ８ 】　今後、標茶町が取り組むべきまちづくりについて、どの分野に力を入れるべき
　　　　　　　とお考えですか。

・ どの年代も重要と考えるものはほとんど同じであり､「⑤若者定住・雇用の場の拡大・
人材育成の推進」「①基幹産業・地場産業の振興」「⑯保険・医療の推進」の回答率
が高い。

・ 「⑦生活道路の整備」は年齢が高くなるほど回答する率が高い。

・ 「⑫公園や遊び場、憩の場などの整備」は18～39才の世代で突出しており、【質問６
15.公園や子どもの遊び場】での不満の高さと一致する。

・ 「⑰高齢者・障がい者の社会福祉充実」は高齢になるほど回答率が高い。

・ 「⑱教育の充実」は18～39才、40～59才の世代で回答する率が高い。割合的には40～
59才の世代で突出しており、中学・高校生を持つ親からの声かと推察される。

・ 18～39才では、「①基幹産業・地場産業の振興」よりも「③町並み整備を進め、商業
活動を促進」の方が重要視されている。ただし、この質問の回答は自身の職業や居住
場所も関係してくると思われるため、更なる分析が必要ではある。

⑰ 高齢者・障がい者などの社会福祉の充実　　⑱ 教育の充実
⑲ 芸術・文化の振興　　　　　　　　　　　　⑳ スポーツの振興

  国際化への対応や地域間交流の推進 　    22  情報化の推進

⑨ 住宅の整備や住宅・宅地の供給　　　　　　⑩ 水道や下水道の整備充実
⑪ 雪対策の充実　　　　　　　　　　　　　　⑫ 公園や遊び場、憩の場などの整備
⑬ 緑化、花いっぱい、清掃美化活動の推進　　⑭ 災害の防止や交通安全対策の充実
⑮ 自然環境保全や公害防止対策の推進　　　　⑯ 保健・医療対策の推進

① 基幹産業や地場産業の振興　　　　② 自然や特性を活かした観光施設の整備､観光産業の振興
③ 商店街などの町並み整備を進め､商業活動を推進　　④ 中小企業の育成､企業誘致による工業活動の推進

⑤ 若者定住､雇用の場の拡大､人材育成の推進　　⑥ 高規格道路や国道等の広域幹線道路網の整備

⑦ 町内各地区の生活道路の整備　　　　　　　⑧ 鉄道やバスなどの公共交通機関の充実

①

①

①

①

②

②

②

② ③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑦

⑦

⑧

⑧

⑧

⑫

⑮

⑮

⑮

⑯

⑯

⑯

⑯

⑰

⑰

⑰

⑰

⑱

⑱

⑲

⑲⑳

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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【質問 ９】 標茶町の経済を支える地域産業の振興について、どの方向に進むべきとお考えで
　　　　　　すか。

① 生産性の高い農林水産業の育成　　②

③ 既存の工業(製造業)の育成　　　　④ 雇用の場の拡大に結びつく企業誘致

⑤ 商業･サービス業の振興　　　　 　⑥ 流通産業の振興

⑦ 観光開発、観光関連産業の育成　　⑧

・ 年齢が高くなるほど「④雇用の拡大に結びつく企業誘致」と回答する率が高くなる。

・ 年齢が若くなるほど「⑤商業・サービス業の振興」と回答する率が高くなる。特に18
～39才では､【質問５ 町外に移りたい理由】で「買い物が不便だから」や､【質問８
り組むべきまちづくりの分野】で「商店街などの町並み整備を進め､商業活動を推進」
を多くあげていることからも、商業の活性化を求めていることがわかる。

【質問１０】 農林水産業の振興について、どの点に力を入れるべきとお考えですか。

① 農地の開発整備や農道などの土地基盤整備　

② 協業化の推進や設備投資の適正化などによる経営改善や規模拡大

③ 分業化による農業の効率化と省力化対策

④ 生乳プラントやチーズ製造など､ブランド化･付加価値化の推進

⑤ 乳質、肉質などの向上　　　　　　　　　　⑥ 寒冷地野菜の作目の拡大、販路開拓

⑦ 農業生産廃棄物や家畜ふん尿の処理対策　　⑧ 馬産の振興

⑬ 農林水産業従業者の高齢化対策、後継者の人材確保・育成対策

⑭ 美しい農村景観の整備　　　　　　　　　　⑮ 水洗化など、生活環境の整備

産業クラスター(特定の業種を集めた産業集団)の創造･育成

⑨ 計画的な森林の整備と多目的な活用　　　　⑩ ｶﾗﾏﾂなどの加工技術の開発､商品化の推進

⑪ ﾜｶｻｷﾞ･ﾄﾞﾅﾙﾄﾞｿﾝなどの増殖､製造加工の推進 ⑫ 農林水産業の体験など､都市との交流推進

農林水産物など地域の資源を活用した加工業の育成

①

①

①

① ②

②

②

②

③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

 

 

⑥

⑦

⑦

⑦

⑦

⑧

⑧

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

①

①

① ②

②

②

②

③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑨

⑨

⑨

⑩

⑩

⑪

⑫

⑫

⑬

⑬

⑬

⑬

⑭

⑭

⑭

⑭

⑮

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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・ 「④生乳プラントやチーズ製造など、ブランド化・付加価値化の推進」は、どの世代
でも多いが、特に年齢が若くなるほど回答する率が高くなる。

・ 「⑩カラマツなどの加工技術の開発、商品化の推進」は、年齢が上がるほど回答する
率が高くなる。逆に言えば、年齢が下がるほど林業への関心が薄いともいえる。

・ 「⑫農林水産業の体験など、都市との交流推進」は、年齢が若くなるほど回答する率
が高くなり､《質問９ 地域産業の振興で進むべき方向》のうち「観光開発、観光関連
産業の育成」と一致する。

・ 割合的には非常に低いが「⑮水洗化など、生活環境の整備」も、年齢が若くなるほど
回答する率が高くなることから、今後の農業振興のためには市街地並みの生活環境の
整備も必要とされていることがわかる。

【質問１１】 商工業の振興について、どの点に力を入れるべきとお考えですか。
① 商店の集積、店舗の近代化や景観整備など、活気のある商店街整備

② 歩道や街路灯など、安全でくつろぎのある商業環境の整備

⑭ 情報、技術、人材など多方面で積極的な異業種交流を進める

⑮ 快適で魅力ある職場や居住環境を整備し、若者が働き定住できる環境をつくる

⑯ 情報収集やＰＲ活動などを強化し、町の特性にあった企業誘致を進める

・ 【質問５ 今の場所から移りたい理由】、【質問８ 取り組むべきまちづくりの分野】、
【質問９ 地域産業の振興で力を入れるべき分野】で、年齢が若くなるほど商工業の
振興が重要視されていたのと同様、回答者数は18～39才が最も多く、関心の高さが伺
える。

・ 年齢が若くなるほど「④核店舗の誘致や共同店舗の整備」「⑤公園や核的施設などの
計画的な配置」「⑦営業時間・休店日の改善」「⑩地場産物の販売」の回答率が高く、
商店とその周辺環境の整備を求める人が多いことがわかる。

・ 40～59才、60～69才では「⑥買い物客への対応、サービスの改善」「⑨個店の自主努
力による消費者志向・需要への対応」「⑫個店の経営体質の強化」の回答率が高くな
り、商店の質の向上が求める人が多いことがわかる。

⑩ 地場産物の販売　　　　　　　　　　　　　⑪ 新規参入者への支援

⑫ 個店の経営体質の強化　　　　　　　　　　⑬ 工業団地などの基盤整備を充実する

⑤ 公園や核的施設などの計画的な配置　　　　⑥ 買い物客への対応、サービスの改善

⑦ 営業時間・休店日の改善

⑧ 研修や能力開発、商業活性化研究など人材の確保と養成

⑨ 個店の自主努力による消費者志向・需要への対応

③ 駐車場や駐輪場などの整備　　　　　　　　④ 核店舗(大型店)の誘致や共同店舗の整備

①

①

①

① ②

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑦

⑧

⑧

⑧

⑧

⑨

⑨

⑨

⑩

⑩

⑩

⑩

⑪

⑪

⑪

⑪

⑫

⑫ ⑭

⑭

⑭

⑮

⑮

⑮

⑮

⑯

⑯

⑯

⑯ 無回答70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

66



【質問１２】 下記の商品は、主にどこで買われますか。

（ア）食料品

（イ）衣料品

（ウ）高級衣料品（スーツ・コート等）

（エ）電気製品や家具

標茶町内

標茶町内

標茶町内

標茶町内

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

釧路町

弟子屈町

中標津町

その他

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

標茶町内

標茶町内

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

釧路町

釧路町

釧路町

弟子屈町

中標津町 その他

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

標茶町内

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

釧路町

釧路町

釧路町

釧路町

中標津町

その他

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

標茶町内

標茶町内

標茶町内

釧路市

釧路市

釧路市

釧路市

釧路町

釧路町

釧路町

釧路町

弟子屈町

中標津町その他

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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・ いずれの項目においても、年齢が若くなるほど「町外に買い物に出る」と回答する率
が高くなる。

・ 「(ア)食料品」については、ほとんどが標茶町内で購入している。グラフで見ると町
外での購入も多いように見えるが、１人２つまで回答できるためであり、大多数の人
が「標茶町内＋もう１箇所」という形で町外を選んでいる。「(イ)衣料品」､「(ウ)
高級衣料品」､「(エ)電気製品や家具」については、ほとんどが釧路市･釧路町に行っ
ているところを見ると、それらを買いに行ったついでに食料品を購入しているのでは
と推察される。

・ 18～39才では、中標津町で購入すると回答した人が他の世代に比べて多い。（※全体
集計結果の「現在の居住地」で、標茶市街地に住む人が８割であったことから、単純
に中標津町が自宅に近いからという理由だけで選んだわけではないことがわかる。）

・ 「(イ)衣料品」については、18～69才までは町外で購入すると回答する率が高いが、
70才以上では、町外よりも町内で購入すると回答する率が高い。

・ 「(エ)電気製品や家具」についても、70才以上では町内で購入する率が高い。

・ 回答項目の「その他」も、年齢が若くなるほど回答率が高くなるが、その内容が年齢
により大きく異なる。全体で回答数の多かったものは「インターネット」と「通販」
だが、下記のとおり、年齢が若くなるほどインターネットの利用が特に多いことがわ
かる。
(※｢(ア)食料品｣については、商品の性質上、インターネット・通販の利用はない。)

(イ)
衣料品

(ウ)
高級衣料品

(エ)
電気製品・家具

18～39才

(イ)
衣料品

(ウ)
高級衣料品

(エ)
電気製品・家具

40～59才

(イ)
衣料品

(ウ)
高級衣料品

(エ)
電気製品・家具

70才以上

インターネット 通販 札幌 上記以外

(イ)
衣料品

(ウ)
高級衣料品

(エ)
電気製品・家具

60～69才
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【質問１３】 観光の振興について、どの点に力を入れるべきとお考えですか。

① 観光拠点開発によるリゾート型観光

② 優れた自然や景観を素材としたレクリエーション･体験型観光

③ 農林水産業や味覚など地域の産業･産物を活用した地場産業型観光

④ 地域固有の歴史や文化を素材とした歴史文化型観光

⑤ 素朴な情緒や心のふれあいを重視したふるさと型観光

⑥ 祭りやイベント､交流事業などによるイベント型観光

⑦ 周辺観光地等と連携した広域観光

・ 年齢が高くなるほど「④歴史文化型観光」「⑤ふるさと型観光」と回答する率が高い
が、18～39才でこれらに回答する人はほとんどいない。【質問２ 標茶町のイメージ】
の､｢(オ)ふれあいや一体感がある｣｢(カ)町民としての誇りや郷土愛がある｣の項目で、
年齢が高くなるほど「そう思う」と回答し、年齢が若くなるほど「思わない」と回答
率が高いことから来る結果と思われる。

・ 年齢が若くなるほど「③地場産業型観光」「⑥イベント型観光」と回答する率が高く
なる。

【質問１５】 保健福祉環境をよくするために、どの点に力を入れるべきとお考えですか。

⑤ 出産や子育てに関する相談指導　　　　　　⑥ 子育てを助け合える地域支援の体制

⑦ ひとり親への福祉対策　　　　　　　　　　⑧ 健診・健康づくり対策の充実

⑨ 医療対策　　　　　　　　　　　　　　　　⑩ 低所得者対策

⑪ ボランティア活動の促進　　　　　　　　　⑫ 広報活動の充実

① 老人ﾎｰﾑ・ｸﾞﾙｰﾌﾟﾎｰﾑなどの入所施設の充実　② 高齢者や障がい者の在宅サービスの充実

③ 高齢者や障がい者の就労機会の充実　　　　④ 保育サービスの充実

①

①

①

①

①

②

②

②

②

②

③

③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑦

⑦ 無回答70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

全体

①

①

①

①

②

②

②

②

③

③

③

④

④

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑧

⑧

⑧

⑧

⑨

⑨

⑨

⑨

⑩

⑩

⑩

⑩

⑪

無回答70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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・ 「①老人の入所施設の充実」「②高齢者や障がい者の在宅サービスの充実」は、年齢
が高くなるほど回答率が高くなる。

・ 「③高齢者や障がい者の就労機会の充実」は40～59才で突出している。

・ 「④保育サービスの充実」「⑤出産や子育てに関する相談指導」は、実際に関係のあ
る18～39才の回答率が高い。

・ 「⑥子育てを助け合える地域支援の体制」についても、やはり18～39才で突出してい
るが、｢④｣｢⑤｣に比べ、他の世代からも支持を集めている。

【質問１７】 町民の意見や要望が町政（まちづくり）に反映されていると思いますか。

・ 40～59才の世代で｢あまり反映されていない｣｢反映されていない｣と回答する率が、他
の世代に比べて非常に高く、突出している。

【質問１８】 町民の要望や意見を町政に反映させる方法として、どれが良いと思いますか。

・ 年齢が若くなるほど、アンケートなどの間接的な手法が良いと回答しており、年齢が
高くなるほど、懇談会・町議会議員を通すなど直接的な手法が良いと回答している。

⑦ 電話･手紙(ハガキ)･町民の声ポストの設置など　　　⑧ 町民相談体制の充実

⑨ 自治会活動の充実　　　　　⑩ 町政学習講座など町政を学ぶ機会の設置

⑪ 町議会議員を通じて　　　　⑫ 町の各種委員などを通して

① 町政モニター制度の実施　　② 行政パトロールの実施

③ 公共施設などの見学会の実施　④ 懇談会(地区別･団体別など)や対話集会などの積極的開催

⑤ 町民まちづくりアンケートなど町民意向調査の定期実施

⑥ まちづくり推進協議会など町民の自主的組織の育成

3.8％

反映されている

2.1％

4.1％

10.3％

まあ反映
されている

11.3％

14.7％

18.9％

16.8％

普通

21.3％

18.9％

28.4％

27.1％

あまり反映
されていない

12.5％

22.1％

16.2％

9.3％

反映され
ていない

11.3％

18.9％

6.8％

8.4％

わからない

40.0％

18.9％

21.6％

23.4％

無回答

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

①

①

①

①

②

②

②

②

③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑦

⑧

⑧

⑧

⑧

⑨

⑨

⑨

⑨

⑩

⑩

⑪ ⑫ 無回答70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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【質問１９】 町政の動きをお知らせする方法として、もっともよいと思われる方法は何ですか。

・ 年齢が若くなるほど「⑦インターネット」と回答する率が高くなり、他の質問と同様
に、日常的に情報通信技術を使用していることが伺えるが、70才以上の世代では回答
者はいない。しかし、情報通信技術のなかでも「③テレビ・ラジオ」においては、年
齢が高くなるほど回答率が高くなる。

・ 逆に、年齢が高くなるほど「⑧町内会役員」「⑨町議会議員」と回答する率が高くな
り、18～39才の世代ではこれらの回答者はいない。

【質問２１】 町政（まちづくり）へ参加するとしたら、どのようにしたいですか。

・ 年齢が若くなるほど、投書・アンケートなどで係わりたいと回答する率が非常に高く
なり、年齢が上がるほど、組織・団体・懇談会などで係わりたいと回答する率が高く
なり､【質問１８ 町民の要望や意見を反映させる方法】の回答と同様の結果を示して
いる。

・ 「⑦関心がない」という回答は、18～39才の世代で多い。

② 町内会や各種団体など、既存の組織・団体を活用して意見を述べたい

③ 説明会・公聴会・懇談会などに参加したい　　　　④ 投書や陳情などで意見を述べたい

⑤ 選挙や世論調査(アンケート)などで意思表示したい

⑥ 役場や議会、専門家などに一任したい　　　　　　⑦ 関心がない

⑤ 回覧・チラシ　　　⑥ 電話･ＦＡＸ（ファクシミリ）　　　　　　⑦ インターネット

⑧ 町内会役員　　　　⑨ 町議会議員　　　　⑩ 各種委員

① 町政(まちづくり)を考える自主的な集まりや組織に参加したい

① 広報誌　　　　　　② 新聞　　　　　　　③ テレビ･ラジオ　　 ④ パンフレット

①

①

①

①

②

②

②

② ③

③

④

④

④

④ ⑤

⑤

⑤

⑤

⑦

⑦

⑦

⑧ ⑨

⑨

 無回答

70才以上

60～69才

40～59才

18～39才

①

①

①

①

②

②

②

②

③

③

③

③

④

④

④

④

⑤

⑤

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑦

⑦

⑦

⑦

無回答

無回答70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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【質問 ２２ 】日常生活をしていくうえで、不足していると思う施設、これからつくってほし
いと思う施設はどのようなものでしょうか。≪３つまで≫

① 保育所 ② 幼稚園 ③ 公民館

④ 集会施設 ⑤ 公園 ⑥ 子どもの遊び場

⑦ 体育館 ⑧ 公衆トイレ ⑨ 医院・医科診療所

⑩ 歯科診療所 ⑪ 警察官駐在所 ⑫ バス停

⑬ 郵便局、ポスト ⑭ スーパー、大型店 ⑮ 防火用水、消火栓

⑯ 街路灯、防犯灯 ⑰ その他

・ 【質問８ どの分野に力を入れるべきか】の回答項目のなかに｢公園、憩の場の整備｣
があるが、回答者が突出していたのは18～39才であり、小さな子どもを持つ世代だっ
たことから、子どものための公園が求められていると推察できたが、ここで具体的に
｢⑤公園｣と｢⑥子どもの遊び場｣と分けたところ、｢⑥子どもの遊び場｣と回答する率が
圧倒的に高く、18～39才の世代だけでなく全ての世代で支持を得ている。

・ ｢⑧公衆トイレ｣は高齢になるほど需要が増えているが、全体的に需要は多く､「⑨医
院・医科診療所｣に次いで必要とされている。

・ ｢⑨医院・医科診療所｣はどの世代にも共通して多く､【質問５ 標茶町から移りたい理
由】の｢医療・福祉面の不安から｣と一致する。また、病院にかかる頻度の多い高齢者
よりも若齢層で必要とする声が高く、｢⑰その他｣の回答に出てくるが、小児科の常勤
化を求めている可能性が高い。

・ 年齢が若くなるほど｢⑭スーパー・大型店｣を求めており､【質問５ 標茶町から移りた
い理由】の｢買い物が不便だから｣と一致する。

・ ｢⑯街路灯・防犯灯｣に対する需要は大きく、全ての世代に共通している。（ただし、
このアンケートは『エコ防犯灯』の設置以前に実施）

・ ｢⑰その他｣への回答については、年齢が若くなるほど多くなっており、生活様式が多
様化に従い、様々な要望があることがわかる。しかし、若齢者の要望は大きくまとめ
ると｢レジャーに関すること｣｢子育てに関すること｣が多い。

①

③

④

④

⑤

⑤

⑤

⑥

⑥

⑥

⑥

⑧

⑧

⑧

⑧

⑨

⑨

⑨

⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬

⑭

⑭

⑭

⑭

⑮

⑮

⑮

⑯

⑯

⑯

⑯

⑰

⑰

⑰

⑰70才以上

60～69才

40～59才

18～39才
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・ ｢⑰その他｣の内容
＜18才～39才＞
●ＣＤ・ＤＶＤレンタルショップ【２件】
●若者も利用できる服屋・靴屋【２件】
●スポーツ施設【２件】
●ファストフード店など学生も休める場所
●近所にコンビニ・ガソリンスタンド・居酒屋
●百円均一
●小児科【２件】
●子供用の室内運動公園（※『夢の森公園』のような）【２件】
●学童施設
●保育園以外の託児施設
●耳鼻科・眼科
●路線バス・市街地循環バス
●文化芸能施設
●老人ホーム
●工業
●老朽化・破損した施設の補修
●街路灯を個性的に

＜40～59才＞
●道の駅【２件】
●病院【２件】
●専門医
●子どもの教育施設
●大人も子どもも共に学べる生涯学習の機会
●老人ホーム
●老若共同アパート
●食料品以外のスーパー・大型店
●全てがない

＜60～69才＞
●道の駅
●児童館
●スポーツ施設
●高齢者施設・老人ホーム
●市街地循環バス
●冬の生活に関わること全て
●現在の施設を有効活用で良い

＜70才以上＞
●老人ホーム【２件】
●老人の遊び場
●耳鼻科
●文化会館
●スーパー

レジャー関係

子育て関係
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　　この調査は、平成２３年度を初年度とする標茶町第４期総合計画（平成

　２３年度～平成３２年度）策定に向けて、２１世紀を担う創造性豊かな若

　者の皆さんのご意見等を計画に十分反映させ、未来に向けて、住みよく活

　気のある町にしていくため実施したものです。

　　　１．実施時期：平成２１年７月

　　　２．対 象 者 ：標茶高校生 ２７１人

　　　３．有効回答：２５２人（93.0％）



【はじめに１】 あなたの学年は。

【はじめに２】 あなたの性別は。

【はじめに３】 あなたのお住まいは。

浜中町 0.4％

中標津町 0.4％

厚岸町 0.8％

鶴居村 2.4％

別海町 3.2％

弟子屈町 1.2％

釧路町 6.0％

釧路市 6.0％

寮・下宿 11.2 ％

無回答 2.0％

自宅 66.5％

標茶町外
20.6％

標茶町内
77.4％

１年生
31％

２年生
37％

３年生
30％

無回答
2％

無回答
2％

女子
52％

男子
46％
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【問 １】 標茶町のイメージ（印象）についておたずねします。≪それぞれ１つだけ≫

あまり
思わない

(ア)雰囲気が明るい町である １ ２ ３

(イ)生活環境が清潔な町である １ ２ ３

(ウ)活気が感じられる町である １ ２ ３

(エ)個性(特色)のある町である １ ２ ３

(オ)ふれあいや一体感のある町である １ ２ ３

(カ)町民としての誇りや郷土愛がある １ ２ ３

(キ)住みよい(住みやすそうな)町である １ ２ ３ ４

４

４

４

４

４

４

そう思う やや思う 思わない

そう思う

5.6％

21.0％

5.2％

14.7％

16.7％

14.7％

18.7％

やや思う

16.3％

29.4％

7.9％

17.5％

23.8％

21.8％

21.4％

普通

44.8％

38.5％

35.3％

38.1％

41.7％

43.7％

36.5％

あまり
思わない

24.6％

7.5％

32.1％

22.2％

11.5％

14.3％

13.5％

思わない

6.7％

2.0％

17.9％

6.0％

4.8％

4.0％

8.3％

無回答

1.6％

2.0％

1.6％

1.6％

1.6％

1.6％

1.6％

(キ)

(カ)

(オ)

(エ)

(ウ)

(イ)

(ア)

75



【問 ２】 あなたは、将来も標茶町に住み続けたいと思いますか。≪１つだけ≫

＜道内の別なところ＞
 ◆ 札幌 ………………………………… ４４人
 ◆ 釧路（釧路市、釧路町含む） …… １９人
 ◆ 釧路か札幌 ………………………… 　８人
 ◆ 札幌など …………………………… 　４人
 ◆ 釧路か帯広 ………………………… 　３人
 ◆ 帯広か札幌 ………………………… 　２人
 ◆ 札幌か旭川 ………………………… 　２人
 ◆ 札幌近郊 …………………………… 　２人
 ◆ 釧路か帯広か札幌 ………………… 　１人
 ◆ 釧路か札幌か旭川 ………………… 　１人
 ◆ 札幌か千歳 ………………………… 　１人
 ◆ 札幌か函館 ………………………… 　１人
 ◆ 帯広 ………………………………… 　１人
 ◆ 小樽 ………………………………… 　１人
 ◆ 函館 ………………………………… 　１人
 ◆ 根室 ………………………………… 　１人
 ◆ 厚岸町 ……………………………… 　１人
 ◆ 弟子屈町 …………………………… 　１人
 ◆ 浜中町 ……………………………… 　１人
 ◆ 別海か標津か札幌 ………………… 　１人
 ◆ 十勝管内 …………………………… 　１人
 ◆ 空知 ………………………………… 　１人
 ◆ 根釧地区 …………………………… 　１人
 ◆ 自宅 ………………………………… 　１人
 ◆ 標茶みたいな田舎 ………………… 　１人
 ◆ 地元で暮らしたい ………………… 　１人
 ◆ 標茶よりも都会のところ ………… 　１人
 ◆ キレイな場所 ……………………… 　１人

＜道外の別なところ＞
 ◆ 東京 ………………………………… １４人
 ◆ 大阪 ………………………………… 　３人
 ◆ 千葉 ………………………………… 　２人
 ◆ 神奈川 ……………………………… 　２人

11.9％ 19.4％ 50.4％ 13.1％

無回答
5.2％

今の場所に
住み続けたい

町内の別な
ところに
移りたい 道内のどこかへ移りたい

道外の
どこかへ
移りたい
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 ◆ 東京か大阪 ………………………… 　１人
 ◆ 東京か山梨 ………………………… 　１人
 ◆ 横浜 ………………………………… 　１人
 ◆ 東京周辺の県 ……………………… 　１人
 ◆ 都心近辺の都市 …………………… 　１人
 ◆ 関東か関西 ………………………… 　１人
 ◆ 大阪か京都 ………………………… 　１人
 ◆ 京都 ………………………………… 　１人
 ◆ 広島 ………………………………… 　１人
 ◆ 都会とか …………………………… 　１人
 ◆ 芸能が豊かな本州 ………………… 　１人
 ◆ どこでも …………………………… 　１人
 ◆ 外国 ………………………………… 　１人
 ◆ 宇宙 ………………………………… 　１人

【問 ３】 問２で、２～４（１以外）のいずれかを回答された方におたずねします。
標茶町外で暮らしたいと思われる主な理由は何でしょうか。≪２つまで≫

　１．収入が多い職業に就きたいから

　２．自分の力を発揮できる仕事をしたいから

　３．雇用の場が少ないから

　４．勤めようと思うところから遠いから

　５．交通の便が悪いから

　６．買い物が不便だから

　７．環境がよくないから

　８．進学など教育上の問題から

　９．医療・福祉面の不安から

１０．娯楽や余暇の場が少ないから

１１．家業を継ぐから

１２．自然環境が厳しいから

１３．親元から離れて別なところに住んでみたいから

１４．その他

4.8％

9.1％

0.3％

2.2％

9.9％

2.2％

11.0％

0.5％

15.3％

6.2％

7.5％

8.3％

11.3％

11.3％

0 10 20 30 40 50 60 （人）

１４　

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞
 ◆ 自分の就きたい仕事がここにないから。
 ◆ なりたい仕事がないから。
 ◆ 他のところにも住んでみたいから。
 ◆ なんとなく別のところに興味があるから。
 ◆ まだ、どこに住むのか決めていないからわからない。
 ◆ 地元でも何でもないし、いる意味がない。
 ◆ 嫌な人が多い。
 ◆ 北海道が嫌いだから。
 ◆ 標茶がキライだから。
 ◆ つまらないから。
 ◆ 自分の好きな音楽を発表する場がない。
 ◆ いなかだから。
 ◆ 祖父母の近くにいてあげたいから。
 ◆ 若い人がいなくて淋しいから。
 ◆ 兄や姉が札幌に住んでいるから。
 ◆ 大人がちょっとしたことですぐグチグチ陰で言い出す。大人のくせにガキくさい
　　し大人気ない。釧路の大人は大人の中の大人だ。
 ◆ 自宅があるから。
 ◆ 地元に戻りたいから。

【問 ４】 あなたの進路（予定）について、おたずねします。≪１つだけ≫

　１．できれば標茶町内で就職したい

　２．標茶町外で就職したい

　３．進学する

　４．家業を継ぎたい

　５．まだ決めていない

7.9％

12.3％

6.3％

46.4％

20.2％

6.7％

0 20 40 60 80 100 120 （人）

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【問 ５】 あなたは、将来どのような職業に就きたいとお考えですか。≪２つまで≫

　１．農業関係 　２．林業・水産業関係

　３．商業関係 　４．飲食店関係

　５．製造業関係 　６．コンピューター情報関係

　７．理容・美容関係 　８．観光関係（ホテル等も含む）

　９．金融・保険関係 １０．マスコミ関係（放送･新聞･出版等）

１１．交通・運輸 １２．建設・建築関係

１３．公務員 １４．教員・保育士等

１５．医師・看護師等 １６．産業団体（農協･漁協･商工会等）

１７．介護関係 １８．文化創造関係（作家･音楽家･芸術家･俳優等）

１９．自動車・機械関係等 ２０．その他

2.5％

10.6％

5.3％

5.8％

5.8％

1.8％

4.3％

7.8％

9.1％

1.3％

1.3％

2.0％

0％

2.8％

4.3％

3.5％

5.1％

10.4％

4.8％

0.8％

10.6％

0 10 20 30 40 50 （人）

無回答

２０　

１９　

１８　

１７　

１６　

１５　

１４　

１３　

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞
 ◆ 動物関係（トリマー、動物訓練士、ペット関係） ……… ６人
 ◆ 決まっていない、まだわからない ………………………… ５人
 ◆ スポーツインストラクター、スポーツトレーナー ……… ４人
 ◆ スポーツ関係（野球、サッカーなど） …………………… ３人
 ◆ イラストレーター、挿絵、アニメーション関係 ………… ３人
 ◆ サービス業 …………………………………………………… ２人
 ◆ 接客業 ………………………………………………………… ２人
 ◆ 事務 …………………………………………………………… ２人
 ◆ 理学療法士 …………………………………………………… ２人
 ◆ 歯科技工士 …………………………………………………… １人
 ◆ 歯科衛生士 …………………………………………………… １人
 ◆ 鍼灸師 ………………………………………………………… １人
 ◆ マッサージ師 ………………………………………………… １人
 ◆ 医療事務 ……………………………………………………… １人
 ◆ 栄養士 ………………………………………………………… １人
 ◆ 獣医 …………………………………………………………… １人
 ◆ 秘書 …………………………………………………………… １人
 ◆ ＣＧグラフィック …………………………………………… １人
 ◆ ゲーム製作会社 ……………………………………………… １人
 ◆ 服飾関係 ……………………………………………………… １人
 ◆ プロ野球選手 ………………………………………………… １人
 ◆ 芸能人 ………………………………………………………… １人
 ◆ 国際関係 ……………………………………………………… １人
 ◆ 働けるならどこでもいい …………………………………… １人

【問 ６】 あなたが、将来、住んでみたいと思う町の条件とは何ですか。≪１つだけ≫

　１．自然と共生する美しい町
　２．子育てがしやすく、健康で安心して暮らせる町

　３．人々がいきいきと働く、活力ある産業の町

　４．生活環境に恵まれた便利で住みよい町

　５．教育・文化・スポーツなどが充実した町

　６．町外からたくさんの人が訪れる観光・交流の町

　７．その他

2.0％

4.4％

6.0％

12.7％

24.2％

19.0％

21.0％

10.7％

0 10 20 30 40 50 60 70 （人）

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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＜その他＞
 ◆ 中華料理店のある町。
 ◆ 自分の就きたい仕事があるところ。
 ◆ 自分を出せる町。
 ◆ 東京とか札幌みたいにいろいろな店のあるところ。
 ◆ 自然と共生し、かつ、楽しく便利な活気ある町。
 ◆ 田舎できれいでやさしい町。
 ◆ 交通が便利な町。
 ◆ デパートやビルなどがあり、自然と共生する町。
 ◆ 静かな町。
 ◆ いなかじゃないところ。
 ◆ いろんな店がある町。

【問 ７】 まちづくりには、住民の自主的な活動が不可欠です。住民の一人ひとりが『誰もが
何かを受け持つ』とすれば、あなたは、どのような活動に参加したいと思いますか。
≪２つまで≫

　１．美しい町をつくるため、花いっぱい運動や清掃活動に参加する

　２．高齢者や恵まれない人のためのボランティア活動に参加する

　３．歴史や文化を学び、郷土遺産として守り育てる活動に参加する

　４．地球のかけがえのない自然環境を守り育てる活動に参加する

　５．リサイクル活動、省資源活動に参加する

　６．スポーツや保健事業への参加・協力など、健康づくり活動に参加する

　７．祭、文化祭、運動会など、町や地区の行事に積極的に参加する

　８．安全な町を目指し、交通安全や防犯・防災活動に参加する

　９．あいさつや親切を心がけるなど、明るい町づくり活動に参加する

１０．国際交流、都市交流活動に参加する

１１．新しい特産品や土産品の研究開発活動に参加する

１２．その他

＜その他＞
 ◆ 自分にできることならば全て参加したいと思っている。
 ◆ とにかく自分にできることをする。

1.2％

0.4％

3.3％

4.7％

12.2％

4.1％

22.2％

12.4％

4.7％

4.7％

1.8％

11.0％

10.8％

0 20 40 60 80 100 120
（人）

無回答

１２　

１１　

１０　

９　

８　

７　

６　

５　

４　

３　

２　

１　
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【問 ８】 あなたが考える標茶町の自慢できるものは何でしょうか。
また、簡単なキャッチフレーズをつけるとしたら、どんなものが考えられますか。

＜風景＞　回答者：１６９人

 ◆ 多和平 ……………… ３３人 多和平からの地平線、多和平からの風景、

多和平から見る360°の水平線 など

 ◆ 緑 …………………… ３１人 緑が多い、緑がたくさん、緑がいっぱい、緑ゆたか、

緑がいっぱいでキレイ、見渡す限りの緑、広がる緑、

緑と生き物が多い、緑あふれる場所、緑の大地 など

 ◆ 軍馬山 ……………… ２８人 軍馬山からの景色・風景、軍馬山の夜景、

軍馬山から見る星空、軍馬山の中、

軍馬山の上(頂上)がキレイ など

 ◆ 自然 ………………… ２７人 自然がいっぱい、自然が多い、自然豊か、

自然そのまま、自然が多く緑あふれる町、

自然に囲まれた町 など

 ◆ 牧草地、畑、農業 … １４人 牧場に広がる大草原、牧草ロールがころがってる畑、

広大な牧草地、畑があって良い など

 ◆ 牛 …………………… １０人 牛が多い、牛がいっぱい、360°牛がいる など

 ◆ 森・森林 ……………… ８人 森に囲まれている、美しい森 など

 ◆ 山 ……………………… ７人 山に囲まれている、阿寒の山々がある など

 ◆ 木 ……………………… ６人 木が多い、木ばっかり など

 ◆ 釧路湿原 ……………… ６人

 ◆ 動植物 ………………… ５人 自然の植物が見れる、花がたくさん、野生動物 など

 ◆ 広い …………………… ４人 広大な土地、土地が広い など

 ◆ 川、釧路川 …………… ３人

 ◆ 空、空気 ……………… ３人 青い空、青空がきれい、空気がきれい など

 ◆ 町全体 ………………… ２人 美しい標茶の町 など

 ◆ 街並み ………………… ２人

 ◆ きれい ………………… ２人

 ◆ ビルなど何もない …… １人

 ◆ 魚がいる ……………… １人

 ◆ 夜景 …………………… １人

 ◆ 微妙に都会 …………… １人

＜建物・碑＞　回答者：９５人

 ◆ 標茶高校 ……………………… ３８人 広い敷地、東京ドーム55個分の広さ など

 ◆ トレーニングセンター ……… １２人

 ◆ 郷土館 …………………………… ６人

 ◆ 多和平 …………………………… ４人

 ◆ 開発センター …………………… ４人

 ◆ うぃず …………………………… ２人

 ◆ 図書館 …………………………… ２人

 ◆ 軍馬山 …………………………… ２人

 ◆ 川上神社 ………………………… ２人

 ◆ 墓 ………………………………… ２人
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 ◆ 役場 ……………………………… ２人

 ◆ 建物が少ない …………………… ２人

 ◆ スポーツできるところが多い … １人

 ◆ 牛舎 ……………………………… １人

 ◆ 標茶町発祥の地の碑 …………… １人

 ◆ 展望台 …………………………… １人

 ◆ たこ公園 ………………………… １人

 ◆ やすらぎ園 ……………………… １人

 ◆ 温泉施設（藤花、テレーノ、富士）１人

 ◆ フクハラ ………………………… １人

 ◆ 斉藤ファーム …………………… １人

 ◆ 歴史ある建物 …………………… １人

 ◆ 四角い …………………………… １人

 ◆ 古い ……………………………… １人

 ◆ 家が大きい ……………………… １人

 ◆ 新しい …………………………… １人

 ◆ 不必要なものがない …………… １人

 ◆ 昭和時代って感じがします。結構そういう建物とか好きです。 … １人

 ◆ 高いビルがあまりなくて空が広い … １人

＜特産品・土産品、味覚・料理＞  回答者 １２７人

 ◆ 牛乳 …………………………… ５０人

 ◆ 乳製品 ………………………… ２０人 乳製品がうまい、乳製品が他とは違う、

切れてるバター、ヨーグルト など

 ◆ プリティア …………………… １６人

 ◆ 標茶高校の製品 ……………… １７人 アイスクリーム、牛乳、乳製品、

ソーセージ、ビーフジャーキー など

 ◆ ジンギスカン …………………… ８人

 ◆ のざき肉店 ……………………… ６人 のざきのジンギスカン、のざきの肉 など

 ◆ 肉、肉加工品 …………………… ４人

 ◆ ぷくさ …………………………… ４人

 ◆ 大根 ……………………………… ４人

 ◆ 牛 ………………………………… ４人

 ◆ 丈の家のそば …………………… ３人

 ◆ 石川十字堂 ……………………… ３人 石川十字堂のケーキ、フランセ など

 ◆ おいしい ………………………… ３人 おいしくて安全、料理がすごくおいしい

 ◆ 豆腐 ……………………………… ２人

 ◆ 山菜 ……………………………… ２人

 ◆ ワカサギ、佃煮 ………………… ２人

 ◆ ポロニの卵 ……………………… １人

 ◆ 千里亭 …………………………… １人

 ◆ シカ肉 …………………………… １人

 ◆ ジンギスカンより牛肉が好き … １人

 ◆ ビーフシチュー ………………… １人
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 ◆ ザリガニラーメン ……………… １人

 ◆ 魚類 ……………………………… １人

 ◆ 大統領しいたけ ………………… １人

 ◆ パン ……………………………… １人

 ◆ 地元のを活かしたもの ………… １人

 ◆ とても個性がある ……………… １人

 ◆ 特産品!??? 知らない…｡ ……… １人

＜祭り、イベント＞　回答者 １１２人

 ◆ 産業祭 ………………………… ６１人

 ◆ 花火 …………………………… １４人

 ◆ Ｓ高祭 …………………………… ８人

 ◆ 夏祭り …………………………… ５人

 ◆ 楽しい …………………………… ５人 人がたくさんいて楽しい､盛り上がる など

 ◆ 歩行者天国 ……………………… ４人

 ◆ 標茶祭 …………………………… ３人

 ◆ 標高の販売会 …………………… ２人

 ◆ 祭り ……………………………… ２人

 ◆ 初日の出を見る会 ……………… １人

 ◆ 盆踊り …………………………… １人

 ◆ 神社祭 …………………………… １人

 ◆ 町内会の祭り …………………… １人

 ◆ さくら祭り ……………………… １人

 ◆ ＳＬが通る ……………………… １人

 ◆ おみこし ………………………… １人

 ◆ 酪農祭の焼肉が安い …………… １人

 ◆ 環境を意識したイベントが多い  １人

 ◆ 回数が多い ……………………… １人

 ◆ ライブたくさん！ ……………… １人

 ◆ 整っている ……………………… １人

 ◆ しょぼい ………………………… １人

 ◆ 少ない …………………………… １人

 ◆ まだ行ったことがないからわからない。でも行きたいとは思っている。… １人

＜歴史・文化・文化財＞　回答者 ５５人

 ◆ アイヌ文化 …………………… １１人

 ◆ 標茶高校、学校 ………………… ８人

 ◆ 郷土館 …………………………… ７人

 ◆ 酪農、牛、農業 ………………… ７人

 ◆ 山、森、緑 ……………………… ５人

 ◆ 釧路湿原 ………………………… ４人

 ◆ 刑務所 …………………………… ２人

 ◆ 入植、開拓 ……………………… ２人

 ◆ 遺跡 ……………………………… １人
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 ◆ 開発センター …………………… １人

 ◆ 軍馬山 …………………………… １人

 ◆ 交通事故が少ない ……………… １人

 ◆ 花いっぱい運動 ………………… １人

 ◆ すごい昔だけど日食が見れた … １人

 ◆ 電話番号の区切りがキモい …… １人

 ◆ とても守られている …………… １人

 ◆ 標茶の歴史・文化・文化財…知りたいです。… １人

＜人物、その他＞　回答者 ６５人 ※敬称略

 ◆ 優しい、温かい ……………… １１人 みんな優しくて温かい、人が親切 など

 ◆ 池田裕二、町長 ……………… １１人

 ◆ 牛 ………………………………… ９人

 ◆ 飯島一雄 ………………………… ６人

 ◆ 桑原康生 ………………………… ２人

 ◆ 後藤昭文 ………………………… ２人

 ◆ 野崎千春 ………………………… ２人

 ◆ 町民全員 ………………………… ２人

 ◆ 明るい …………………………… ２人

 ◆ ゆったりしている ……………… ２人

 ◆ 挨拶 ……………………………… ２人 みんな挨拶してくれる、挨拶ができる

 ◆ 規則正しい ……………………… １人

 ◆ 以心伝心 ………………………… １人

 ◆ 高橋惠子 ………………………… １人

 ◆ 教頭先生 ………………………… １人

 ◆ 四ツ柳先生 ……………………… １人

 ◆ 僕のクラスの担当 ……………… １人

 ◆ 斉藤堅太 ………………………… １人

 ◆ 矢島聖人 ………………………… １人

 ◆ かっちゃん ……………………… １人

 ◆ 十人十色 ………………………… １人

 ◆ すぐ仲良くなれそうな感じの人が多い … １人

 ◆ 住民みんながいきいきとしている … １人

 ◆ タンチョウ ……………………… １人

 ◆ 動物 ……………………………… １人

 ◆ 釧路湿原 ………………………… １人

 ◆ 空気がキレイ …………………… １人

 ◆ 自然が豊か ……………………… １人

 ◆ やすらげる ……………………… １人

 ◆ 夜になると誰もいない ………… １人

 ◆ あまりよろしくない …………… １人

 ◆ ＳＬ ……………………………… １人

 ◆ 標茶高校 ………………………… １人

 ◆ ＦＣラファール ………………… １人
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＜キャッチフレーズ＞　回答者 ７３人

 ◆ 人も牛も躍動するまち … ４人

 ◆ 自然と共に生きる町 … ２人

 ◆ 自然がいっぱい標茶町

 ◆ 自然がいっぱいな町

 ◆ 自然がキレイなまち

 ◆ 自然が豊かな町

 ◆ 自然と生きるまち

 ◆ 自然と共存する不思議な町

 ◆ 自然と共有する町 標茶

 ◆ 自然とともに暮らせる町

 ◆ 自然と祭りと牛乳がおいしいまち

 ◆ 自然があふれる町

 ◆ 自然の多い町

 ◆ 自然を愛するまち

 ◆ 自然を大事にするまち

 ◆ みんな自然と仲よし

 ◆ 僕らも環境の一部 自然あふれるまち

 ◆ 緑・動物・人の一体化

 ◆ 緑あふれるおだやかな町

 ◆ 緑あふれるまち標茶町

 ◆ 緑がたくさん！自然豊かなまち標茶！！

 ◆ 緑の大地に生きるまち

 ◆ みどりの大地をかけぬける

 ◆ 人が牛が育てるまち

 ◆ 人と牛が暮らすまち

 ◆ 人と牛と自然のまち

 ◆ 人と牛の町

 ◆ 人も牛も働くまち

 ◆ 人と自然が共生するまち

 ◆ 人と自然が共存するまち

 ◆ 人も自然も豊かなまち

 ◆ 牛乳の町

 ◆ ミルクとグリーンのカントリーロード

 ◆ ミルクのふるさと

 ◆ ミルクの町

 ◆ ミルクファーム

 ◆ 牛・牛・牛

 ◆ 牛がいます

 ◆ 牛が多い

 ◆ 牛で北海道１位なれると思うよ

 ◆ 牛と一緒にどこまでも

 ◆ 牛と人とが巡りあう標茶町
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 ◆ 牛のまち

 ◆ 牛も最高

 ◆ 草原の広がる大地の恵み

 ◆ 農家と標茶町

 ◆ 農業王国

 ◆ ただ今、乳製品に力を入れてます。標茶町です。

 ◆ 愛があふれる町

 ◆ あたたかさあふれるまち標茶町

 ◆ 笑顔あふれるまち標茶

 ◆ 笑顔がいっぱいあふれる町

 ◆ 人と人が交流する町

 ◆ のどかでにぎやか

 ◆ のほほんとした町

 ◆ みんなが笑顔なまち

 ◆ 広すぎて何かスゴい

 ◆ ふるさと標茶町

 ◆ 開拓の拠点となった町

 ◆ 静かで安全な町

 ◆ 夜もあかるい町へ

 ◆ だれもが求める伝説のまち

 ◆ 歩けば花道

 ◆ しずかですよー

 ◆ だいこんうまいどー！

 ◆ ずっとこのクラスがいい

 ◆ たこ公園のタコは頭にはちまき

 ◆ 夜は誰も歩かない町

 ◆ 誰も近寄らない廃墟の町

87



【問 ９】 今後の標茶町の「まちづくり」について、あなたが住みたい・住み続けたいと思う

標茶町の理想など、ご提案やアイデアがあれば自由にご記入ください。

回答者 ９９人

＜商業・娯楽関連＞

 ◆ 商店街が暗い。

 ◆ 商店街に活気があること。

 ◆ 商店街が活気づいていないから、活気付けたほうがいいと思う。

 ◆ 商店街がヘボいし値段が高すぎ！

 ◆ 商店街をもう少し活気あふれるものにして欲しい。

 ◆ 商店街の閉店時間を10:00にする。←絶対に。

 ◆ 夜、店が閉まるのが早いので、もう少し遅くした方が良いと思います。

 ◆ 閉店している店を生き返らせたりして活気づけたら良いと思う。

 ◆ いっぱいお店が閉店して、駅前が何だか寂しいので、何とかした方が良いと思い

　　ます。

 ◆ 駅前がさみしいので、駅前を明るくしたほうが良いと思います。

 ◆ 駅前がどうもさみしい。

 ◆ 駅前がなんかさみしいので何とかして欲しい。

 ◆ 駅前がもっと活発になるように。

 ◆ 駅前を活気ある場所に戻して欲しい。

 ◆ 今のままでいい。ただ、駅前の活気が足りないと思うので、何とかして欲しい気

　　がする。

 ◆ お店を増やす。

 ◆ お店を増やして欲しい。

 ◆ 買い物が不便なので、もっと多くの店を増やしたほうがもっと観光客が来ると思

　　います。

 ◆ １つでも大きな店ができるといいです。

 ◆ ポスフール的なものが欲しい。

 ◆ でっかい店が欲しい（ポスフール、ジャスコ的な）。

 ◆ 大型デパートなどがあったらいい。

 ◆ 娯楽や余暇の場を増やして欲しい。

 ◆ 高校生が遊べる場をつくったほうがいいと思う。

 ◆ 児童館など、小・中学生の遊べるところはあるけど、高校生の遊べるところが少

　　ないと思います。

 ◆ もっと遊ぶところ、せめて中標津くらいは活性化してください。

 ◆ 何か娯楽があればいいと思う。

 ◆ 人が優しくてきれいな町なので、このままでも充分いいと思います。しかし、若

　　者も楽しめるような娯楽の施設も欲しいです。

 ◆ 学校帰りとかに寄れる店が少ない。

 ◆ ひまつぶしに立ち寄れるお店があるといいと思います。

 ◆ 若い人が遊べる場所があったらいいなと思う。にぎやかな町になって欲しい。お

　　店もたくさんあって、いつも閉まってるんじゃなくて開いてて欲しい。暗い町か

　　ら明るい町になって欲しい。ファッションセンターやゲームセンターをつくって

　　人がたくさん来る町にしたい。
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 ◆ 遊ぶところを増やして欲しい。

 ◆ まずはファストフードとか小さなゲーセンとか、高校生が楽しめるところがない

　　と、誰もこの町には残らないと思う。

 ◆ このままだと、お年寄りばっかりになると思うから、若い人にも人気のゲームセ

　　ンターかカラオケとか作ったほうがいいと思う！あと、トイザらスみたいなゲー

　　ム専門店も欲しい!!

 ◆ 遊べるところがある店（ゲーセンとか）。マックとか寄り道で食べれる店。

 ◆ ゲームセンターを設置する。

 ◆ ゲームセンターを作ったり、遊べるようなところが欲しい。

 ◆ ゲームセンターが欲しい。

 ◆ １つくらいは学生のたまり場となるものを作って欲しい。せめてカラオケが欲し

　　い。家で遊ぶ人が多いからつまらない。

 ◆ カラオケが欲しいです。

 ◆ 他の町に行かなくても買い物(服・靴など)ができるところが欲しい。若者の服が

　　売っていないから置いたりして欲しい。

 ◆ 服屋が欲しい。

 ◆ もっと町を活性化して、服とかも買えるような町にして欲しい。

 ◆ マクドナルドとかがあればいい。

 ◆ 飯屋がもっとあって欲しい。

 ◆ とりあえず、休憩所みたいな清潔なところが何ヶ所かにあれば。あと、カフェ店

　　やレストランなど。のどかな分、道や場所が広いので、疲れをいやせるところが

　　あればいいと思います。

 ◆ セイコーマートを24時間にして欲しい！

 ◆ 日曜に開いてる店。

 ◆ お店や病院が少ないので、買い物などに困る。

 ◆ フクハラとか建てる場所が悪い。店の位置悪すぎ。

 ◆ 町にはたくさんの店を作ったほうが活気が出る。釧路の街みたく、たくさんのと

　　ころに灯り（電灯）を作ると良い。街には音楽を流したりすると、おもしろくて

　　元気になる。

＜産業関連＞

 ◆ 清潔感あふれる人々が活気いっぱい、産業豊かなまちに。

 ◆ 標茶の町は、前と比べてさみしすぎる。もっとまちを活気づけて欲しい。

 ◆ 農協と農業の人たちが助け合い、乳量日本一になる。

 ◆ 牛乳や水がおいしいから、それをいかしていろいろなことに使っていったりでき

　　るようになるといいと思います。

 ◆ 標茶のうまいもの、良い風景、穴場などの場所を書いた地図を作る。また、その

　　地図に載せられるような素晴らしいものを作る。標茶高校の食品の販売について

　　売上げの一部を町の方にあげるなどをして、もっとできるようにする。また、そ

　　れに張り合えるような名産品・土産品をもっと作る。上記の２項目については、

　　安く、いいものを。他に、興味深いまちおこしなどをしているところのを真似て

　　参考にする。アイディアや「こういうことをしようと思うんだけど」という農家

　　さんや町民が持ってきた企画を、本当に前向きに考える、取り入れる。町外の人
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　　の意見も前向きに取り入れる。駅前にもっと店を増やすとか、産地直売所を設け

　　るなどして、もっと活気を持たせる。楽しく、安く、いいものを。

 ◆ もっと観光客が楽しめるような場所を作ったらいいと思う。お土産屋さんとか！

 ◆ 観光に来た人が楽しめる場所もあるといいと思います。

 ◆ 働くところを増やす。

 ◆ もっと活気のある町なら住みたいと思う。たくさんの就職先があるなら標茶でも

　　いいと思える。

 ◆ バイト場所の充実。

＜交通関連＞

 ◆ 交通の便をもっと豊かに。

 ◆ 交通の充実。

 ◆ バスの運行をもっと増やして欲しい。

 ◆ 町バスが無駄に走っている。

 ◆ 駅などのトイレをきれいにして欲しい。

 ◆ 電灯とにぎやかな町が欲しい。

 ◆ 夜に明るさが必要だと思う。

 ◆ 夜になっても安全に出歩けること。

 ◆ 夜が暗いので明るくして欲しい。

 ◆ 町に街灯が少なくて怖いです。特に桜町あたりが…。

 ◆ 町を明るくして欲しい。安心・安全な町にして欲しい。

 ◆ 電灯を増やす。

＜イベント関連＞

 ◆ 大人から子どもまで参加できるイベントがあること。

 ◆ イベントを増やす。

 ◆ 祭りやイベントなどが、なんかで店が少なくてしょぼい。花火にお金を使うより

　　出店を増やして場所を拡大して花火を少し減らすと、もっと活気がでるいい町に

　　になると思う。

 ◆ 祭りやイベントにバンドを取り入れて欲しい。

 ◆ マラソン以外のスポーツで、町のみんなでできるようなイベントが欲しいです。

　　祭りも増やして欲しいです！

 ◆ 祭りやイベント期間が長くなって欲しい。

 ◆ 祭りをもっと活気あるものにして欲しい！花火大会はいいと思う。カントリーフ

　　ェスタはもうやらないんですか？

 ◆ 行事を増やして欲しい。

 ◆ もっと町全体を明るく。いろんな行事をやったり、いろいろなことに取り組むよ

　　うにしたらいいと思う。

 ◆ 私には便利だから住み続けたいと思っているわけではないと思います。私が住み

　　たいと思う町というのは、ぬくもりがあって、町民みんなで楽しく過ごしている

　　ところです。標茶にそういうところがないわけじゃないのですが、でも、もっと

　　町民みんなで楽しめるような行事とか、そういうものがあるといいなぁ…と思い

　　ました。
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＜交流関連＞

 ◆ とにかく明るくして、みんなとのふれあいを大切にする町。

 ◆ 住民が活発になってくれれば町も明るくなるのかな、と思います。駅前を発達さ

　　せるとか…。

 ◆ あいさつ。

 ◆ もっと人との交流が欲しいと思う。挨拶がないと思った。

 ◆ 楽しく地域住民とふれあいたい。

 ◆ みんな楽しく。

 ◆ 他の町に行くと、標茶っていいなぁと思います。緑であふれていて、人々があた

　　たかくて、そう思います。これからも緑を大切にして、人々がふれあう場を持つ

　　ことで、今以上に標茶を良くすることができるのではないかと思います。

 ◆ ボランティア活動など、高校生と協力しているところが良いと思います。高校生

　　(若者)と地域の連携をさらに強め、自然豊かで地域力のある町になれば良いと思

　　います。

＜自然・環境関係＞

 ◆ 自然がキレイ。

 ◆ 自然に恵まれた町なのだから、その自然をもっとアピールして、標茶町が他の市

　　町村からいい町だと思わせられるようなまちづくりをして欲しい。

 ◆ 標茶町は花が多く、初めて来たときに綺麗だなと思ったので、これからも続けて

　　欲しい。

 ◆ 標茶町は緑がたくさんあって、空気もきれいで、とても自然豊かなまちだと思い

　　ます。私は、標茶町の自然がいつまでもこのままであって欲しいと思います。こ

　　の町の自然にひかれて町内に住んだり就職したりする人もいるはずです。ですか

　　ら、この良いところを伸ばしていって欲しいと思います。

 ◆ 自然を大切に、ルールや規則を守る。

＜公共施設・まちづくり関連＞

 ◆ 河川敷のテニスコートを整備して欲しい。

 ◆ 草が伸びきっているところがあるので、裏道路でも切って欲しい。

 ◆ 携帯の電波がどこに行ってもあること。

 ◆ 施設の無料化。

 ◆ バリアフリー。

 ◆ 病院をもっと使いやすくして欲しい。福祉関係のことをしっかりやる。

 ◆ 病気などになったときでも安心できるような町であって欲しい。いつまでも、こ

　　のすてきな町を大切にして欲しいです。

 ◆ 病院はあんま良くないと思います。医者の愛想悪すぎです。ここ、直してくださ

　　い。もっとみんな明るくなろう！

 ◆ 子どもが育てやすい町。税金が少ない町。差別のない町。

 ◆ 子どもたちが住めるまちづくり。

 ◆ たくさんの子どもたちでいっぱいの町にして欲しい。

 ◆ もっと市街地の中にも自然(草花や木)が多い方が良いと思います。私は高校生に

　　なって初めて、本格的に標茶の町を見たので、実質６ヶ月くらいなので、まだ良
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　　く知らない部分もあるのですが、イメージは｢イベント等の多い活発な町｣だと思

　　いました。市街地の並びも、どことなく古き良き雰囲気を思い出します。私のま

　　ちの理想は「自然が多いまち」「不便のないまち(交通の面で)」です。正直、標

　　茶町は交通整備が整っているとは言いがたいと思います。バスや汽車などの交通

　　機関をもっと活発にして欲しいです。また、街中には大きい店が特に無い（と感

　　じる）ので、買い物をするときに不便を感じます。

＜その他＞

 ◆ 生活にもう少し便利になればいいと思いました。

 ◆ 都市化する。

 ◆ 自然ばかりじゃない町。

 ◆ もっと都会、的な？

 ◆ 釧路に気軽に行ける町。

 ◆ 学生など、みんなが楽しめるような町。

 ◆ とにかく明るい町。

 ◆ 部活で活躍している人がいるので、ジュニアを育成したり、支えるなどして欲し

　　いです。

 ◆ 人口が多くなればいい。

 ◆ 一人一人の活躍の場が増えるようにしてもらうといいと思います。

 ◆ お金を大事に使い、よく考えて使うと良いと思います。

 ◆ あまり家をつくらないで欲しい。

 ◆ 役場職員を減らす。

 ◆ 老後は田舎に引っ越してスローライフを送るというのが流行っているので、それ

　　ができる町だともっと全国にアピールすべき。

 ◆ 野球をもっとしよう。

 ◆ 現状維持、の方向に向かわないで…。

 ◆ このままが一番だと思う。

 ◆ このまんまでいいと思う。

 ◆ 標茶町は全てにおいて釧路よりいい町だと思うから特に何もありません。

 ◆ 何にしても離れるからどうでもいいです。
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　　この調査は、平成２３年度を初年度とする標茶町第４期総合計画（平成
　２３年度～平成３２年度）策定に向けて、各種団体のみなさんから、それ
　ぞれの立場での１０年後の標茶について、まちづくりの考えや想いを、聞
　き取りしたものです。
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【久著呂地域会】               

日時：平成２１年１１月４日（水） 

会場：久著呂農村環境改善センター 
 

＜教育関係＞ 

・地域内で子どもたちに習い事をさせてあげたい。酪農家では標茶市街地などへ送迎する

のが時間的に難しい。週１回でも月２～３回でも良いので講師を呼んで、地域で出来る

ような何かあればと思う。 

・学校の玄関だが、雪が出入口に落ちてくる設計になっており危険な上、屋根が雪の重み

でたわんでいる。事故があってからでは遅いので何とかして欲しい。 

・ 中学校教諭の数が減り、専門科目を教えられる先生がいなくなるのが不安。週に何回か

でも別の学校から先生が回ってくるなどできないか。 

・ 地域ぐるみで子育てしていると感じる。子育て環境は良いと思う。 
 

＜道路・交通関係＞ 

・塘路へ抜けるコッタロの砂利道はどうしても舗装にならないのか。簡易舗装で良いのだ

が。環境の保全というが、車が通れば土埃が舞うので周囲の植物にも影響があるだろう

し、土埃で対向車の接近に気付かなかったりする。自転車を利用する観光客も多く危険

だと思う。 

・道道で危険なカーブが一箇所あるが、他は問題ない。冬期間の除雪についても、素早く

対応してくれており問題ない。 

・公共交通が見事に何もない。標茶市街地に向けた町営バスはあるが、それ以外の地域に

行く手段がなく、自家用車がなければ何もできない。バスの時間に合わせると用が足せ

ないなど、あったところで実際に利用する人は少ないかもしれないのだが。 
 

＜防犯・防災関係＞ 

・ハザードマップは全戸に配布されているのだろうか。久著呂川の氾濫、土砂崩れや崖崩

れ、地震の際の危険箇所などを知りたい。あまり来ないと思うが、台風についてもハザ

ードマップがあればいいと思う。 

・古い個人住宅の耐震検査が必要では。 

・センターなどのストーブの耐用年数は過ぎていないか。 

・災害時に困るのが水と電気。特に水。きちんとした対策がなされていて欲しい。 
 

＜インフラ関係＞ 

・久著呂地域全体ではなく一部のみであるが、停電が多い。電線に木がぶつかっているよ

うで、少し強い風が吹くと切れたりする。電線を地下に通せないか。搾乳時間によく停

電するので困る。 

・早く高速インターネット環境が整えばいいと思う。今はネットと携帯さえ繋がっていれ

ば、日本全国どこにいても地域格差を感じないのではないか。 
 

＜社会教育関係＞ 

・ 久著呂地域は中央公民館の管轄になるが、あまり公民館活動が住民に知らされていな

い。市街地から遠く、自分たちが中央公民館のエリア内であるとの認識も薄いため、
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なかなか参加しない。地域で何かあればと思う。 
 

＜福祉・医療関係＞ 

・地域の敬老会に対し、70歳以上１人につき1,500円の賄い金が出ているが、将来は対象年

齢を引き上げた方が良いと思う。 

・健康づくりは大事。医療費を下げるコツは健康づくりにあると思う。１人では行動しに

くいので、まとまってみんなでやりたい。年に２回ほど老人クラブで実施しているが、

回数を増やしても良いのではと思う。 

・距離的な関係で町立病院はあまり利用せず、ほとんどの人が釧路に行っている。 

 

 

 

【虹別連合振興会】                             

日時：平成２１年１１月５日（木） 

会場：虹 別 酪 農 セ ン タ ー  
 

＜福祉関係＞ 

・資料のなかに高齢者の推移（高齢化率など）を示すグラフがあれば、より現状がわかり

やすかったと思う。 

・高齢者は運転免許証を返すよう促されている。危険であるのは理解するが、免許がなけ

れば買い物をするにも行事に参加するにも全く足がなくなってしまう。免許を返納した

ところで、あらゆる機会に送迎サービスをしてくれるわけではないので難しいところ。

家族の協力が得られる世帯は良いが。外に出る機会がなければ人と接さなくなってしま

う。 

・町で独居老人世帯に対し除雪をされているが、除けた雪を排雪せずに周りに積み上げて

いるので、周囲の家が迷惑している。地域で協力して排雪したことがある。だが、地域

の力にも限界があるので少し考えて欲しい。 

・元気なうちは良いが先はどうなるか不安がある。数年後には地域からいなくなるという

人は多いのでは。標茶市街地にはやすらぎ園があるが、できれば愛着のある土地で暮ら

し続けたい。地域に死を迎える施設があっても良いと思う。 

・できれば健康に過ごし、ピンピンコロリでいきたい。日頃の自分たちの努力次第でそれ

も可能かもしれない。健康づくりの指導者を養成して欲しいと思う。 

・パークゴルフは健康的。町内に多くあるパークゴルフ場は健康づくりに一役買っている

と思う。 

・待機老人が多くて困っているというが、その人たちも資源とみなせる。大きい老人施設

を作り、周辺市町村から老人を集めればいい。施設が大きければ雇用も生まれ、商店も

増えると思う。地元に雇用の場を増やして欲しい。 

・町外の介護施設に入所したから町の負担が減るかといったらそうではない。施設入所直

前の居住市町村が入所者の負担を背負うはず。町の支出額が変わらないなら町内に施設

があった方が良い。 

・学校の空き教室を託老などに利用できないか。 
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・今後は元気な老人がそうでない老人を介護する老老介護の時代になると思う。元気な人

の活用方法を考えて欲しい。例えばボランティア的な活動など。定年後の生きがいにも

なる。 

・本当にただのボランティアは長続きしない。ある程度の報酬がないと。そういうことを

行える組織・体制が整っていればいいと思う。１人１日１時間でも活動できれば、５人

集まれば５時間活動できることになるのだから。 
 

＜農林業関係＞ 

・森林の活用・保全・維持について考えて欲しい。過去に造林したカラマツがほとんど成

木となっている。これらをどうするか方針が見えてきてない。間伐や植え替えなど、雇

用に繋がるようにして欲しい。 

・自然林を増やした方が良いかも。いつまでもカラマツとはいかないのでは。元々あるも

のに戻した方が良い気がする。 

・ふん尿処理だが、スラリーを撒く土地もなくなってきており、今の処理方式ではふん尿

は産業廃棄物でしかない。本当は資源であると思う。メタンガスなど熱エネルギーなど

に利用できないか。バイオガスプラントのように電気にするには経費がかかりすぎる。

各農家でできるような安価な技術を開発するよう、企業や研究所に補助金を出すなどし

て育成して欲しい。 

・農家戸数を減らさないために新規就農を促すべきだが、今の制度では枠が狭い。自身も

離農する際、施設や土地をそのまま新規就農者に継承したかったが、規模が大きすぎる

ので無理と言われた。何もいっぺんに渡す必要はない。新規就農希望者が自己資金など

あるわけがない。自分たちもまだまだ体が動き、生活していけるのだから、お金は何年

かかろうがゆっくり返してもらえばいいと思っていたが、それはできなかった。今後、

規模の大きい農家が離農したらその土地はどうなるのか。個人で入ってこれなければ、

沼幌の安愚楽牧場のように企業が入ってくるしかなくなってしまうのでは。しかし、企

業は経営不振になると簡単に撤退してしまう危険性もある。 
 

＜商工業・観光関係＞ 

・エゾシカを害獣として見るのではなく、資源として見てはどうか。例えば、多和の育成

牧場に柵を作って捕らえたシカを飼い、観光として見せつつ、シカ肉を食べさせるとか。

シカ頭数の調整にもなると思うが。 

・中虹別の小学校跡地だが、住みたいという人がいるのだが、いろいろ直さないと住めな

い状況のよう。移住対策として補助または資金を貸してあげるなどできないか。もしく

は直してあげて家賃を高く取るとか。 

・移住もいいが、虹別は冬期間が長く厳しい。作物が取れず、自給自足できないのがガン。 

・今は移住者が多いかもしれないが、あと20年したらどうなるか。今標茶を出て行ってい

る人が20年後に帰ってくるだろうか。おそらく来ないと思う。 

・標茶は夏に来て良い所だと思っても、冬は越せない。現在、夏季だけ居住している人も

いる。地域としては、冬はいなくてもいいと思う。除雪しなくて良いし、ゴミ収集も行

かなくて良いから。 

・町の建設事業費だが、町内業者が全て取ってないはず。今後も事業費が増える見込みは
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ないのか。町内の事業は農林関係しかないので、それで土建業に活路を作ってやれない

か。土建業がなくなると、冬季の除雪業者がいなくなってしまう。 
 

＜防災関係＞ 

・ハザードマップはしばらく目にしていない。西別川が増水して危険ということはないと

思うが。 

・大雨がきたら河川が汚れる可能性はあると思う。河畔林を充実させた方が良いと思う。

過去に全て切ってしまったのがそもそもの間違い。釧路川の蛇行化なども行われている

が、今後は資金を投入して河畔林の植林も必要だと思う。河川の両側30ｍずつ植えれば、

土砂・肥料の流出が防げる 

 

 

 

日時：平成２２年１１月２４日（水） 

会場：虹 別 酪 農 セ ン タ ー  
 

＜農林業関係＞ 

・農業後継者は年々減少傾向にあるようだが、高校に通う酪農家の子どもたちのうち半数

以上の子は後継する気があると言っているらしい。その子達のために、町として具体的

な支援に取り組んでみてはどうか。 

・牛乳だが、グリーンツーリズムの人たちなど、こだわりを持って搾っている人は結構い

る。町はただ傍観しているだけでなく、バックアップをお願いしたい。６次産業化する

など。 

・雇用関係について、ハローワークを活用すべきということはわかるが、町が窓口になっ

ていれば一番効率が良いように思う。雇用をして長く農業を続けていきたいという人も

いる。今は農家同士のネットワークで人を探しているが、もっと効率良く人の流れを知

りたい。町内にもいい経験を持つ人がたくさんおり、特に酪農家では昔の人が持つ技術

を今の人は持っていない。うまく継承できればと思う。町が窓口ならこんな人がいるよ

とすぐ紹介してもらえると思った。農業 分野だけならＪＡが窓口でも良いが、他の業

種もあるから町の方が良いのかと思った。町が窓口を担うことは法律違反ということは

理解したが、いずれにしても人材を外に出すことはない。何か良い策があればと思う。 

・エゾシカ対策は、まず数を制限しないと解決しない。現状のハンター頼みは非効率的。

害獣から益獣になるよう、有効利用する方策を考えなければならない。 

・エゾシカは国が管理すべきことと思う。全道に何箇所かシカ牧場を作り、余分なシカを

集めてはどうか。肉・皮・角を利用して観光牧場的に。防護費をかけるくらいならお金

を生み出せるような牧場に投資したほうが良い気がする。 
 

＜福祉関係＞ 

・健康づくり指導員をしているが、誰でも資格が取れるような体制作りをして欲しい。健

康づくりに自ら参加できるような雰囲気を。 

・高齢者対策だが、予防をして施設に入らずに済むよう、元気で長生きをということだと

思うが、車の運転が一番大変になると思う。地域に残って生活するためには支援が必要。
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先日の連町の研修会で生活自立支援事業があると聞いたが、ますますの充実をお願いし

たい。 
 

＜その他＞ 

・今後は施設整備よりも人材活用の方向だと思うが、個人でも法人でも、民間の力を活用

していこうというなら何らかの補助があって欲しい。 

・第４期の計画も基本は第３期でやってきたもので、軸は変わっていないように 思える。

今後１０年のまちづくりは人づくりではないか。第一線を退いた人も貴重な人材。しか

し、第一線を退くと自分の能力・技術が見えづらいもの。若い人に技術などを継続して

いくためにも、町全体で人を活かしていく方法があればと思う。 

・何か事を成そうと思ったら「人」。社会教育委員の研修では、地域の解決策はだいたい

できており、あとは誰がやるのかが問題だと言っていた。現時点では、教育・保健・福

祉など全ての分野において地域会の役員の人が一番担っていると思う。しかし、実際に

現場で動く人と知識ある人がうまく機能していないと感じる。地域の問題を解決するに

は連携しなければならない。すべきことはわかっているのだから、どう実行していくの

かが重要と思う。それがコミュニティの維持にも繋がる。 

・高齢者事業団だけでなく、高齢者以外の事業団のようなものがあれば人材活用の面でも

求人確保の面でも幅が広がるのではないか。 

 

 

 

【標茶周辺地域会】              

日時：平成２１年１１月９日（月） 

会場：役 場  大 会 議 室  
 

＜農林業関係＞ 

・後継者がおらず、あと５～６年したら地域の農家は半分になると思う。子どもがいても

継がない。農家戸数を減らさないためには新規就農を促すべきと思うが、大規模農家の

跡は無理。町とＪＡとで何か対策を立てられないか。 

・離農の理由として一番多いのは後継者不在だが、経営不振もある。飼養技術はあるが経

営技術がない人は多い。そういう人は誰かに使われてだったら働ける。サラリーマン的

農業もありだと思う。しかし、酪農は生き物が相手であり、必ず誰かは牛舎近くに付い

ていないと世話が疎かになり生産性が落ちる。 

・農家もやり方次第。小規模でもしっかり収入を得ている人もいる。規模拡大しなくても

農家を続けていけるような、小規模農家への支援もあれば戸数は維持できると思う。 

・大規模化が進んだ時期は、離農しても周辺の農家が土地を買ってくれた。今後、地域の

農家が全滅してしまえば、土地を買ってくれる人もいなくなる。ＴＭＲセンターは地域

性があり、虹別などではメリットもあろうが、丘陵地では難しい。共同経営も強力な先

導者がいなければ難しい。 

・沼幌に安愚楽牧場が入ってきたが、町としては株式会社が参入してくることをどう考え

ているのか。標茶町民の雇用はあったのか。 
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＜商工業・観光関係＞ 

・表を見ると建設費が減少しており、働く場が減っているのではと思う。雇用の確保・拡

大対策を望む。 

・標茶町は何かにつけ半端。何か目玉になるようなものはないか。 

・道の駅には成功しているところもあるようだが、設置について検討してはどうか。 

・駅前商店街が寂れているように思う。 

・うまいもん発見市での標茶高校製品がおいしい。もっと大量に作れるようにならないか。

町もお金を出す、ＪＡの加工センターを利用するなどできないか。 
 

＜社会福祉関係＞ 

・低所得者が今後さらに困ることのないようにして欲しい。 
 

＜医療関係＞ 

・町立病院は患者がいるのか。自分は全く行かないのでわからない。自分に関わりのある

科がないと行かない。 

・地域の病院は必要と思う。 

・医師の技術レベルが高ければ多少遠くても人は来るはず。高度な医療機器があっても、

それを扱う人のレベルが追いついていなければ意味がない。 

・特別のサービスなどはいらないので、安心して行くことのできる病院であって欲しい。 
 

＜教育関係＞ 

・廃校となった校舎を何か有効利用できないか。もし町内に待機児童がいるのなら空き教

室を使えると思うのだが。 
 

＜住環境関係＞ 

・地域で同色の家や牛舎にするよう決められているところもあると聞く。景観維持のため

に国道沿いの農家だけでもどうか。 

・ポイ捨て、不法投棄が毎日のようにある。川の中にも捨てられている。ビニール袋など

は風で飛んで牧草地に落ちたりするので非常に困っている。 

・除雪の必要がない積雪量でも除雪されている（国道）。道路が傷むし、除雪費の無駄で

はないか。 
 

＜行財政関係＞ 

・全体の人口がどんどん減っているが、市街地では増えている地区もある。町内で移動し

ているのだろうか。離農した人も市街地に住んだりするのだろうか。これ以上人口が減

らないようにして欲しい。 

・町の借金額が多いように感じる。国はもうお金をくれないと思う。国が地方に責任を押

しつけるようになってきているなか、将来、町の負担がどれくらいになるのか不安。 

・まちづくり推進委員会はどんな活動をしているのか。そういう人たちのアイディアを活

かせば良いのでは。 

・役場から地域会長宛の文書が頻繁に送られてくるが、同じ課から１日違いで届いたりす

る。各地域会長にも送られているはずなので、かなり郵送代がかかっているのでは。手

渡しするとか、数日分をまとめてもらっても良いと思う。 



99 

【常盤町内会】                

日時：平成２１年１１月１２日（木） 

会場：常盤コミュニティハウス 
 

＜商工業・観光関係＞ 

・多和平の売店にいるが、よく観光客から、こんなに景色が素晴らしいのになぜもっと発

信しないのかと言われる。まず標茶の名前を知らないので、調べることもないという。

多和平は国道沿いに看板があったから寄ってみたという人が結構いる。発信の工夫が必

要と思う。 

・多和平の羊は食用として飼養しているのか。どこに販売しているのか。町内に出回って

いない。育成牧場なので基本は牛であるのはわかるが、羊を増やしても良いのでは。 

・自信を持ってよそにＰＲできないのが悔しい。頭数がいないから、年中供給できない。

サフォーク生肉は人気がある。特産品として何とか検討して欲しい。 

・各集落の使われていない牧場などで飼養できないか。どこかに空いていそうな気がする

のだが。 

・絶対に標茶産だと言えるものが欲しい。そこに行かなければ食べられないもの、手に入

らないものを。本当においしくていいものならば売れるはず。 

・のざき精肉店のジンギスカンは道外でも好評。これが標茶産の羊なら良いのにと思う。

おいしくても標茶産ではない。非常に惜しい。 

・とくとく商品券は商店街に効果があったのだろうか。良かったからもう一度やるのだろ

うか。 

・常盤町内の店舗が衰退している。国道沿いには自動車関係が並んでいるが、日産は弟子

屈へ統合されてしまった。なぜ標茶に残ってもらうことができなかったのか。釧路に近

づきすぎているという理由だけではないような気がする。今後、トヨタもどうなるかわ

からないと聞いている。それに対して町は考えているのか。事業所がなくなると寂しい。 

・商店の質が悪い。町民は絶対買いに来てくれるだろうという態度。従業員の教育をし直

した方が良い。商品の包装の講習など昔はあったと思う。気分が悪いから２度と買いに

行きたくないという人は多い。 

・交流を自分から持つことが大事だと思う。お客様への声のかけ方を工夫したり、ここに

しかないものを売り込んだり、カメラのシャッターを押してあげるなど、相手にも得に

なるようにしなければ。ここに入って良かったと言われるように、こちらも明るく元気

に対応することが大事だと思う。 
 

＜農林業関係＞ 

・酪農家戸数は既に300戸を切っていると思う。基幹産業が衰退していけば、町もＪＡも経

営が大変になると思う。産業の振興策をどのように考えているのか。互いに連携をし合

い、新しいものを発信していくべきでは。標茶には目新しいものがない。町とＪＡで積

極的に取り組むべきことと思う。 

・ 酪農についてはよく知らないが、資料を見る限りでは頭数が増えているのなら良いのか

なと思う。酪農家が頑張っている姿が見えにくい。 
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＜教育関係＞ 

・小学校の立替えをしているが、児童数が減っているのに３階建ての必要があるのだろう

か。→過去にはなかった専門教室を設置するために必要。 
 

＜福祉関係＞ 

・小さい町だからこそいいところもある。都会にありがちな病院たらいまわしなどはない。

ショートステイも空きが出るまで長々と待つこともない。自信を持っていいと思う。 

・介護保険が始まって良くなったことも多いと感じる。昔の方が１人で寂しがっているお

年寄りが多かった気がする。今はいろいろな事業があり、どこかで誰かが拾ってくれて

いると思う。また、まだ元気なお年寄りも多く、そういった人たちも集える場が必要だ

と思い、自分自身もボランティア活動をしているが、同じような活動をしているところ

が増えている。民間の力を喚起しているという良さがあるにもかかわらず、これらの活

動は広く知られていないし数字には表れて こない。みんなが気軽にできることをもっ

とたくさん提示して、力のある人を 集められたらと思う。例えば１日中パークゴルフ

をしている人に、１日１時間でいいから何か活動してもらえたら。しかし、活動を中心

になって集約してくれるところはあるのか…それもボランティアの中からがいいのだ

ろうか。何かボランティアをしたいという気持ちを受け止めて、活動につなげられる場

を提供できるような、何か良い策があればいいと思う。 
 

＜住環境関係＞ 

・常盤の町有地で遊休化している土地はないだろうか。常盤は土地がないため、家を建て

たい若い人たちは桜・平和・麻生などに出て行ってしまい、地域の高齢化が進んでいる。

しかし若い人に聞くと、役場・学校・病院が近いなど、便利な常盤に本当は住みたいと

のこと。将来的に使う予定がないのであれば、町有地を分譲して欲しい。できれば業者

に売らずに個人に払い下げて欲しいと思う。 

・学校の教職員住宅がかなり空いており、もったいない。道のものであるとは思うが、有

効活用できないか。 
 

＜行財政関係＞ 

・配偶者控除が廃止されると、単純に考えれば増税になる。町はそれを見越して財政に手

をかけているのか。国の予算が見直しされれば町にも反映してくるはず。非常に不安な

ところ。 

・１０年間はそんなに長いものではないと思うが、１０年前と今では大分変化したところ

が多くある。過去の反省から言えることもあると思う。できれば、この１０年間で良か

ったこと、悪かったことがわかるような資料が欲しい。 

 

 

 

【開運町内会】                

日時：平成２１年１１月１３日（金） 

会場：開運コミュニティハウス 
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＜道路関係＞ 

・町道の簡易舗装が壊れている。前にも砂袋で直してもらったのだが、またすぐに壊れて

しまった。何度も言うのもどうかと思い、そのままにしている。下水道もかなり古くな

っており、その影響もあるのかなと思う。 

・簡易舗装はだいたいどこも同じ状況では。一度、全部を見て回って欲しい。 

・除雪コースだが、効率良くやる業者とそうでないところがある。契約の際に除雪コース

について協議はないのだろうか。ぜひ町内会と協議するようにして欲しい。業者が変わ

ると全く違うコースになる。前年度を踏襲して欲しい。お年寄りの住む所や子どもの通

学路など除雪して欲しい優先順位がある。除雪の仕方も、どの方向から来れば効率が良

いか、住民は自宅周りならばわかっている。ぜひ検討して欲しい。 

・お寺の裏に住んでいる。朝一番先に除雪に来たが、次に来たのは夜８時で、その間にず

いぶん積もったということがある。近所には高齢者世帯もあり、除雪に来ない間に急病

人が出たらどうなるか心配になった。 
 

＜農林業関係＞ 

・ふん尿処理の施設はできているが、臭いが解決していない。春先と冬前の季節的なもの

であり我慢すれば良いことだと思うが、観光的にはマイナスだと思う。臭い対策を育成

牧場などで研究できないか。 
 

＜商業・観光関係＞ 

・酪農家の研究会などもできて、乳質はどんどん良くなっている。この牛乳を活かしてチ

ーズなどを作れないか。ＪＡ・町・民間も入れて研究して欲しい。できれば起業化して

欲しい。 

・標茶の牛乳をブランド化し、学乳などにするという話はどうなったのか。せめてもっと

ＰＲして欲しい。 

・酪農がメインというが、肉牛も結構いる。しかし、標茶牛は流通していない。ほとんど

が他産地に行って、そこの名で販売されている。標茶産の肉を販売できるようになれば

農家もうるおい、町も収入が増えるのでは。牛だけでなく、標茶の生産物は標茶の名を

付けて売りたい。そういうことが遅れていると思う。標茶に落ちるはずのお金が落ちて

いないような気がする。ぜひブランド化して欲しい。 

・多和平の羊は、肉として生産できないのか。のざき肉店のジンギスカンも標茶産だった

らいいと思う。 

・町の羊は１kg400円だと言うが、その根拠はどこにあるのか。どうすればコストを削減で

きるのか。羊の飼い方の指標ができれば、養羊を希望する人にすぐデータをあげられる

と思う。 

・特産品がひとつもない。基幹産業というが、別に牛だけでなくとも良いと思う。今のま

までは、標茶産品がいつまでも他に流れていってしまうだけ。ＪＡと町で別なものを取

り入れる施策を考えて欲しい。ＪＡが考え方を変えるべき。農家も高齢化が進んでいる

が、牛は無理でも小家畜なら飼えるという人がいるはず。 

・多和平ではずっと前から羊を飼っている。普及させるための中心的な牧場として位置付

けられないか。血の更新も必要であり、他市町村と提携などできないか。 
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・少し前にイノブタの生産をしていたが長続きしなかった。標茶は長続きしない傾向かな

と思う。どこにテコ入れすべきなのだろうか。 
 

＜教育関係＞ 

・市街地には保育園が２つ、幼稚園が１つ。統合はできないのか。保育士の削減にも繋が

ると思うが。→現在の園児数は満杯に近い。今、統合してもメリットはない。 

・待機児童はいないのか。→いない。 

・みどり保育園の玄関前の砂利がでこぼこ。少し整備して欲しい。 
 

＜施設整備関係＞ 

・開発センターも古くなり、雨漏りなどを直しながら使用している状況。消費者協会で地

産地消のための料理講習会などを行っているが、調理室が狭く、多くの人を呼べない。

予算的に難しいこととは思うが、開発センターの改修をお願いしたい。ホールは広くて

良いのだが、ロビーの真ん中に階段があったりと使いづらい。 

・公住だが、釧路町などにあるような若い人と高齢者が一緒に住めるようなタイプのもの

があればいいと思う。さまざまな年代の人が入ってくれば、町内会運営もスムーズにな

る。 
 

＜福祉関係＞ 

・高齢化が進んでおり、介護保険料が増額している。介護施設に入る前に、その予防にな

るよう健康増進・体力増強を図るようにし、介護保険料の支出を抑えるようにして欲し

い。 
 

＜行財政関係＞ 

・人口は今後の１０年でも同様に減っていってしまうのか。これからは企業誘致は難しく、

せめてこれ以上、人が出て行かないような魅力あるまちづくりをして欲しい。 

・山村留学の受け入れや夏季のみの移住などに取り組んではどうか。今も何か実施してい

るものはあるのだろうか。もっと発信していくべきと思う。 

・人口はどんどん減っていく。町村合併については考えていないのか。いずれはそんな話

も出てくるのでは。もし合併するのであれば、産業形態が同じところを考えて欲しい。

やはり酪農が盛んな鶴居村、別海町など。 

・財政は他町村と比較して良いのか悪いのか。楽だった時代は一度もないとは思うが、事

業費が減ったのに公債費が増えていることに矛盾を感じる。安定しているのか不安。お

金がなくては何もできない。 

・既に大きな投資は終わっていると思うが、今後はソフト事業にウェイトが置かれるよう

になるのでは。だんだん福祉関係に増額され、まだまだ投資しなければならないところ

があるのでは。そこは不安である。 
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【磯分内連合振興会】             

日時：平成２１年１１月１６日（月） 

会場：磯 分 内 酪 農 セ ン タ ー  
 

＜農業関係＞ 

・雪印磯分内工場がなくなったら非常に大きい。牛乳が集まらなくなれば撤退してしまう

かもしれない。ＪＡとバランスを取りながら、町としても農業への支援が必要ではない

か。 

・基幹産業として酪農を徹底的にサポートしてはどうか。後継者がいる家もそれなりに多

いが、このまま進めば今後も牛の頭数だけ増えていきそうである。やはり企業なり働く

場がないと人はいなくなる。 

・企業が農地を取得することはまだ難しい面があるが、企業が入ってこれるような状態に

するべきでは。 

・離農が年間１０件ずつあるとのことだが、その理由は経営難だけでなく後継者難だから。

ＪＡが動いてこなかったのが悪いのだが。意欲のある若い人はいる。何とか若い人を引

き止められる方策を考えて欲しい。本来はＪＡがやるべきことではあるが、人が減って

しまっては牛が増えても意味がない。 
 

＜商業・観光関係＞ 

・標茶の観光には可能性があると思うのに、内地では標茶の名前が出て来ない。釧路管内

の観光地といえば弟子屈町、多和平ではなく900草原になっている。正直なところ、900

草原よりも多和平の方が素晴らしいと思うし、内地の人が 求める「北海道」は多和平

にあると思う。標茶には何もないとよく言われるが、あり過ぎてこれだと言えないだけ。

その辺のＰＲをもっとして欲しい。 

・標茶には良い水・良い温泉がある。特にお年寄りにはいいところだと思う。 
 

＜病院関係＞ 

・なぜ人が釧路に転出してしまうかというと、病院があるから。せめて現状維持をお願い

したい。地域の医療が心配。 

・外科の常駐は難しいのだろうか。 
 

＜福祉関係＞ 

・国の少子化対策はあるが、地域としての独自の対策、例えば出産の際の助成などはない

のか。若い女性からは、子どもを産みたくても育てるのが大変、働かないと生活できな

いからたくさん産めないという話をよく聞く。標茶町独自の施策を行い、安心して子ど

もを産める、育てられるという町にし、将来的に良い町だと言われるようにして欲しい。

町立病院に産婦人科があるというのも良いＰＲになると思う。 

・老後にやすらぎ園に入れるのか心配。釧路の施設に入っている人も多くいる。できれば

町内で過ごしたい。増床はできないのか。 

・施設が必要な人が急に出た場合、すぐに入れないと困るのでは。これからますます高齢

化するので、受け皿がないと不安。 
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＜施設整備関係＞ 

・光ファイバー通信は磯分内には入ってこないのか。全町的に情報通信網の整備が必要だ

と思う。 

・終末処理場の臭気が昔よりひどくなった気がする。施設も古い。 
 

＜行財政関係＞ 

・経済が低迷し人口が減少するなか、予算はこのまま組んでいけないはず。事業の見直し

は大事であり理想だが、無駄も必要。消費がないと経済は動かない。医療も教育も大事

であることはわかるが、明日の生活もままならなければそれどころではない。まずは経

済対策だと思う。 

・人口を増やすことをすべきではないか。広大な土地がある。今の時代に企業誘致は難し

いが、みんなで何か考えるべき。 

・若者に定着して欲しいというのが理想だが、現実はそうはいかない。このままいったら

町が消滅してしまう。しかし、標茶は水も空気もきれいであり、団塊の世代を呼べるか

もしれない。招くにはお金もかかると思うが、何か起爆剤になるようなことがあればと

思う。 

・郡部のコミュニティハウスは利用度合いが少なくなっているので、これを利用して都会

から人を呼び込む方策を。自然の中で生活できるという、地域の持つ良さを発信してい

けたらと思う。 

・「人が経済を動かす」というのが基本。老人が多いというなら老人のための施設を作り、

お年寄りを集めれば良い。するとその家族もついてくるし、若い人の雇用の場にもなる。

働く場所がなければ、若い人は簡単には増えない。 

・標茶町は財政的に他町村から見れば「まあまあ」と言えると思うが、これからはまあま

あではダメだと思う。一生懸命している町村が生き残っている。突出して「ここだけは

良い！」という何かを打ち出して欲しい。 

・公共物の補修が追いついていない。作るものだけ作って維持がおろそかになっていると

思う。郡部の道路などもひどい状況。今後、財源が豊かになるとは思えず、新しく作る

のではなく補修がメインになるのではないか。計画的に実施して欲しい。 

 

 

 

日時：平成２２年１１月２４日（水） 

会場：磯 分 内 酪 農 セ ン タ ー  
 

＜情報通信関係＞ 

・磯分内地域には光ファイバーは入らないのか。ＮＴＴでは３００世帯ないと参入しないと

の話だが、町で導入する計画はないのか。国は情報通信に関して国際的に遅れることな

いように整備すると言いながら実際はＮＴＴ任せ。日本は世界でもトップレベルの技術

を持っているのにおかしい。 

→  情報通信網の整備についての重要性は感じており、計画には盛り込んでいる。現時

点で光ファイバー導入は難しいが、少しでも良い方向になるよう要請していきたい。
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農家地帯については、今年中にＡＤＳＬ並みの広域無線ＬＡＮが整備完了となる。 

・地デジの電波が安定していない。天候はもちろん、一定の時間帯で見られなくなること

もある。常時見られているなら文句はないが、この不安定な状態でも難視ではないと判

断されてしまうのか。 

→  民放の経営上、町内でこれ以上の中継局設置は無理とのこと。電波は木や外灯の影

響を受けることが多く、調査を依頼すればすぐに来てくれる。現在のところ、磯分

内の一部で難視世帯であることが判明しており、当面は衛星放送で対応予定となっ

ている。 

・以前、家の前の道路で調査をしていたが、その調査結果は戸別に通知されないのか。ま

だ地デジにしておらず、受信可能かどうかわからないので。 

→  道路での調査は戸別ではなく定点調査と思われる。定点調査の結果は町に送られて

きており、その結果、難視の疑いがある世帯には既に案内文書を送付済み。文書が

届いていない世帯は、おそらく視聴可能だと思われる。 
 

＜医療・健康・スポーツ関係＞ 

・町のスポーツ推進員をしているが、５０歳前後の人でスポーツをしている人がほとんど

いないと感じる。仕事の関係などで難しい年代なのだろうとは思うが。若者から老人ま

で誰でもできるスポーツがあればと思う。地域対抗競技があれば地域内の団結力が高ま

り、若い人とのつながりも生まれると思う。 

・ドクターヘリを頼みたいときはどこに連絡すればよいのか。 

→  ドクターヘリの要請は救急救命士が判断するもの。個人では呼べない。 
 

＜教育関係＞ 

・高校の新入生が３９名以下になると１クラスになってしまうと聞いたが、もっと標茶高

校のＰＲが必要だと思う。町民は地元高校を応援しているので、高校側ももっと頑張っ

て欲しい。 
 

＜農林業関係＞ 

・元気が出るまちづくりというが、酪農家数はどんどん減っている。第一次産業が落ち込

めば町全体が沈んでしまう。対策をきちんとして欲しい。 
 

＜その他＞ 

・ 狂犬病の注射だが、農家地帯は１件ずつ戸別に回ってもらうことはできないか。現在

でも細かく場所を移動してもらっているが、お年寄り世帯では注射ポイントまで移動

するのも大変。住民サービスの一環として検討して欲しい。 

 

 

 

【塘路振興会・シラルトロ湖畔町内会】     

日時：平成２１年１１月１９日（木） 

会場：塘 路 住 民 セ ン タ ー  
 

＜商業・観光関係＞ 
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・地域にガソリンスタンドがないので非常に不便。一番近くて釧路町。市街地に出掛ける

ことがあれば必ず給油しなければ安心できない。日常的に車を使う郵便局や駐在が一番

困っている。毎日ガソリンを入れに走らなければならないとの こと。スタンドまで行

くだけでもガソリンを使うので大変である。 

・地域に日用品を買える店がない。家庭でたまたま切れてしまったものなどをすぐに買い

に行けない。 

・過去にコンビニを誘致するという話があったが、まだ実現していない。期待していたの

だが。 

・車を持っている人は釧路へ行ってしまう。やはり品数が多いし安いから。すると地元の

商店は食べていけるだけの売上げを期待できない。しかし、車のない高齢者にとっては

大事な商店である。 

・１次産業が町にとって大事であるのはわかるが、観光にも力を入れてみてはどうか。標

茶は観光に関してあまり熱心でないように思う。今年の町政執行方針にもほとんど触れ

られていなかった。塘路は湿原観光の一大拠点であり、重要な位置にあると思う。駅周

辺の整備、特に観光客向けの整備がなされればと思う。駅周辺に店がないのもデメリッ

ト。できれば道の駅が整備されればなおいいと思う。地元の人にとってもメリットだろ

うと思う。 

・鶴居村などは観光に力を入れている様子が目に見える。標茶も何かしらしているのだろ

うが見えてこず不安なところ。例えば、タンチョウの給餌場が塘路近辺に１箇所でもあ

ったらいいと思う。今タンチョウは湿原の西側に集中してしまっているが、分散した方

が良いとの話も聞いている。湿原面積の半分を占めている 標茶が引き受けても良いの

ではと思う。 

・塘路は目立った産業がない地域。だからこそ観光に力を入れて欲しい。 

・何もないのが塘路のいいところだと言う人もいるが、生活面では不便だと感じる。観光

としての魅力と生活の便利さは相反するものだと思う。 
 

＜教育関係＞ 

・児童生徒数もかなり少なくなった。いかに塘路に住んでもらうかだが、地域の魅力を発

信し、住める環境を整えてあげることであると思う。 

・子どもの数が少なくてチームが作れず、イベントの維持が困難。子どもに限らず何をす

るにも人が集まらなくなっている。 

・子どもの数は増えようがないと思う。移住者を増やし、その子どもたちを待つしかない

のかなと思っている。 

・学校関係の支出で銀行に振込みをしたいときがあるが、金融機関が郵便局しかないため

振込手数料がかからないよう標茶まで行くことになってしまう。銀行の支店を設けるの

は無理な話だろうと思うので、せめて振込手数料がかからないような行政整理をしても

らえたらと思う。  

 

＜福祉・病院関係＞ 

・福祉面は他町村から見れば良いとは思うが、残っていくのは高齢者ばかりというのに変

わりはないと思う。 
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・病院は釧路に行くか標茶に行くか微妙なところ。その時々で便利な方に走っている。 
 

＜行財政関係＞ 

・塘路地域は人口減少率が少ない地域だというが、今後は老人ばかり増えていくと思う。

不便なところには住みたがらないもの。高齢者ばかりで町内会の班が成り立たず、２班

を減らした。そのため役員数が減り、町内会活動が盛り上がらなくなってきている。 

・第３期の最終年次の推計人口だが、既にその値より人口が減少している。第４期である

１０年後はどう推計しているのか。人口が減れば町税も減り、行政に反映されてくるだ

ろう。非常に心配である。 

・卒業生の職がないから人口が減るのは当たり前。就職先がないのだから歯止めがかから

ない。職を求めて他で定住してしまい、おそらく標茶には帰ってこないと思う。 

・釧路に近いという利便性を活かして、少し田舎に住みたいという釧路の人などを呼べな

いか。もし町職員住宅の空きを利用できたら。最初から定住でなくとも１ヶ月など短期

で住めるようにして、そのうち良かったら定住してくれるかもしれない。人の出入りが

ないと地域が成り立たなくなってくるのでは。 

・上下水道ができたが移住者は来ない。結局、子や孫も塘路に住まず、高齢者村になって

しまう。高齢になればそのうち車も持てなくなる。町でバスでも出してくれるならいい

のだが。 

 

 

 

【塘路振興会】                

日時：平成２２年１２月１３日（月） 

会場：塘 路 住 民 セ ン タ ー  
 

＜観光関係＞ 

・駅で仕事している関係上、展望台に行く観光客と話をすることが多いが、春先から初夏

は良いものの、盛夏は木の葉が茂りすぎて景色が見えないと言われる。「展望台」と称

しているところは常に見晴らしが良くなければ意味がないと思う。木を伐採するなり葉

を落とすなりした方が良いのでは。冬は眺めが良いが、冬は本当に好きな人しか来ない

もの。夏に来た人にもきれいな景色を見てもらいたい。環境省にも言って欲しいと思う。 

・現在の二股への道は安全面が確保できないため積極的にＰＲしないとのことだが、別の

ルートを検討するなどできないか。 
 

＜防災関係＞ 

・過去に防災井戸を作ったと思うが、町内に何箇所あるのか。塘路にはないと思うが。災

害になったら防災井戸を使うわけであり、道路が寸断されたら塘路地域はどうなるのか

不安。 

→  防災井戸は９箇所あり、塘路から一番近いのは阿歴内。基本的に防災井戸は１日に

膨大な水を使う酪農家さんのためにあり、一般家庭は自衛隊等の給水車でまかなえ

るよう体制づくりがなされている。また、前回の地震の際には個人的に井戸を所有

している人が提供してくれたりした。 
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・自分の家も井戸を残しているが、全く使用しておらず電気も通っていない。災害時に使

えるかは不明。 

→  地域の井戸として整備するなら、町でも手伝えることがあると思う。 
 

＜商工業関係＞ 

・今年は商工会で出前商店をしてもらえた。住民がどこまで利用するかは生協宅配なども

ありまだわからないが、地域にはお年寄りも多いので助かっている面があると思う。実

際にどのくらいの人が利用しているかは把握していないが、良かったという声は聞いて

いる。 

・今は補助事業でおこなわれているため、補助が切れたときに来てもらえなくなるのでは

という不安はある。 

→  地域も商店もお互いに守っていこうという意識は必要かと思う。商店も商売が成り

立たなければ続けられないと思う。 

・人が減れば商店はなくなり、人が増えれば店は勝手に増えるものだと思う。観光面にも

力を入れてもらい、人を呼ぶ方法についても検討してもらいたい。 

・ガソリンスタンドがないのが一番困っている。車社会であり、週に１回でもガソリンの

出前があったらと思う。ガソリン携行缶を使用してスタンドから買ってきているが、そ

れができない人もいるので。 
 

＜その他＞ 

・住民が主体的に活動するようにと言うが、老人ばかりになり、地域役員にかかる負担が

非常に重たい。いずれ誰も担えなくなる日が来るのではと思うし、もしそうなったらど

うなるのか、衰退した地域は消えていくのかという不安がある。 

 

 

 

【阿歴内地域振興会】             

日時：平成２１年１１月２０日（金） 

会場：阿 歴 内 公 民 館  
 

＜商業関係＞ 

・標茶町は酪農が主産業だが、そこから生まれる加工品がない。他町村は製造・販売する

努力をしている。何かあればいいと思う。 

・阿歴内にはコンビニも郵便局も共済もない。残るはＪＡだけ。地域の人は釧路へ走って

しまう。標茶市街地の個人商店は土日に買い物に行っても開いていない。駐車場も狭い。

いつでも開いているとわかれば用があれば行くと思う。休日をずらすなどできないのか。 
 

＜福祉関係＞ 

・やすらぎ園など、介護施設の空き待ちをしている人は多いと思うが、そういった施設を

必要としている人たちを収容できる施設はできないか。今はまだいいが、近い将来、介

護が大変になるかもしれず不安である。 
 

＜農業関係＞ 
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・農家への直接支払制度など、制度はどんどん変わり、乳価もどうなるかわからず不安が

ある。生産者としては、投資をして良いのかどうか困ってしまう。制度の変更や情勢に

対する情報が伝わってこない。できるだけ早く情報は欲しいと思う。 
 

＜道路関係＞ 

・私道が長い農家がおり、できれば整備をしていきたい。除雪の関係もあるが、防災の観

点から不安がある。 
 

＜行財政関係＞ 

・阿歴内は法人経営が多く、従業員もかなりの人数がいるが、大抵は釧路町などから通っ

ている。学校が近い方が良いとのことなので、阿歴内にも従業員用の住宅があれば定住

できるのでは。全町的にも農業の従業員数は増えていると思う。 

・近年、ワーキングプアなどが問題になっているが、役場の臨時職員もかなり安い金額で

雇われている。人件費削減で正職員を減らすのも良いが、臨時職員にも最低限生活でき

るだけの給与をあげるべきではないか。 

・１０年後の人口比率は推計しているか。１０年後には限界集落になるところは多いと思

うし、阿歴内もそうなるだろうと思う。すると、広報を配布できる人も地域の役員もい

なくなり、コミュニティの維持が困難になる。  

 

 

 

日時：平成２２年１２月１７日（金） 

会場：阿 歴 内 公 民 館  
 

＜産業関係＞ 

・６次産業化について考えて欲しい。商工業（２次産業・３次産業）の連携を近々行うと

聞いた。それに農業も加えてもらい、農商工の連携を深めて欲しい。 

→  基本計画案には「６次産業化」について触れられているが、さらに強化していきた

い。 

・学乳だけでなく、地元のものを地元で食べられるようにして欲しい。阿歴内には野菜農

家も結構あり、漬物にして売るなどできないか。野菜農家たちだけでは難しいと思うの

で、役場に間に入ってもらい商工との繋がりを持ってやっていきたい。計画にはそうい

う方向性も入れて欲しい。 

・今は生産者の手を離れたら加工業者に全てを委ねられている状態。地産地消も良いがお

金が絡むもの。大掛かりなものになると難しい。利益が得られないと。お金の話をする

のはいやらしいものだが、最終的にはそうなるはず。生産者にもメリットがあるような

方法を構築しなければならないと思うが、そこが一番難しいところだと思う。 

・既存の施設を使いたくても規制が多すぎて使えない。例えばＪＡの加工センターなども

やりたいようには使えない。行政特区などで規制を撤廃して、あるものを有効活用でき

ないか。新しいものを作ると財政を圧迫する。 

・費用対効果を言い出したら何もできなくなってしまう。結論はすぐには出ないものと思

うし、やりたい人のやる気も殺いでしまう。採算性も大事だが、それを最優先にしない
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ようにして欲しい。 
 

＜福祉関係＞ 

・地域内でも独居老人が増えてきた。今後もどんどん増えると思われる。運転できない人

への対策を考えて欲しい。広報の配布などで安否確認などもおこなって欲しい。 
 

＜その他＞ 

・将来的に公共施設と企業の事業所などを合同の建物にしたりはできないのか。管理人も

１人で済むし、住民にとっても利便性が高く、効率が良いと思うのだが。 

→  相手方もいるので具体的には記載できないかもしれないが、方向性としてはありだ

と思う。 

 

 

 

【弥栄地域振興会】              

日時：平成２１年１１月２０日（金） 

会場：弥 栄 国 際 交 流 館  
 

＜商業・観光関係＞ 

・駅前通りが寂しくなったと感じる。弟子屈も釧路も同じような状況だが、何とかならな

いのかという気がする。 

・市街地に中規模店舗が入ってきているなか、地元の商店の人たちの生活が心配。規制は

できないのか。 

・町全体に職場がないからみんな出て行ってしまう。若い人の働く場が多く欲しいと思う。 

・「北海道」を感じられる観光が道東にはあると思う。観光客の入込数は出ているが、観

光での売り上げはどうなのか。 

→出稼ぎに行かなくても良くなったとのこと。今後は観光に農は不可欠と聞いている。 

弥栄は多和平にも近いし、農業体験の受け入れなどはできないこともないと思う。地域

でまとめてできそうな気がする。 

・山菜は売れると思う。本格的にやる人がいれば結構な売上額になると思うが。 

・弥栄小学校跡を使って加工品の販売ができないかと地域で話をしている。山菜もあった

方がいいと思う。他町村ではこういう取り組みを結構している。 

・弟子屈は特産品が多い。ＪＡがよくやっている。標茶でもやろうと思えばできると思う

のだが。 
 

＜農業関係＞ 

・元気なお年寄りが多いので、弥栄小学校跡の運動場を家庭菜園にし、野菜を作ってもら

い朝市のようにできたらと思っている。弥栄なら市街地からも割と近く、人は来てくれ

るのではと思う。 

・酪農家は跡継ぎがいない状況。みんな借金のないうちに、いつやめようかと考えている

のでは。できれば継いで欲しいとは思うが仕方ない。しかし、酪農は例え年寄りになっ

ても無理をしないで長く続けるということができるのかなと思う。小規模農家なら可能
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だと思う。 

・農家の法人化は地域性がある。個々の考え方が強い地域は難しいと思う。 

・後継者は何も子どもだけでなく、第３者が継いでもいいと思う。今の新規就農は多額の

借金をしなければ入れないスタイル。そうではなく、旧農家もまだ体が動くだろうから、

新規就農者と一緒にやりつつ、だんだん引き渡すという方法もいいと思う。 
 

＜福祉関係＞ 

・あと１０年は介護の心配はないが、その後が大変だろうと思う。介護が必要な高齢者と

は生活スタイルが違ってくるのでヘタをすると会わない日も出てくる。今後は地域全体

で高齢者を見ていくようになるのかもしれない。 
 

＜道路関係＞ 

・私道が長いので猛吹雪のときくらいは私道まで除雪をしてもらえないか。１０㎝程度ま

でなら大丈夫だが、乳の出荷時間が早いため、猛吹雪のときは搾乳と除雪をいっぺんに

することは難しい。 

・私道が長い家だけでも防雪柵のようなものができないか。雪を除ける場所もない人もい

る。 

・道路のメンテナンスは大事。橋と道路の段差がひどい箇所がある。直してもらってもす

ぐ同じ状態になる。もう少しきっちり直せないかと思う。 

・弥栄から磯分内に抜ける道だが、道幅が狭い。片方が停まらないとすれ違えない場合も。

道路が傾いているところもある。 
 

＜水道関係＞ 

・農家の下水処理はどうなるのか。汚水はともかく、洗剤・洗浄水の処理はどうなるのか。

今後が心配である。 

・川への影響がある。川や湖に近い農家は大変。ふん尿処理については施設が作られたの

で大分ましになったと思うが、これからもっと厳しくなってくると思う。 

 

 

 

【麻生町内会】                

日時：平成２１年１１月２０日（金） 

会場：麻生コミュニティセンター 
 

＜道路関係＞ 

・麻生からルルラン通りに抜けられるよう、テレーノの辺りに踏み切りかアンダーパスを

整備して欲しい。麻生は袋小路になっており、非常に不便。 

・町道の修理が必要な時期に来ていると思う。計画的に行っていくべき。 

・町内会の一番奥だが、私道から町道にする方法は何かないのか。日常生活に実際困って

いる。開発事業者がしなければならないこととは思うが、災害の際にそこだけ孤立して

しまう。歩道もなく、危険な道であり、子どもたちが安全に登校できるような配慮をし

て欲しいと思う。 
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・厚岸から下ってくる坂だが、信号の手前で４０㎞制限にして欲しい。信号は付けてもら

い地域としては良かった反面、信号が青だと減速せずに走ってくるため危険になってし

まった。 
 

＜防災関係＞ 

・釧路川から東側には運動などを行えるような健康施設がない。防災拠点としても使える

よう、川からこちら側に何か施設を設けてみてはどうか。 
 

＜住環境関係＞ 

・営林署の山を桜の公園にできないか。冬は歩くスキー場などにもできる。できるできな

いは別にして、土地を寝かせておくのではなく有効活用して欲しい。約３０haある。町

外の人を誘致するにしても何に使うにしても良いスペースと思う。できれば町の総合公

園にして欲しい。 

・不在地主の土地の雑草がひどい。火災の際が心配。現在は地域で草刈りをしている。管

理をするよう地主宛に通知は出されているようだが、なかなかやってはもらえない。本

人ができない場合は町で草刈りはできないのか。ネズミの巣になってしまっている。 

・地デジが入らない。アナログ終了期限までにはきちんと対応して欲しい。 
 

＜行財政関係＞ 

・町民の意見は町政に反映されていないと思う。言っても変わらないと思っている人は多

いのでは。本当に町民の要望を集めて実現できたものがあるのか疑問。町民の意見を無

視せず、実現できないことに対してもきちんと説明する親切さが欲しい。 

・財政規模が１０年前と比べて約４０億円減っている。人口が減れば同じように減ってい

くのか。交付税が減れば事業費も下げられてしまうのか。見通しがたっているのか不安。 

・使用していない施設にも夜遅くまで明かりがついている。使わないところは消しても良

いと思う。電気代がかなり削減できるはず。無駄なところが多いと思う。 

・人口減に歯止めをかけて欲しい。このままでは年寄りしか残らず、空き家は誰も買って

くれず、商店もなくなってしまう。若者は高校を卒業したら出て行ってしまうので、農

業の振興も含め、他には無い施策をして欲しい。 

 

 

 

【桜町内会】                

日時：平成２１年１１月２４日（火） 

会場：桜 住 民 セ ン タ ー  
 

＜福祉関係＞ 

・人口減少に歯止めをかけるため、福祉中心にまちづくりをしては。例えば福祉日本一を

目指すとか。 

・標茶は介護施設が充実していると思う。少なくとも他町村よりは入りやすいのでは。あ

とは在宅でどこまで面倒が見られるかだと思う。今は子どもが親の面倒を見ない。町内

に職がないのだから当たり前。ならば、お金で解決するしかないと思う。 



113 

・最後の死に場所として安心して死ねる町であって欲しい。都会に行ったからといって万

が一のときに生き残れるかといったら、そうはいかないと思う。病院はたくさんあるが

待ち時間は長いし、救急搬送にも時間がかかるかもしれない。不本意な死に方だけはな

いようにしていれば良いのでは。 

・役場職員が給料高いと言われるのは、町内で一番安定した職だから。福祉に力を入れれ

ば職ができる。あとは１次産業を育てること。教職員には標茶を希望する人が多い。若

い先生がここに家を建てている。理由は暮らしやすいからとのこと。１番は保育施設が

きちんとあること、あとは釧路に近いことだと言う。 

・仕事があるならもう１人産みたいという人は多い。少子化を抑えるにはよっぽどのこと

をやらないとダメ。他で実際にある例では、中学生まで給食費が無料とか、１人産んだ

ら100万円とか。 

・高齢者事業団に加入している人は８０名いるが、仕事がなく、待機状態である。 

・介護施設が必要な高齢者は全員収容されているのか。待機児童はいないのか。 

・家族の介護をしたら働くことができない。「自分の親を介護する仕事」という位置づけ

で介護者に手当てがもらえるようにならないか。 

・日本は子どもが親の面倒を見るのは当たり前という意識が深い。しかし思い切った発想

は大事だと思う。実際に手当てを支給している国がある。かわりに介護費が上がってし

まうのが難点ではある。 

・福祉方面で働ける場所、働く人を養成してはどうか。ヘルパーの人件費は安く、資格を

持っていても働かない人が多いため、現実的には人が足りない。しかし、標茶は民間が

頑張っていると思う。 

・引きこもりやニートといった存在を発見しにくい状況。そういう人を支えられる仕組み

があればと思う。どこにどんな人がいるかということを把握することが必要と思う。 
 

＜防災関係＞ 

・災害の際にスムーズに救出するには名簿が必要。個人情報保護意識の高まりで個人情報

が得にくくなっているが、情報を隠していたらいざというときに助けてあげられない。

町内会でやろうと思えばなおさら名簿が必要だろうと思う。 
 

＜病院関係＞ 

・移動時間を考えたら釧路に行くより標茶にかかりたいが、現実は難しいところ。安心し

て暮らせるまちづくりをして欲しい。 

・高齢化が進み、医療と介護は重要な位置を占めると思う。死に場所作りが大事。最近は

医療のネットワーク作りができており、例え釧路の病院にかかっていたとしても、経過

が良ければ町立病院への紹介状をくれるようになった。町立病院はベッドが空いている

と思うが、誰でもいつでも受け入れられるようになっていて良いと思う。こんな田舎に

立派な先生が来てくれるわけがないが、診療所にだけは落として欲しくないと思う。 
 

＜農林業関係＞ 

・今後も酪農が産業の基盤なのだろうと思う。１次産業を盛り上げるべき。 

・生産量は多くないが農業を楽しんでやっている人がいる。その方が良いのではと思う。

余っている土地には植林をしてはどうか。 
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・これまでは山林を切り開いて農地を増やしてきたが、これからは無理して土地を使わず

に、森に戻すというのもありだと思う。 

・農地法の改正が必要だと思う。農業に企業が入ってこれるように。 

・バイオガスの活用はできないのか。電力に変え、それを活かして高価に売れる野菜を作

るなど、何か良い活用方法を考えた方が良い。 
 

＜商業・観光関係＞ 

・標茶に生まれ育って良かった、住んでいて良かったと思えるようなまちづくりをして欲

しい。医療福祉を充実させることはもちろんだが、例えばふるさとを離れても、この時

期にはこんなお祭りがあったなと思い出せるようなものを作って欲しい。１人１人のこ

の町に対するイメージ、生まれてからずっと育まれるイメージがあると思うが、すぐに

標茶町を思い出せるようなインパクトのあるものを。 

・今は車に乗ってどこへでも行けるが、国道沿いの中型店舗が人口減により撤退したら、

買い物ができないのではという不安がある。塘路でも２０年前に同じようなことを言っ

ており、現状はあの通り。このままでは標茶市街地が塘路になってしまう。中小企業を

育てる必要があると思う。 

・生協の宅配が増えていると聞く。需要はあると思う。町で憩の家のように株式会社を設

立し、直営の店舗を作るとか。移動販売商店があってもいいと思う。 

・人口流出をくい止めるために、１次産業に加えて２次産業の育成を。 

・建設事業費が落ち込んでいるが、建築業者が減ると除雪ができなくなる。一定程度はい

ないとダメだと思う。 
 

＜行財政関係＞ 

・町内会に若い人がいないのが悩みである。 

・人口の問題は一自治体では解決できないものだと思う。標茶は戦後に盛り上がった町。

しかも、国の施策に左右されている。今後は昭和の初め頃の水準に戻っていくのではな

いか。１０年後は7,000人程度か。人口増は見込めないと思う。 

・農業者にはわりと後継者がいるが、市街地は職がないため、子どもたちはみんな町外に

出て行ってしまう。若い人の働くところがないので、子どもに戻ってきてもらっても意

味がない。 

・貧しくても良いから心豊かに暮らせる町であって欲しい。人生の楽園となるように。も

ちろん経済も一定程度ないと成り立たないが。都会で働いていた人なら給料も高く年金

も高い。その人たちにとっては標茶は安く暮らせるはず。安全・安心さえクリアできれ

ば来てくれるのではないか。 

・自分自身も移住者だが、標茶は気候が良く、物価が安く、ある程度の医療が揃っていた。

だからここに決めた。仕事がないことだけが問題だと思う。 

・自分たちの力で人口を増やしていくことが大事だと思う。子を持つ母親も安心して職に

就けるようにするなど。人口減少は進むだろうが、下がる割合を抑えられるかもしれな

い。 

・限られた予算の中で、どこにどれだけのサービスが必要か全て洗い出して、それを全部

やってみることだと思う。そして、お金が足りなくなったら町内会など住民に助けを求
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めれば良いと思う。それが自立の道では。 

・やらされているのではなく自分たちで行っていくことだと思う。これから自治会の役割

はますます大事になってくると思う。役員にお任せのところもあるが、自治会の力はあ

ると思う。 

 

 

【川上町内会・川上公住親交会】        

日時：平成２１年１１月２６日（木） 

会場：福 祉 セ ン タ ー  
 

＜住環境関係＞ 

・いわゆるハコ物を作ったら作りっぱなしの感がある。補修が必要では。例えば河川敷の

テニスコート。ほとんど使えない状態。言っても直らないと聞くが。 

・テニスコートは景気のいい時代に作られたもの。競技人口も多かったと思うが、今は外

のコートを使っている人をあまり見かけない。１面整備するだけでも間に合うかも。他

の施設にも言えることだと思うが、全てを直すのではなく、人口規模に合わせて縮小す

るのも一つの手だと思う。 

・都市公園にも同じことが言えると思う。子供の数は減っており、一部の特殊な遊具を置

いている公園以外には遊んでる人がほとんどいない。全国一律の基準の弊害だと思うが、

遊具も朽ち果てていたら格好悪い。もっと公園をかためて設置し、遊びやすいようにし

た方が良いと思う。 

・４月に標茶町に来たばかりだが、施設関係は充実していると思った。ただ、駒ヶ丘公園

の木道など、維持管理が行き届いていないという印象は受ける。 

・昔は軍馬山にも桜が多かった。手入れをしていなかったので少なくなってしまったが、

１年に数本ずつでも植えて増やしてはどうか。高校裏の方にも桜を植えたい。どこでも

やってるから桜がいいとは限らないが、町民１人１本運動などできないか。李など実の

生るものでも良いと思う。地域単体で実施しているところもあると思うが、そうではな

く総体で。コスモスも下火になっているし、標茶全体で取り組んでみてはどうか。 
 

＜商業・観光関係＞ 

・地産地消といわれるが、地元での消費量は限られている。外へ向けて発信することが必

要ではないか。十勝などではうまくやっている。釧路圏はそれぞれの市町村で独自にし

ておりパワーがない。単独では難しいと思う。釧路全体で１枚岩になって取り組まなけ

ればダメなのでは。これからは地域の特化が必要。釧路管内は遅れていると思う。 

・産業祭だが、町で一番大きな祭りのわりには盛り上がりに欠けていると思う。時期がコ

ロコロ変わったりといまいちな印象。内容も町民が行きたい感じではない。実行委員会

形式でやっていると思うが、役場職員ばかりが走り回っているイメージ。今年度の反省、

来年度の構想などきちんと練られているのだろうか。核になる人がいない気がする。 

・多和平でお祭りをやっていた頃は人が来ていたが、今はあまり来ていないように思う。

元旦のイベントはあるが、春や夏にも何かイベントがあればと思う。 

・標茶町は酪農だと言うが、乳製品などがない。他町村ではいろいろ作っており、物産展
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に出したりしている。標茶の特産品は、あるのかないのかもわからない。ＰＲが悪いの

か。酪農で何かというのが見えてこない。もっと強化したほうが 良いと思う。 

・釧路川に鮭が遡上してきている。何か有効活用できないか。 

・企業誘致について町ではどう考えているのか。人口がある程度維持できないと、ますま

すジリ貧になっていく。大きなところは無理でも、自然環境に合った小さいものでもい

いので数多く入ってきてくれたらと思う。 
 

＜農業関係＞ 

・農業経営は大規模化に伴い、家族経営から企業経営になろうかと思う。すると、従業員

は農外からも幅広く集まってくるようになると思う。新規就農を目指す人もいると思う

ので、そちらへの支援もあればと思う。農業をやりたいと思っても親戚などでもいない

限り就職先としては選びにくい。ひとつの職業として農業を選べるようになれば、酪農

活性化策として良いのではと思う。 
 

＜福祉関係＞ 

・お年寄りにはパークゴルフをしている人が多いが、町民は安くプレイできるようになら

ないか。年金暮らしで厳しいと思う。少しでも体を動かして病気にかかりにくい体を作

る環境を整えてあげてはどうか。 
 

＜行財政関係＞ 

・町税収入はこの１０年横ばいだが、地方交付税が減少し、普通建設事業費がかなり減少

している。収入に合わせて減少しているのだろうが、今後の交付税の見通しはどうなっ

ているのか。不安。 

・公共事業のなかには何のために作っているのかわからないものもある。例えば、釧路川

沿いの電光掲示だが、災害時に危険を知らせるためのものと初めて聞いた。その物の目

的がわからなかったらあっても意味がないと思う。作るのであれば広報などでお知らせ

してくれたらと思う。 

 

 

 

【中御卒別振興会・上御卒別地域会】      

日時：平成２１年１１月３０日（月） 

会場：中オソベツ集落改善センター  
 

＜農業関係＞ 

・農家の花嫁対策をして欲しい。少子化が進む一方だが、学校は立派なものがあるので、

子どもの数だけ減らさないようにしたい。 

・経営が厳しくてやめる農家もいるが、後継者難も大きい。新規就農だけでなく、農業が

好きな人を呼べるような対策・宣伝をして欲しい。 

・公社以外に、酪農に対して有益な事業はもっとないのかと思う。 

・大型機械の補助事業を継続実施して欲しい。特にコントラなど機械をまとめているとこ

ろへの補助を継続して欲しい。単年度では意味がない。 
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・今後、施設整備など投資をしなければならないときが来ると思うので、そういったもの

への補助を充実しておいて欲しい。 

・離農が進むと畑が浮いてしまう。そうならないよう新規就農のシステム作りが必要だと

思う。 

・この地域の後継者も数えるほどしかいない。若い人が働ける場が増えれば、町も活気づ

くと思う。 

・新得町のレディースファームを見てきた。農業をしたい女性を受け入れ、独身男性のい

る家を１～２ヶ月周期で回っているとのこと。おもしろい方法だと思う。本州から来る

人も多いとのこと。新得町では町をあげて実施しており、標茶ではそれは難しいとは思

うが、そういう施設があっても良いと思う。 

・農家でチーズを作りたいという人はたくさんいる。牛乳豆腐にしても街の親戚・知人に

あげると喜ばれる。街の人は自分では手に入らないものを欲しがる傾向にあると思う。 

・農作業風景を道路から見ている観光客は確かに多いが、体験させて料金を取るとなると

それなりに収入がなければできないのではないか。 
 

＜商業・観光関係＞ 

・若い世代を残す方法を考えないとならない。一番は雇用の場がないことだが、お金をか

けずに民間企業を呼べたらいいと思う。土地はあるのだし、みんなで知恵を出し合うこ

とが必要。 

・町の基幹産業は酪農だが、酪農だけが良くてもダメ。市街地の商店街が寂しい。郊外型

店舗の進出は、町全体のことを考えたとき、本当に良かったのかと思う。このままでは

開運橋から駅側は商店がなくなってしまうのでは。自分も服や電化製品は町内では買わ

ないわけで、今後を考えたときに、衰退の責任を商店だけに押し付けるという話にはな

らないと思う。商工業への支援も必要だと思う。 

・高齢者を対象にした便利屋などがあっても良いと思う。このままではジリ貧になってし

まう。 

・町の元気のためには自分たちが元気にならなければ。商業も自分たちで頑張らないとな

らない。お互いの努力が必要。お客さんを大事にしてくれれば、自然と足が向くのでは。 
 

＜道路関係＞ 

・道路整備だが、農道・私道も舗装にしてもらえたらと思う。国の補助金等をもらいなが

ら、少しずつでもいいので。 

・新たな道路は必要ない。補修をお願いしたい。トラクターだと凸凹がより強く感じられ

る。 

・町道の上オソベツに向かうところが特にひどいのだが、補修の順位付けをされたとき、

費用対効果で後回しになるのではないかという不安がある。 

・道路を直してもらえなくなるのではと不安になることがある。地域でできることはやっ

ていくので、できないところは町にお願いしたい。 
 

＜福祉関係＞ 

・少子高齢化が進み、いずれ高齢者も動かなければダメな時代になる。オソベツは地域の

協力体制ができているが、少子高齢化となってもこのような体制を維持できるよう、地
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域の行事を大事にして交流の場づくりを多くしていきたいので、交流の場で指導しても

らえるような人材を育成して欲しい。健康アドバイザー、運動指導者、シルバー人材な

ど。活躍できる人にはどんどん動いていって欲しい。 

・世帯数が増えているとのことだが、核家族化に加えて独居老人が増えているのではない

かと思う。今後は、そういった人たちの健康・生活面にお金が掛かってくるのではない

かと思う。 

・会館も立派な体育館もあるので、何も高齢者だけでなく地域のみんなでできる運動など、

先生を呼んでできればと思う。できれば地元に運動指導者が欲しい。 

・簡単な運動で良い。wii fitなど。みんなで楽しくやることで地域の活性化にも繋がる

と思う。自分１人でもできる健康づくりも大事だが、みんなで集まることに意味がある。 
 

＜教育関係＞ 

・小学校がこれからどうなるのか心配。１０年も持つかどうか。近隣の沼幌・久著呂の小

学校はいずれも新しく、どこに統合するかは難しい。御久沼でまとまって地域をどうす

るといった話はしたことがない。こちらでは考えているものの、なかなか言い出しづら

い。今後、何かの形で交流していかなければならないと思っている。 

・今はまだ児童がいるが、３～４人になってしまったら本当にどうなるか。現在も上オソ

ベツと一緒になったから存続できた部分がある。今後が不安。御久沼は位置的に集まり

づらい。それぞれの最寄りの地域は、久著呂は鶴居、中オソベツは標茶。結局全部が倒

れてしまうのでは。 

・山村留学のように市街地の子が山の学校に来ることはできないのか。もし、そのような

希望があれば対応しても良いのでは。街の子を受け入れるだけなのだから経費はかから

ないと思うのだが。 
 

＜行財政関係＞ 

・１０年前と比較しても町税収入があまり落ちていないところを見ると、未納は少ないの

かと思う。預金もまだあるようだし、このくらいでずっといければ、町としてはやって

いけるのかなと思う。 

・町の借金は減っているとのことで、健全経営されているのだと思う。事業が減っていく

のかと不安はあるが、負債を次世代に残してはダメだと思う。 

・塘路には移住者が多いと聞くが、国立公園もあることだし、もっとＰＲをして欲しい。

自分たちで何ができるかも考えないといけないが、町としても考えてやっていかないと

ダメなのでは。 

・移住者は空き家などがあればもしかしたら来てくれるかもしれない。 

・地域整備計画はあっても良いと思う。構図のようなものをいただければ作れると思う。 

 

 

 

【旭町内会・富士町内会】           

日時：平成２１年１２月１６日（水） 

会場：開発センター 第５研修室   
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＜福祉関係＞ 

・１０年後は、相当高齢化しているだろうと思うが。 

・お年寄りが住みやすい町になって欲しいと思う。冬期間の暮らしやすさも考えて。 

・高齢化が進むと思うが、開運橋の真ん中にあるベンチはとても良い。商店街の中にもあ

ればいいと思う。ベンチがあればちょっとしたおしゃべりもできるし休むこともできる。

人に優しいまちづくりをして欲しい。 

・国で子育て支援手当てを出そうとしているが、町でそれよりも多く出すなどすれば人も

増えるのでは。 

・子どもが生まれたらお金をあげるだけではなく、町民こぞって祝うような、そんな雰囲

気の町になって欲しい。子どもの数が減って寂しい。 

・子育てにはお金がかかり、ただ１～２万円もらったところでどうしようもない。馬鹿ら

しいことかもしれないが、双子を産んだら学費を免除するなどして、双子の町にすると

か。今は親に子育てする元気がないのかなと思う。産みたいけど 産めないのが現実な

のかと。産んだところで職がないから、いつかは出て行ってしまうのだが…。 

・高齢者ドライバーは運転免許を返納するように呼びかけられていたりするが、公共交通

があるところは良いが標茶はない。車を利用せざるを得ない。町営バスをもっと活用し

たらどうかと思う。誰もがいずれは高齢者の立場に、そういう状況になろうと思うので。 
 

＜教育関係＞ 

・高校が存続できるのか不安。 
 

＜農林業関係＞ 

・酪農家もこれまでと同じ勢いで減っていくと思う。どの時点で落ち着くかわからない状

況。どちらにしろ農家が減った分、税収も落ちると思う。 

・離農した人の行き場がない。公住にすぐ入れるとは限らない。学校が統廃合されたら地

域の教職員住宅が余るはず。それを安く貸してもらえないか。 
 

＜商工業・観光関係＞ 

・市街地の真ん中に川が流れているというのは１つの売り。もっとアピールしてもいいの

ではと思う。河川敷にある施設は他町村から見たらすごいものだと思う。 

・商店が川の向こうとこちらで分かれつつある。駅前商店街は空き店舗が増えている。土

地を有効利用する方法を考えるべき。商店の後継者がいないのも問題だが、自然消滅は

あまり良くない状況だと思う。 

・町に強制力はないと思うが、音頭は取って欲しいと思う。 

・商店街が１つになっていかなければ。駐車場ももっと広くするなど。 

・農協の跡地も問題。商工会と接点を持ち、町のために団結しなければならないと思う。

もう個人商店がそれぞれで店舗を立てる力はないと思う。商店をやめても固定資産税の

支払いにやられて売るしかなくなる。 

・商店街が活気ある町はそれなりに元気だと思う。呼び込めるような事業展開をして欲し

い。 
 

＜住環境関係＞ 
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・風雲橋だが、いつ通れるのかという声が多い。旭だけでなく平和の子どもたちも利用し

ている。車両は通行不可なので、子どもにとっても大人にとっても良い橋だった。いつ

までもあの状態なのかと思うと心配。早く通れるようにして欲しい。 

→ 通行人は１日150人程とのこと。町単独で作ると５億円かかる見込み。 

予算の問題もあろうが、ウォーキングできる橋として売りにもなる。ぜひ考えて欲しい。 

・何らかの形で風雲橋は残してもらいたいと思う。通学には非常に便利な橋。何も国で行

う高い工事でなくとも構わないので。 

・排雪についてだが、利用していた空き地（国有地）に柵が立てられてしまい利用できな

くなってしまった。そこの通りは雪を捨てる場所がないので非常に困っている。できれ

ばダンプで排雪してもらいたいのだが。 

・除雪について子どもたちと話をしたことがあるが、雨水桝に釧路川の水を流したら楽な

のにという意見があった。融雪溝があればいいと思う。 

・道路の植栽桝に植える花だが、標茶らしい景観を出すためにも葉ものもあるといいと思

う。 

・道路縁の木をきれいに剪定して欲しい。 

・釧網線がなくならないか不安。 
 

＜行財政関係＞ 

・過去の計画の総括や事業の達成度などの資料がないと何も言えない。計画は毎回同じよ

うなものになってしまっているのでは。これまでに達成できたものはあるのか。もし、

毎回同じような計画になっているのなら、なぜそうなってしまうかが問題だと思うのだ

が。 

・標茶町の人口はどのくらいになることを想定しているのか。このまま減ることを予想し

ているのか。これから立てる計画が「減らないためにどうするか」なのか「減るからど

うするか」なのか、方向性が見えてこないと言えない。 

・人口が減らないためにどうすれば良いかを考えるべきでは。 

・町としては人口増やしたほうがいいと考えているのか。 

・人口を増やすにはいろいろなアイディアが必要だと思う。 

・団塊の世代が退職を迎えている。そういう人の頭脳を活かす方法とかを町として考えて

いかないとダメなのでは。 

・町民アンケートで、人口は現状維持～１万人くらいが良いという回答が多かったとのこ

とだが、そう思う根拠はどこにあるのかと思う。１万人いれば商業が盛り上がるからか。

しかし、高齢化も進んでおり福利厚生にお金がかかってくるため財政が大変になるだけ

では。 

・若者が標茶に残っていけるようなまちづくりをして欲しい。標茶と言えばコレ！という

ようなものを大々的に打ち出して、それに若者が携われるような雇用対策をして欲しい。 

・第３期総合計画は人口維持の方向だったのだろうか。人が減って寂しいと思う。 

・議員定数だが、現在の人数はいつ決まったのか。人口が多かった頃の話ではないのか。

町内は広域なので一気にとは難しいのかもしれないが、減らすべきでは。議員活動が見

えてこないのも原因。日常の活動内容を見えるようにして欲しい。住民とどれだけ対話
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しているのかと思う。 

・河川敷の電光掲示板はどういう立て方なのか。なぜ川の方を向いているのか。基本的に

河川敷にいる人の安全のためというが、よくわからない。 

・総合計画そのものが一般町民にどれだけ認知されているのだろうか。広報周知の問題か

と思うが、一般町民にとっては雲を掴むような話だと思う。次期計画にはもっと町民の

理解が得られるような手法が必要と思う。 

 

【商工会】                  

日時：平成２１年１２月１６日（水） 

会場：商 工 会  会 議 室  
 

＜商工業関係＞ 

・管内他市町村から比べたら標茶は優良な方だと思うが、積極的に事業展開して欲しい。 

・購買力の流出が気になる。土日祝日はほとんどの人が町外に出て買い物をしている状況。

町内商店に欲しいものがない、安くないというのであればまだわかるが、同じようなも

のを扱っている。商店街が１つにならなければダメだと思う。 

・このままだと、郊外型中型店だけが残る町になってしまう。個人商店でも残れる業種は

できる限り残していってもらいたい。これは商業者だけではできないと思う。現実無理

かもしれないが、役場と一緒に商店を作るなどできないか。そこで買えば税金になって

返ってくると認識してもらえばと思う。 

・建設関係は、今年度は国の対策で何とかなったが、来年以降が非常に不安。業者が減る

と除雪体制の維持ができなくなってしまうと思う。除雪機械は専用であり建設業者が自

前で持っているもの。機械も古くなる。除雪車は夏場に使えず、更新してまで除雪をし

ようという業者はなかなかいないと思う。長いスパンで考えて、例えば町で買った除雪

車を貸し出してくれるなどはできないだろうか。 

・役場から直接町外業者に発注しているものがかなりあると思う。町内に該当業者がない

からとのことだが、できるだけ町内発注をしてもらいたい。不足している業者を誘致す

る、育成するなどしてもらえたらと思う。 

・住宅建築に対する利子補給などがない。太陽光発電設置に対する補助もない。他町村で

は独自の補助を設けているところも多く、標茶町でもぜひやって欲しい。住宅を町内業

者で建てるとメリットがあるなどしてもらえればと思う。 

・役場の物品購入だが、できる限り町内業者を使って欲しい。各課でバラバラ。事務用品

を町内で一番使うところなので考えて欲しい。どの商店が何を扱っているのかわからな

いとのことなので、後で一覧表を作って出したいと思う。 

・商工会だけではもうどうしようもない状況になったときには役場に助けてもらうことだ

と思う。商工会は儲かっていると思われている。自分たちの力をもっと出さなければ。

それでも足りない部分があれば行政にお願いするようにしないとみんな倒れてしまう。 

・購買流出というが、高齢者は釧路まで買い物に行ったりしない。そのあたりも見据えて

展開していけたらいかなければならないと思う。 
 

＜観光関係＞ 
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・標茶町の自慢の一品があればと思う。せっかく牛乳が生産されているのに活かされてい

ない。近隣町村には生乳プラントがあったりチーズを作ったりしている。事業化するこ

とはできないか。そうすれば雇用も生まれるのでは。ぜひ計画に盛り込んで欲しい。 

・観光客数が増えているというデータだが、そんなイメージがあるだろうか。実感がない。

ただ通過しているだけで、何のメリットもない気がする。 

・もっと儲かるような呼び込み方法があると思う。今の標茶観光はただ来るだけ。標茶の

魅力を半分も活かしていないと思う。贅沢な環境のなかにあるのに非常にもったいない。

長期滞在者を増やすようなものが必要と思う。多和平は本州の人が喜ぶ北海道らしい景

色だと思うので、もっと活かして欲しい。 

・宿泊客が増えれば、少しはお金を落としてくれるのではないかと思う。 
 

＜教育関係＞ 

・高校が存続できるのか不安。 
 

＜住環境関係＞ 

・ゴミ焼却炉がもう古くなっている。弟子屈は釧路まで可燃物を持って行っており標茶も

今後どうなるのかと思う。また単独で焼却炉を作るのか、他町村とともに作るのか、あ

るいは他町村に持って行くのか、いろいろな方法はあると思うが、そろそろ直して使う

のも限界ではないか。今後は産業廃棄物の問題も出てくると思う。 
 

＜行財政関係＞ 

・預金は増え、借金は減っているとのことだが、その割には役場はあまりお金を出してく

れない。もっと使ってくれても良いのでは。 

・固定資産税だが、開運の商業地に比べたら駅前商店街の方が高いのでは。地価は役場の

職員が決めているのではないのか。評価額が高いと町の価値が上がるからあまり下げた

くないのだと聞いたのだが。固定資産税は近隣町村に比べて高いと思う。 

・平成３４年には赤字になるとのことだが、本当にそうなるのかと思うと不安。歳入を増

やすことは難しいと思う。歳出を減らすための方向性などは打ち出しているのか。 

・人口を増やすことが必要だと思うが、その対策は盛り込まれているのか。せめてこれ以

上減らないような対策はあるのか。 

・若者の働くところがないから、町から出て行くしかない。商工業は雇用を生み出す場で

もあるので、自分たちも真剣に考えないといけないと思う。 

・高卒の女の子の働く場所が本当にない。行き場がない。雇用の機会を作っていかないと

ダメだと思う。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 実 施 時 期 平成２１年４月１日～５月３１日 

２． 聴 取 の 方 法 広報「しべちゃ」平成２１年４月号に用紙を同封 

３． 回 答 数 １１名 

 

 

 

 

 

平成２１年５月 

標 茶 町  企 画 財 政 課   

 

 この調査は、平成２３年度を初年度とする標茶町

第４期総合計画（平成２３年～平成３２年度）策定

に向けて、町民の皆様の日常生活における政策、制

度、まちづくりに対するご意見、ご要望を計画に十

分反映させるために実施したものです。  
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 町民アンケート結果  

（１１件） 

【地域名】 桜   

以下に申し述べることは、学問的知識があるわけでもなく、何人かの討論のなかで得 

た知識でもありませんが、新聞・雑誌・テレビで得たものを基礎にまとめあげたもので 

す。あしからずですが読んでください。 

 「地球温暖化と標茶農業」 

好まなくとも地球に温暖化の波は押し寄せてくる。それは今、人類がいかにその防御 

をしようにもである。その兆候としては、日本の南の地域で温暖化のために米が変質し 

「食」にそぐわないものが取れるようになったとか、果物なども昔のものとは違い食味 

が低下しつつあるという話を聞いたり見たりする。 

さて、寒冷地帯の我が町では、農業は酪農以外にその道なしと、戦後の一時期を過ぎ 

て後は酪農専業になったのが現在の標茶農業だ。当然のことながら、その姿は１２０％ 

合っている。つまり、全く間違っていないということである。 

だが、ここでちょっと考えてみたい。酪農は乳牛を相手にした施設農業であり、加え 

て、土地の面積などは広大なものを必要とするし、規模が拡大するに従い、省力化のた 

めに機械化が要求されるという三大要素の重圧がある。だから、その投資には億単位の 

資金（資本）が必要だ。したがって、酪農を起業経営するに当たっては、自己調達の資 

金だけでは当然ながら足りず、借入資本が多く、そのために酪農経営は血の出るような 

努力を払ってきた。つまり、経営の苦労は並大抵のものではない。振り返れば、その歩 

んできた過程で多くの同志を失う悲惨も味わってきた。しかしながら、今更この酪農か 

ら足を洗うがごときことはできるものではない。 

そこで、ふと私は思う。酪農専業で苦労を重ねることで良いのかと！ 頭のスイッチを

ひねり返してみる今日この頃なのだ。 

表題に掲げた温暖化の問題だ。温暖化は絶対に来るものであることを念頭に考えるな 

らば、その温暖化を逆手に活用するのも一方策だ。これから後３０年も待たずに、標茶 

の地で米が取れるようになるかもしれない！ そこまでいかなくとも「蔬菜」「豆類・雑

穀」「根菜作物」との混合農業（十勝型農業）の採用、そして経営方式を真剣に考えるべ

き時期に来てはいないか？ いや、温暖化を前提に考えれば絶対にそこまで来ていると確

信する。少し前まで全道的に有為の農業高校であった現在の標茶高校には、今でも脈々 

と農業教育の太い根が存在しており、その精神は土中に埋まっている。今こそ、その根 

を表に出し、産学一体となってこの事業の推進をすべきではないか。 

今回、本町の第4期総合計画の推進案には具体性に少々欠落の筋となるものがあるこ 

とを承知の上で私見を述べましたが、標茶農業の将来について充分考える材料と思考し 

したためました。なにとぞご検討を願うものです。 

追伸  最近は離農が多く、遊休農地が散見されるようになってきた。そこで、土地（農 
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地）のことだが、温暖化に関連して土地は絶対に必要になってくる。日本の南方か 

ら亜熱帯化の波が押し寄せるはず。すると冷涼地を求めて移住は必然的に発生する。

その時のことを考えると、土地所有者は将来のため土地を手放すことなく大切に所 

有管理すべきだ。 

 

【地域名】 虹別   

気の付いたことを記す。 

・標茶は町長に人を得た町。この度の緊急雇用事業の先達にその思いを深くしました。 

・人口の減少、酪農家の減少、駅前の衰退など寂しい町に進んでいる。打つ手はありと 

あらゆることを重ねることです。全町民が試されているのです。 

・町には川があり、池がある。周りにクレソン、キトビロ、ラワン蕗、ワラビなどを、 

主にボランティアの人の力で育て、それを採りに来る人が多くなるような場所を造り 

たい。 

・標茶は木の町で、木炭の町であった。カラマツの木は多くあるのに、知恵はないもの 

だろうか。 

・桜は全国にある。コブシから紅葉まで「木の花の森」はどうだろうか。 

・前の町長は自然の森を、土地を購入した。その土地は、鳥や虫たちの役に立つことを 

すべきだ。鳥・虫・キツネや魚たちにも優しい町を発信したい。 

・一枚の紙に町の案内を載せ、各地に配り、町に人が訪れる努力を重ねることです。一 

枚でも多く作って配ることです。２つの湖、多和平の草原、西別岳、温泉、清らかな 

水、２つの国立公園など、町のＰＲをすること。 

・門屋町長は、はじめ「羊１万頭」と言った。まだ３００頭と少ない。 

・役場にボスはいないか。教育長は長くないか。役場で働いている人にはこの広い町の 

全部を、町の歩みを知って欲しいが、その努力をしているのだろうか。町を見よ、町 

を歩け、町を語れ、町を書け。町長はその先頭にあれ。 

・「標茶」とは「標（しるべ）のあるところで一服する」の意味もあるのです。アイヌ語

と日本漢字が一体となった良い地名です。 

 

【地域名】（無記名） 

「後期高齢者医療制度（長寿医療制度）」が今回の４月号広報では「長寿医療制度（後

期高齢者医療制度）」に変わっている。高齢者を揶揄するような見出しが腹立たしい。福

田元総理の思いつきの言葉のはず。政令等法的根拠などありますが、高齢者に歓迎され 

る制度ならまだしも、町民の意見や投書に対し無言でなく、広報に対応策等ぜひ載せて 

欲しい。 

反作用的に、町民からの町政に対する意思表示が多くなり、町政に対する参画意識が 

育ち、町民の活力が生まれる。また、のん気に構えている町議会議員に危機意識が見ら 

れない。自己保身のため、削減意識もない。町民の諦め意識が強いのは、議員をはじめ 
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公職を持っている方々のマンネリ化が招いた証しでもあり、町民の責任でもある。 

急がれることは、公職に就いている方も含めて、普段から町民の意見を聞こうとする 

姿勢を持って欲しい。逃げずに。 

アンケートを求めるのは手詰まりの証しと理解されるのが一般的だが、今回は適切な 

行為と理解します。 

 

【地域名】麻生 

「塘路湖およびシラルトロ湖の景観の改善について」 

両湖は標茶町にとって有望な観光資源であると思われますが、見る者の心に残るイメ 

ージが弱いと思います。全体的に周囲の山林等には変化が少なく、印象が薄くなってし 

まうように思います。 

そこで、部分的に景観の改善を行ってみてはどうでしょうか。 

ポイントを決めて、① 一年中緑を保ち続けるマツ類の植樹、② 桜の植樹、③ もみじ、

ナナカマドなどの植樹 をすることで、四季を通じていろいろな風景が見られるようにな

るのではないでしょうか。 

注：桜、もみじはシカの好物なので、幼苗は養生が必要です。 

 

【地域名】（無記名） 

魅力のある町とはどのようなものかを考える必要があります。 

標茶ブランドの確立をした方がいいのでは。乳製品等は既に周辺町村が動いています。

便乗するのも悪くはありません。 

育成牧場では羊を飼育しています。標茶の地形は横から見ると羊に見えると言われて 

いますね。第一次産業中心にアピールを。町で羊の育成、羊毛と羊肉の出荷をし、道東 

でのジンギスカンブランドを立ち上げます。 

現在、家畜飼料の高騰で頭を抱えているので、農地ではトウモロコシを作る。地元に 

飼料生産工場があれば低コストで済みます。 

観光では「道の駅」誘致。地元の商品を販売するには一番だと思います。 

牛・豚・羊に関しては、池田町長は知識豊富なはずですよね。 

 

【地域名】（無記名） 

１０年後、またはそれに近い将来、町立病院の経営破綻、小中学校の廃止、公民館の 

機能低下等々で農山村人口は少なくなり、更なる過疎化は避けられない。病気持ちや経 

済的に不安定な高齢者だけが増えていくことが予測されるので、第４期総合計画では、 

各地域の公共施設や学校舎の有効活用を検討する必要がある。例えば、① 離農していく

住民の雇用創出、② 健康な高齢者の支援（病人は都市へ流出）、③ 買い物に行けない高

齢者世帯への食事提供事業 など。 

美しい街並みづくりに関して、市街地は進んでいるが農村部は極端に遅れている。道 
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路だけが整備されても、農家の周囲が汚いと標茶町全体のイメージにマイナスである。 

地域によって著しい差があるので、住民全体の意識改革に行政は努めて欲しい。 

標茶町の予算額は、人口の割には釧路管内の他町村と比べると極端に多いのが気にな 

ります。予算額に見合う発展や活気が実感できる第４期総合計画を期待します。 

 

【地域名】（無記名） 

川上・常盤の一部で歩道が直されて良かったが、まだまだ古くてつまづきそうな道が 

たくさんある。少しずつ直して欲しい。毎日歩く池田町長だから気が付いたのだと思う。

見て回ってください。 

除雪のことですが、開運のお寺の裏通りには大栄さんが来ます。知り合いの人の所は 

丁寧にきれいになめたようにするのが、他の所は多少置かれても仕方がないという状態 

で、あまりにも差がありすぎ、先日の重い大雪の時は夜の７:３０から来ておしゃべりを

しながらで、町内でも一番遅かったのではないかと思います。高齢者も幼児もおり、急 

病人や火事になったらどうするのか心配でした。何とかならないだろうか？ 業者を替え

てください。 

開運の河川公園の休む所の落書きがひどいと聞きます。開発の担当と思われるが、見 

回りに歩いて消して欲しい。 

駅前の空き家が何年も前から使われていないが、標茶の玄関として、何か持ち主と交 

渉して、町の特産品を売るなど、みんなが集まれるところへとしていったらどうか。 

夜に、やすらぎ園裏の山の散歩コースを歩いたとき、木の階段が壊れており、ピンク 

のテープで印が付けられていた。日中は何人もの人の散歩コースになっている。夏まで 

には修理されていることを期待したい。犬を連れた人たちのフンが多く困る。 

町内会をはじめ、各団体で使用している町バスだが、秋に釧路で行われる歌謡ショー 

にバスが出ると聞いて「どうしてそんな所に出るの」の思いです。単に歌が好きな人た 

ちのサークルにどうしてバスが出るのか？ 

 

【地域名】（無記名） 

若い人の就職先がなく困っているのに、役場並びに？保団体で夫婦共稼ぎが多い。計 

画的に改善する必要がある。このままでは人口がますます減少する。 

年々農家人口が減少し、そのため農地の荒廃化が進み、人口の減少も進んでいる。こ 

のままでは、先祖代々築いてきた財産が目減りしていく。農地の価格低下に歯止めをか 

けるため、農協・役場は協議して、別会社を設立し、離農者を雇用、農地を有効に使用 

し、畜産もしくは農産を実行してはどうか。もしくは、企業を誘致し、畜産・農産事業 

を計画してはどうか。 

 

【地域名】（無記名） 

老人入居施設（介護施設）の拡大、町道の側溝の整備・点検を希望。 
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【地域名】 桜   

私は山菜採りを趣味としており、度々ルルラン通りを自転車で通りますが、道路の両 

側のゴミの多さに驚きと悲しさを感じております。ゴミの中で最も多いのが空き缶、空 

きペットボトル、ポリ袋、タバコの空き箱、そしてビール缶などです。車の運転中は飲 

酒は禁止のはずであるのに、缶ビールの空き缶があることは運転者の自己意識の欠如で 

あり、由々しい問題であると思います。そして、空き缶・空きペットボトル・タバコの 

空き箱・ポリ袋に入れたゴミ等は、農家の近くには比較的少なく、住宅を離れたところ 

や線路の前後などには多く、公徳心の低下などがゴミの不法投棄につながっているもの 

と思われます。 

次に、ＪＲではノロッコ号などを運転しておりますが、標茶駅で停車中に、観光客が 

標茶の街を見物するわけですが、駅または駅の近くには標茶町の名物を売る店がなく、 

また、見るべき場所もありません。こういう点も町として一考していただきたいという 

のが、観光客と私の考えです。 

また、標茶・弟子屈・夕張の３市町は、斜陽化と冬季間の気候が極めて似ております。

弟子屈・夕張においてはメロンの栽培で成功しております。当町においても、メロンに 

限らず、大型のビニールハウスで冬季間に野菜栽培などを手がけてみるなど検討すべき 

ことではありませんか。 

 

【地域名】 市街地   

標茶に住む公務員は、生活に関する費用・飲食・買い物・結婚式など全て標茶町内で 

行えば良い。どれだけ標茶が不便なところかよくわかるはず。 

町民目線で生活をすれば、改善点はおのずとわかるはず。 

ホームページも、詳しい情報が載っているようだがまだまだ情報不足。商工会のはあ 

まりにもひどい。恥ずかしいの一言！ 
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